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Documentan seis contactos del 
Estado Islámico con mexicanos  

Producción de gas natural crece 
11.2 %, su primer aumento en 

11 años   

Podría Banxico despegarse de 
Fed: Esquivel  

Suspenden plan piloto de 
estudios  

“Doble discurso de la 
oposición sobre Fuerzas 

Armadas” 

“Critican al Ejército, pero 
piden cuarteles” 

Detectan fraude en Correos y 
Aduanas  

 

Cárteles patrocinan carrera 
para elaborar fentanilo 

Atractivo Galardonados con Premio 
Crónica, ejemplos de la 
fortaleza nacional: JKG 

Frena la SEP prueba piloto en 
960 escuelas  

En México, más de 40 mil 
venezolanos con sueño 

trunco… y vienen miles más  

´Renovación´ urbana exclusiva  
Inseguridad en México  
“herencia maldita” 

FMI y CEPAL: empeorará en 
2023  

Matrimonio igualitario es 
aprobado en Tabasco  

Nueva coordinación operativa 
Ecatepec de la Policía Estatal  
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
Santiago Creel llama a unidad, el diálogo y respeto.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 
de Diputados, Santiago Creel, afirmó que, ante la pluralidad y diversidad en nuestro país, es 
indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto. Al 
participar en el Ciclo de conferencias: Rumbo al 2024, realizado en el auditorio Raúl Baillères del 
Centro de Estudios Alonso Lujambio del ITAM, Creel Miranda indicó que frente a la toma de 
decisiones en la que se encuentra México, “el actual régimen es un régimen que está restando 
bienestar”. Añadió que se debe tener claro que primero es México, antes de cualquier interés 
partidista, y por ello es necesario buscar el diálogo con los diversos órdenes de gobierno. [HERALDO] 
[MILED] [ABC] [MAYA]  

Edomex Al Día.- Indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a quienes piensan distinto: diputado 
Santiago Creel Miranda. [TWITTER]  

Cosme Vásquez.- Indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a quienes piensan distinto: diputado 
Santiago Creel Miranda. [TWITTER]  

Agencia de Prensa Online.- Indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a quienes piensan 
distinto: diputado Santiago Creel Miranda. [TWITTER]  

Santiago Creel.- Tuve el gusto de exponer mis ideas y compartir puntos de vista, en el 
@centrolujambio del @ITAM_mx, en su Ciclo de Conferencias Rumbo al 2024; ahora más que nunca 
es indispensable motivar a las y los estudiantes a participar y aportar al crecimiento y desarrollo de 
nuestro país. [TWITTER] 

Santiago Creel.- Agradezco al Rector Dr. Arturo Manuel Fernández, al instituto, por permitirme 
compartir este espacio con alumnas y alumnos de distintas carreras, estoy seguro que serán grandes 
líderes para México, en un futuro muy cercano. [TWITTER] 

Santiago Creel.- #EnVivo Ciclo de Conferencias @ITAM_mx Rumbo al 2024. [TWITTER]  

Santiago Creel.- En la medida que vas teniendo experiencia, lo fundamental es ver y entender lo que 
siente la gente, ponerte en los zapatos de los demás, y que ese sea el motor del cambio, de preservar 
la libertad y la dignidad de los ciudadanos. [TWITTER] 

La responsabilidad de combatir al crimen organizado es de la Federación, dice Santiago Creel.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que el Secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, incurre en una “absoluta cobardía” al regañar a Gobernadores de oposición. 
“Le voy a recordar al Secretario, por si no lo sabe, que todos los delitos concernientes al crimen 
organizado son del ámbito federal, como es el huachicol en Guanajuato, como es el crimen 
organizado en Chihuahua. Es muy claro que él quiere lavarle la cara al Presidente López Obrador por 
su estrategia fallida”, argumentó. [CRÓNICA] [HERALDO] [EL SUR] [LAS PROTAGONISTAS]  

El Universal.- "¿Vamos a seguir evadiendo responsabilidades con el cuento que uno de los estados 
más violentos del país es Guanajuato, sólo porque es gobernado por un partido de oposición? ¿y qué 
me dicen de Veracruz, Morelos o Michoacán?" #Opinión de @SantiagoCreelM. [TWITTER]  
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Santiago Creel.- En el Día Mundial del Cáncer de Mama es importante hacer conciencia y llevar la 
información a todas las mujeres; la prevención y los chequeos periódicos son la mejor manera de 
salvar vidas. [TWITTER] 

Santiago Creel.- Estimado compañero @g_quadri, felicidades por este  primer informe de 
actividades legislativas. Sigamos trabajando por las y los mexicanos. [TWITTER] 

Va reforma electoral a comisión de Alito.- La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a la 
Comisión de Gobernación, presidida por el priista Alejandro Moreno, la iniciativa de reforma 
electoral, para que participe en su dictaminación. [REFORMA]  

REFORMA ELECTORAL  
Votación para elegir a cuatro nuevos consejeros del INE se hará en abril de 2023, apunta Morena.- 
Una vez que se amplió a tres comisiones de la Cámara de Diputados el análisis de las 50 iniciativas 
de reforma electoral, incluida la del presidente Andrés Manuel López Obrador, la bancada de Morena 
planteó a los otros partidos lograr un dictamen que permita modificaciones con la mayor legitimidad 
posible. No obstante, dijo el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro 
Robledo (Morena), si no se aprueba la reforma “no pasa nada y se hará la elección de cuatro nuevos 
consejeros en abril” de 2023. Aun cuando la semana pasada el coordinador de Morena, Ignacio Mier, 
indicó que esta semana se discutiría un proyecto de reforma “híbrida o mixta”, esto es con cambios 
a la Constitución y a la legislación electoral, la discusión se retrasó nuevamente ante el rechazo del 
PRI de analizar un documento que busque afectar a los órganos electorales. [JORNADA]  

Irreductibles de Morena vulneran al INE: PAN, PRD y PRI.- Los coordinadores parlamentarios del 
PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados advirtieron que la lista de temas irreductibles de Morena 
en torno a la reforma electoral “vulnera al INE”. En entrevista con EL UNIVERSAL, Jorge Romero, Luis 
Espinosa y Rubén Moreira adelantaron que PAN, PRD y PRI ya trabajan en su propia lista de temas, 
que no estarán sujetos a negociación, la cual presentarán esta semana de manera oficial. 
[UNIVERSAL]  

PAN apoya reducción de presupuesto electoral, pero no atentara a instituciones: diputados del 
PAN.- El coordinador de los diputados panistas, Jorge Romero Herrera, declaró que su partido está 
de acuerdo con que se le recorte el presupuesto al INE y al Tribuna Electoral. Mencionó que el partido 
puede respaldar una reforma electoral, con lo que ya había propuesto a inicios de este año, pero se 
negarán rotundamente a apoyar modificaciones que atenten con la integridad del INE y del Tribunal 
Electoral. [MILENIO] [EXCÉLSIOR] [EXCÉLSIOR]  

Diputado de Morena ve cuatro coincidencias con oposición en reforma electoral.- El presidente de 
la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, identificó 
cuatro coincidencias con la oposición sobre la reforma electoral que a su juicio pueden generar 
consenso y la mayoría calificada para su aprobación. Enumeró entre dichos puntos la urna 
electrónica, reducción del financiamiento público a partidos políticos, disminución de diputados y 
senadores, así como un menor costo de los procesos electorales y el acotamiento a las facultades de 
los organismos electorales, “sin ánimo de dañarlas”. [MILENIO]  

Afianzan pacto PRI-Morena rumbo a la reforma electoral.- En la Cámara de Diputados, se van 
cumpliendo los planes de la mayoría para sacar adelante la reforma electoral propuesta por el 
Presidente de la República, y otros proyectos de distintos congresistas, de la mano del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI). El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan 
Ramiro Robledo, confirmó que la discusión en comisiones y dictaminación se extenderá a la Comisión 
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de Gobernación. Dicha instancia parlamentaria es presidida por el dirigente nacional y diputado 
federal del tricolor, Alejandro Moreno. [MVS]  

Acotar las mañaneras: oposición va contra AMLO en reforma electoral.- La reforma electoral se 
empezará a discutir en breve en la Cámara de Diputados, según se ha informado, sin embargo, de 
estas hay diversas propuestas, en las que destaca la de la oposición, que contempla acotar las 
conferencias mañaneras del presidente Andrés Manuel López Obrador, así como reglamentar los 
gobiernos de coalición, fortalecer la autonomía presupuestaria del INE y endurecer las penas a la 
intervención de grupos del crimen organizado en los comicios, entre otros. [POLÍTICO MX]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
La solicitud para que titular de Sedena acudiera a la Cámara de Diputados no fue irrespetuosa: 
MC.- El diputado Jorge Álvarez Máynez y la diputada Mirza Flores Gómez, coordinador y 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de MC, respectivamente, señalaron que la solicitud para 
citar al secretario de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, no fue irrespetuosa. [EFEKTO 10] 

PAQUETE ECONÓMICO 2023  
Morena espera aprobar Ley de Ingresos Federales 2023 este jueves en San Lázaro.- El pleno de la 
Cámara de Diputados se alista para discutir y aprobar este jueves en sesión ordinaria la Ley de 
Ingresos de la Federación 2023, con la cual estiman recaudar ocho billones 299 mil 647.8 millones 
de pesos para el ejercicio fiscal del próximo año. Con el respaldo de Morena, el PVEM y algunas 
posibles inconformidades, de último momento del PT, se espera que la iniciativa avance y sea 
enviada al Senado de la República para su ratificación. [RAZÓN]  

La oposición votará contra la Ley de Ingresos.- Las bancadas de PAN, PRI, PRD y MC en la Cámara de 
Diputados adelantaron que este jueves votarán en contra de la Ley de Ingresos 2023. [EXCÉLSIOR]  

Jenaro Villamil pide a diputados federales revisar recorte de casi 400 mdp al SPR.- En la Cámara de 
Diputados se llevan a cabo reuniones de trabajo en comisiones, para revisar las necesidades 
económicas con miras a la aprobación del Presupuesto de Egresos 2023. Ante los integrantes de la 
Comisión de Radio y Televisión, el titular del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, 
Jenaro Villamil, señaló que el presupuesto que el Gobierno Federal prevé destinar en 2023, tiene un 
recorte de casi 400 millones de pesos, al bajar de 999 millones asignados para este año, a 625.2 
millones de pesos. En el encuentro, el funcionario público fue directamente cuestionado por la 
diputada panista Mariana Gómez del Campo quien lamentó que el periodista crítico que solía ser, se 
convirtió en un “aplaudidor del régimen” al asumir el cargo. [MVS]  

COMISIONES  
Diputados federales urgen al Embajador Ken Salazar a ir a San Lázaro.- La Comisión de Relaciones 
Exteriores de la Cámara de Diputados refrendó el llamado urgente al Embajador de Estados Unidos 
en México, Ken Salazar, a reunirse con legisladores federales para tratar entre otros temas, el de la 
crisis humanitaria de migrantes venezolanos expulsados del territorio norteamericano y que se están 
quedando en el país. El presidente de la instancia parlamentaria, Alfredo Femat, señaló que con sus 
nuevas medidas migratorias hacia los venezolanos, el gobierno norteamericano le está echando “la 
papa caliente a México”. [MVS]  

Trámite de visa tardaría hasta dos años.- La embajada de Estados Unidos en México advirtió que se 
deberá esperar dos años para obtener una visa de viaje y acceso a aquel país. En una reunión con 
legisladores de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, Herminia Ellerbrock, 
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asociada de Asuntos Políticos de la embajada, informó que “el promedio de espera para las visas de 
turismo es hoy de casi dos años”. [FINANCIERO]  

DIPUTADOS 
La Cámara de Diputados se iluminó de color rosa.- El recinto de la Cámara de Diputados se iluminó 
de color rosa, justamente en homenaje a las mujeres fallecidas por el cáncer de mama y para mandar 
el mensaje, en este mes rosa, sobre la relevancia de la autoexploración como la mejor medicina 
preventiva. [FÓRMULA]  

Diputado Roberto Valenzuela deja a Morena y vuelve al PAN.- El diputado Roberto Valenzuela 
Corral notificó su separación del Grupo Parlamentario de Morena del Congreso para sumarse a la 
bancada del PAN. El legislador por el estado de Aguascalientes fue uno de los tres integrantes de la 
fracción morenista que votó en contra de la reforma constitucional para extender hasta el 2028 la 
participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. [MILENIO TV]  

PAN presentará denuncias por “desfalco” de 7 mmdp en desabasto de medicamentos.- El PAN en 
la Cámara de Diputados presentará denuncias por una “negligencia criminal” en el manejo de al 
menos siete mil millones de pesos relacionados con el desabasto de medicamentos que se registró 
durante los últimos años. El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba acusó que la falta de medicamentos 
ha sido una “constante” desde que comenzó la actual administración: “Se comprometieron a 
solucionarlo con un ‘nuevo’ sistema de compra internacional a través de la UNOPS, en el que 
prometían a combatir la corrupción, sin embargo, dicho mecanismo resultó más caro y más opaco, 
por lo que, ahora, dicen que la UNOPS ya no es necesaria”. [RAZÓN] [RAZÓN]  

Denuncian opacidad en manejo de 73 mil mdp para "enfermedades catastróficas" del Fonsabi.- La 
diputada priista Frinné Azuara Yarzábal denunció que se han sustraído 73 mil millones de pesos del 
Fondo de Salud para el Bienestar Fonsabi), y que no se sabe en qué los ha utilizado el gobierno. Dicho 
fondo es utilizado para cubrir los gastos de tratamientos de enfermedades catastróficas, como el 
cáncer de mamá y el Sida. [UNIVERSAL] 

Diputados federales y locales del PAN piden a Sheinbaum separar del cargo a Amador Rodríguez 
Lozano.- Diputados locales y federales del PAN solicitaron a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, 
separar del cargo a su coordinador General de Relaciones Interinstitucionales, Amador Rodríguez 
Lozano, pues la Fiscalía General del Estado de Baja California ya lo imputó a proceso por el delito de 
Uso Ilícito de Atribuciones y Facultades de manera dolosa, junto a más funcionarios de la anterior 
administración estatal encabezada por Jaime Bonilla. [UNIVERSAL] 

Exige Basave a Gobierno investigar origen de espionaje.- El diputado  emecista Agustín Basave 
Alanís pidió al Gobierno federal que no minimice ni ignore los casos recientes confirmados de 
espionaje con la herramienta Pegasus, pues debe proteger a los que, como él, han sido víctimas de 
la intromisión en sus teléfonos celulares. [REFORMA]  

Sedena no se reunió con diputados para evitar "circo": Mario Delgado.- Ante la reprogramación de 
la reunión entre diputados y el titular de la Sedena, Luis Crescencio Sandoval, el dirigente de Morena, 
Mario Delgado afirmó que no acudió porque la oposición sólo quiere hacer “circo”. [UNIVERSAL]  

Luis Cresencio Sandoval dejó de comportarse como militar y se convirtió en militante: “El Jefe 
Diego”.- Diego Fernández de Cevallos, excandidato presidencial, señaló que el titular de la Sedena, 
Luis Crescencio Sandoval, “dejó de comportarse como militar y se convirtió en militante”. “El Jefe 
Diego” realizó estas expresiones luego de que el general Sandoval canceló su comparecencia en la 
Cámara de Diputados, en medio del hackeo a la Sedena. [UNIVERSAL] 
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Congreso aún no cumple con garantizar representación plural en la Permanente.- El TEPJF dijo que 
el Congreso de la Unión aún no cumple con la orden de garantizar una representación plural en la 
Comisión Permanente. [JORNADA] [EXCÉLSIOR]  

OPINIÓN 
COLUMNA/ADRIANA MORENO CORDERO/.- (…) Sobre la entrega de la medalla Belisario 
Domínguez, tampoco se presentó ningún representante del Poder Ejecutivo; solo estuvieron el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel y el ministro presidente 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar. [CONTRARÉPLICA/p.6] 
COLUMNA/LOS TRES PODERES/(…) “Ante la pluralidad y diversidad en el país es indispensable la 
unidad, diálogo y respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto”, expuso el presidente de la 
mesa directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda... Frente a la toma de decisiones en las que se 
encuentra la nación, observa, “el actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. El 
legislador del PAN, participó en el “Ciclo de Conferencias: Rumbo al 2024”, en el Instituto Autónomo 
de México... [LOS TRES PODERES] 
ARTÍCULO/ROSARIO GUERRA/(…) Fui invitada a las pasarelas. En el PAN se presentaron cinco 
candidatos; cada uno hizo su presentación y esbozaron buenas propuestas de gobierno. Santiago 
Creel, el más experimentado, logró una presentación con énfasis en gobierno(…) Juan Carlos Romero 
Hicks, también con trayectoria local y federal, asumió una actitud más serena, pero propositiva en 
aspectos como fortalecer el Estado de Derecho (…) Todos se pronunciaron a favor de una alianza 
electoral y de gobierno plural. Fue una buena jornada, la cual presidió Marko Cortés con discreta 
presencia. [FINANCIERO] 
ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/Por buen manejo de economía, México supera a España en PIB.- 
México ya superó a España en Producto Interno Bruto, de acuerdo con las cifras difundidas durante 
la reunión anual de otoño del Fondo Monetario Internacional y del Banco Mundial. Quién lo fuera a 
pensar, que un país como México, considerado todavía por la ultra derecha como colonia española, 
iba a superar a la nación que hace más de 500 años lo saqueó, y que ahora, es más valorado que la 
llamada Madre Patria por sus bienes y servicios. [HERALDO/p.16] 

ARTÍCULO/BENJAMÍN ROBLES MONTOYA/Ley de Ingresos, más recaudación sin aumentar 
impuestos.- (…) Proponemos una modificación consistente en aumentar en un dólar la estimación 
del precio del petróleo, para pasar de 68.7 a 69.7 dólares; estimamos que dicho aumento no 
ocasionaría ninguna afectación, sino que generaría unos 13 mil millones de pesos que servirían para 
crear un fondo nacional de obras por cooperación para el mantenimiento y construcción de 
infraestructura carretera. (…) [HERALDO] 
El tema se comenta en: DESDE SAN LÁZARO [FINANCIERO/p.31]; SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] 
COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que la Jucopo de la Cámara de Diputados, presidida por el morenista 
Ignacio Mier, convocó de última hora a reunión de trabajo la mañana de este jueves para delinear la 
ruta de análisis, dictamen y, en su caso, votación de la reforma electoral, y aunque los panistas Marko 
Cortés y Jorge Romero, así como los priistas Alejandro Moreno y Rubén Moreira, han sostenido un 
día sí y al otro también que no acompañarán la iniciativa de AMLO, la bancada guinda asegura que 
hay al menos “cuatro coincidencias” con la oposición. [MILENIO/p.2] Del tema escribe: CONTRA LAS 
CUERDAS [HERALDO/p.10]; EN PRIVADO [MILENIO/p.3]; NÚMERO CERO [EXCÉLSIOR/p.16]; DIARIO 
DE DEBATES [EXCÉLSIOR/p.11]; HECHOS Y SUSURROS [24 HORAS/p.7]; ASTILLERO [JORNADA/p.10]; 
ABRAHAM NUNCIO [JORNADA/p.21] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_J_JORNADA_12_TEPJFINTEGRACION_TRIBUNAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_J_EXC_2_TODOMEXICO_TRIBUNAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_CONTRA_6_ADRIANAMORENO_MEDALLABELISARIO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_3PODERES_0_JUANLOPEZ_DIALOGOYRESPETOCREEL_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_FINANCIERO_0_ROSARIOGUERRA_CANDIDATO_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_HERALDO_16_JULIOCESAR_ECONOMIA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_HERALDO_0_BEJAMINROBLES_LEYINGRESOS_7PT.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_FINANCIERO_31_DESDESANLAZARO_LEYINGRESOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_HERALDO_2_SACAPUNTAS_LEYINGRESOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_MILENIO_2_TRASCENDIO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_HERALDO_10_CONTRALACUERDAS_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_MILENIO_3_ENPRIVADO_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_EXC_16_NUMEROCERO_REFELECTORAL_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_EXC_11_DIARIODEDEBATES_REFPOLITICA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_24H_7_DOLORESCOLIN_REFELECTORAL_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_JORNADA_10_ASTILLERO_GN_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_JORNADA_21_ABRAHAMNUNCIO_REFELECTORAL_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

COLUMNA/ROZONES/.- (…) Una apuesta a la ampliación de los programas sociales, con miras en los 
procesos electorales que habrá en 2023 y 2024; en contraste resultará impactado el gasto de salud, 
es lo que aprecia la organización México Evalúa en el proyecto de Presupuesto de Egresos que se 
revisa en San Lázaro y deberá estar aprobado a más tardar el 15 de noviembre. Algunos diputados 
ya tomaron nota de estos hallazgos presentados ayer por Mariana Campos. [RAZÓN/p.2] 

COLUMNA/DÍA CON DÍA/.- (…) Parece haberse quedado solo el diputado, Sergio Barrera, de 
Movimiento Ciudadano, secretario de la Comisión de Defensa de la Cámara de Diputados, en su 
pretensión de que compareciera ante ella el secretario de la Defensa, a rendir cuentas del desastre 
que viene cargando por el agujero de los Guacamaya leaks. Todo el oficialismo, pero también el PRI 
y el PAN, dejaron solo a Barrera en su batalla, al tiempo que el secretario de Gobernación la subía de 
tono. [MILENIO/p.3] El tema lo comenta: SERPIENTES Y ESCALERAS [UNIVERSAL/p.8]; AL MARGEN 
[ECONOMISTA/p.2,47]; CAFÉ POLÍTICO [ECONOMISTA/p.39]; ALHAJERO [HERALDO/p.5]; ANAMARI 
GOMÍZ [CRÓNICA/p.11]; FEDERICO DÖRING [HERALDO/p.16-17]; ANAMARI GOMÍZ 
[CRÓNICA/p.11]; JORGE SUÁREZ-VÉLEZ [REFORMA/p.9] 

COLUMNA/DEBATE ECONÓMICO/.- (…) La verdadera razón, no confesada por el diputado de 
Morena, Omar Enrique García, es que se requiere de mecanismos forzosos para hacer operativo y 
atractivo el uso del AIFA. [ECONOMISTA/p.2,47] 

COLUMNA/CUENTA CORRIENTE/.- (…) Se anticipa que a mediados de noviembre, avanzada la 
negociación presupuestal, el Ejecutivo envíe a la Cámara de Diputados la reforma a la Ley del 
Mercado de Valores, ya que urge detener la constante salida de emisoras de las bolsas por la escasa 
liquidez del mercado por la constante de valuaciones (sic) de regreso a niveles de 2009. 
[EXCÉLSIOR/p.5D] 

ARTÍCULO/PAOLA FÉLIX DÍAZ/.- (…) Resulta innegable la importancia de las reformas legislativas 
realizadas en los últimos 4 años, que han visibilizado a las mujeres y su problemática específica, pero 
que también le han dado solución paulatinamente. Hoy, por ejemplo, tenemos un Congreso 
paritario, donde 50% de sus integrantes son mujeres y un gabinete con las mismas condiciones. 
[UNIVERSAL/p.20] 

ARTICULO/ONEL ORTIZ FRAGOSO/.- (…) El polémico tema de la circulación de los doble remolque 
asomó la nariz en la Cámara de Diputados, a través de la iniciativa de Lorena Piñón y Rubén Moreira, 
del PRI, que pretende prohibir su circulación en territorio nacional. La iniciativa recuerda los riesgos 
más importantes de la circulación de estos transportes de carga pesada. [INDEPENDIENTE/p.10] 

COLUMNA/HABLANDO DE DERECHOS/(…) La diputada Marisol García Segura presentó una iniciativa 
para reformar el artículo 14 de la Ley de Cinematografía (…) Esta acción resulta significativa, ya que, 
con el cambio en la ley, da cuenta del contexto que vivimos en México, donde el racismo, a pesar de 
hacerse presente históricamente, ha sido completamente tolerado (…) [RAZÓN/p.11] 
COLUMNA/LA GRAN CARPA/(…)En San Lázaro se llevó a cabo una reunión entre legisladores que 
conforman la comisión de Relaciones Exteriores y funcionarios de la embajada de Estados Unidos, 
con el objetivo de dialogar sobre trámites para el otorgamiento de visas. En esa reunión, Martha 
Estela Romo, del Partido Acción Nacional, pidió a los funcionarios informar sobre mecanismos 
especiales para el tema de refugio o visa por emergencia, así como los apoyos que brindan a los 
mexicanos para que revisen sus casos particulares y ver si son aptos. [ECONOMISTA/p.46] 
 
 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_RAZON_2_ROZONES_PEF2023_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_MILENIO_3_DIACONDIA_HACKEO_9MC.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_UNIVERSAL_8_SALVADORGARCIA_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_ECO_2.47_ALMARGEN_SEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_ECO_39_CAFEPOLITICO_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_HERALDO_5_ALHAJERO_DEFENSACOMPARECER_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_CRONICA_11_ANAMARIGOMIS_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_HERALDO_16.17_FEDERICODORING_FUERZASARMADAS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_CRONICA_11_ANAMARIGOMIS_REUNIONSEDENA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_REF_9_JORGESUAREZ_REFORMASCONSTITUCIONALES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_ECO_2.46_DEBATEECONOMICO_AIFA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_EXC_5D_CUENTACORRIENTE_LEYMERCADODEVALORES_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_UNIVERSAL_20_PAOLAFELIX_CONGRESOPARITARIO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_INDEPENDIENTE_10_ONELORTIZ_REMOLQUEPROHIBIR_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_RAZON_11_HABLANDODEDERECHOS_LEYCINEMATOGRAFIA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/201022_C_ECO_46_LAGRANCARPA_VISAS_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

INFORMACIÓN GENERAL 

SENADO 

En seguridad, el gobierno sirve al país con “mando civil”: Rosa Icela.- La secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, sostuvo que el gabinete de seguridad ha elegido servir 
a México con toda la fuerza y coordinación del Estado bajo un mando civil. Durante su comparecencia 
en el Senado negó que con la ampliación de la vigilancia del Ejército se esté militarizando el país y 
que haya espionaje contra los mexicanos, como reveló el grupo de hackers Guacamaya. [MILENIO / 
pp-p8-p9] 

GOBIERNO 

Califica el Presidente de “fracaso” el hackeo a FA.- Las revelaciones realizadas con documentos 
hackeados a la Sedena han sido un rotundo fracaso, aseguró el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, quien se negó, por tercer día consecutivo, a responder si los documentos obtenidos de 
archivos oficiales son verdaderos o no. Dijo que sus opositores quisieran que les hiciera “el caldo 
gordo tratando el tema”, pero ya no hablará de ello, pues no funcionó. “Están utilizando cualquier 
información, ya la guacamaya se volvió zopilote”, aseveró. [LA RAZÓN / p8] 

Confirma López Obrador visita de Biden a México.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
confirmó que su homólogo estadounidense, Joe Biden, asistirá a México para la Cumbre de Líderes 
de América, y la invitación incluye a su esposa Jill. En el encuentro también participará el primer 
ministro de Canadá, Justin Trudeau, con su esposa. El mandatario federal agregó que durante la 
conversación telefónica que sostuvo con el presidente de EU se abordaron temas migratorios y la 
decisión de ordenar el flujo de extranjeros que arriban a las dos naciones. [LA RAZÓN / p5] 

Adán califica de incapaz e hipócrita a Samuel, que lo llama “malinformado”.- El secretario de 
Gobernación, Adán Augusto López, señaló que en materia de seguridad, Samuel García, gobernador 
de Nuevo León, actúa con hipocresía y egoísmo, y es incapaz de redactar un documento para pedir 
apoyo de las Fuerzas Armadas. En respuesta, Samuel García señaló, en redes sociales, que al 
secretario le informaron mal sobre el número de policías, pero de su parte solo recibirá respeto y 
sinceridad. [MILENIO / pp-p10] 

Suspenden plan piloto de estudios.- La Secretaría de Educación Pública aplazó la aplicación del 
programa piloto del Plan de Estudios para Preescolar, Primaria y Secundaria, debido a las 
suspensiones emitidas por dos jueces federales el pasado 12 de octubre. Leticia Ramírez, titular de 
la SEP, informó que la dependencia a su cargo ya interpuso los recursos previstos en la ley, de los 
cuales espera pronta resolución a favor del interés superior de los menores en el país, misma que 
será del conocimiento oportuno de todas las autoridades educativas. [HERALDO / pp-p4] 

JUDICIAL 

Destaca defensa de los derechos.- Arturo Zaldívar, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, destacó la productividad del máximo tribunal del país y el trabajo realizado para defender 
los derechos humanos. Durante su conferencia de prensa mensual, el ministro presidente indicó que, 
en su gestión, la Corte ha celebrado 459 sesiones y en el Pleno, salas y presidencia se han resuelto 
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43 mil 345 asuntos. Subrayó la resolución de casos relacionados con derechos sexuales y 
reproductivos, el derecho a la interrupción del embarazo y a la vida, y el referente a la objeción de 
conciencia. [HERALDO / pp-p8] 

ESTADOS 

Saturan 13 mil migrantes el Istmo.- En el municipio de San Pedro Tapanatepec, Oaxaca, se calcula la 
presencia de entre 12 mil y 13 mil migrantes, casi el doble del total de habitantes de la localidad. En 
su mayoría son de Sudamérica; 80 por ciento viene de Venezuela y el resto procede de países de 
Centroamérica, Haití, África, incluso de China y Afganistán, señala el edil morenista Humberto 
Parrazales. El alcalde advirtió sobre el colapso de servicios como salud, resguardo y recolección de 
basura, entre otros, por lo que solicitó la presencia de elementos de Sedena en el municipio, uno de 
los cinco del Istmo de Tehuantepec. [HERALDO / p26] 

SEGURIDAD 

Documentan seis contactos del Estado Islámico con mexicanos.- La Secretaría de la Defensa 
Nacional documentó seis casos aislados en los que integrantes del Estado Islámico quisieron operar 
desde México, aunque aclaró que el país “no es considerado blanco por el terrorismo ni existen 
indicios de presencia operativa. De acuerdo con el informe, hecho público por hacktivistas de 
Guacamaya, integrantes de este grupo extremista involucrados en atentados en Europa tuvieron 
contacto con mexicanos, a quienes intentaron reclutar o inducir a cometer actos violentos. [MILENIO 
/ pp-p8-p9] 

ECONOMÍA 

Podría Banxico despegarse de la FED: Esquivel.- Gerardo Esquivel, subgobernador del Banco de 
México, aseguró que México podría ir analizando un desacoplamiento de la política monetaria de 
Estados Unidos, pues el país se encuentra en una mejor situación para lograr la convergencia con la 
meta de inflación. Esto, explicó, porque ambos países se encuentran en fases distintas del ciclo 
económico, con presiones inflacionarias diferentes, por lo que las decisiones de la FED no serían 
referencia para Banxico. Sin embargo, analistas sostienen que será muy difícil que Banxico se 
desligue. [FINANCIERO / pp-p4] 
Presentan gobierno e IP edición 2022 de El Buen Fin.- Raquel Buenrostro, secretaria de Economía, 
anunció el lanzamiento de El Buen Fin edición 2022, que se llevará a cabo entre del 18 al 21 de 
noviembre. En presencia de los presidentes de las cámaras empresariales, así como de funcionarios 
del SAT y de Profeco, la titular de Economía señaló que el programa responde a un marco de política 
económica que implica generar bienestar para las familias y proporcionar apoyos para fortalecer el 
mercado interno. [FINANCIERO / pp-p8] 

INTERNACIONAL 

Rusia aprieta control invasor; impone ley marcial tras anexión.- El régimen de Vladimir Putin impuso 
ley marcial en las cuatro regiones ucranianas anexadas, a fin de restringir actividades diarias. Esto, 
en medio de los avances de las tropas defensoras en Jerson y sin renunciar a los ataques. A unos días 
de integrar Donetsk, Lugansk, Jerson y Zaporiyia a la Federación Rusa, el gobierno que declaró la 
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guerra aprieta su estrategia al reforzar la seguridad en estas ciudades, limitar los viajes y dar más 
poder a sus mandos para arrestar a supuestos enemigos. [LA RAZÓN / p24] 
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MÉXICO (ELIA CASTILLO).- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, afirmó que, ante la 

pluralidad y diversidad en nuestro país, es indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a las diferencias y a quienes piensan 

distinto. 

Al participar en el Ciclo de conferencias: Rumbo al 2024, realizado en el auditorio Raúl Baillères del Centro de Estudios Alonso 

Lujambio del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), Creel Miranda indicó que frente a la toma de decisiones en la que 

se encuentra México, “el actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. 

“Respetamos el pensamiento distinto y eso es lo que para mí ha sido la clave en la construcción de todas las instituciones 

modernas del país, para poderse sentar con personas que piensan distinto, buscar coincidir y respetar las diferencias”, precisó. 

Añadió que se debe tener claro que primero es México, antes de cualquier interés partidista, y por ello es necesario buscar el 

diálogo con los diversos órdenes de gobierno. 

Ese, mencionó, “es el México moderno al que yo aspiro y el que funciona, no el México de la imposición, no del México donde no 

se mueve una sola coma”. 
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Construir una mejor democracia  

El diputado federal panista destacó que la convocatoria es construir constantemente la democracia, ejercitar las libertades, los 

derechos, cumplir con los deberes y ser buenas y buenos ciudadanos. 

“Esa y no otra es la convocatoria. Un pueblo opositor que sea el más fuerte, el más poderoso que haya tenido México, el más 

plural, el más diverso, el que congregue a las opiniones más críticas, pero todas dentro de un marco: el interés de México”, 

subrayó. 

Resaltó que algunos países han fracasado en sus polos opositores, ya que no han sabido unir sus diferencias y quienes lo han 

logrado, han caminado hacia un importante desarrollo democrático. 

Agregó que México como país plural y diverso, a través de la unidad ha construido las grandes instituciones democráticas como lo 

es el árbitro electoral que permite elecciones auténticas y libres, el Instituto Nacional Electoral. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/19/santiago-creel-llama-unidad-el-dialogo-respeto-450121.html  

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/10/19/santiago-creel-llama-unidad-el-dialogo-respeto-450121.html
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El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó 
que, ante la pluralidad y diversidad en nuestro país, es indispensable la unidad, el diálogo y el 
respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto. 

Al participar en el Ciclo de conferencias: Rumbo al 2024, realizado en el auditorio Raúl 
Baillères del Centro de Estudios Alonso Lujambio del Instituto Tecnológico Autónomo de 
México (ITAM), indicó que frente a la toma de decisiones en la que se encuentra México, “el 
actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. 

Por tanto, el diputado Santiago Creel Miranda añadió se debe tener claro que primero es 
México, antes de cualquier interés partidista, y por ello es necesario buscar el diálogo con los 
diversos órdenes de gobierno. 
“Respetamos el pensamiento distinto y eso es lo que para mí ha sido la clave en la 
construcción de todas las instituciones modernas del país, para poderse sentar con personas 
que piensan distinto, buscar coincidir y respetar las diferencias”, precisó. 
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Ese, mencionó, “es el México moderno al que yo aspiro y el que funciona, no el México de la 
imposición, no del México donde no se mueve una sola coma”. 

Destacó que la convocatoria es construir constantemente la democracia, ejercitar las 
libertades, los derechos, cumplir con los deberes y ser buenas y buenos ciudadanos. 

“Esa y no otra es la convocatoria. Un pueblo opositor que sea el más fuerte, el más poderoso 
que haya tenido México, el más plural, el más diverso, el que congregue a las opiniones más 
críticas, pero todas dentro de un marco: el interés de México”, subrayó el diputado 
presidente. 

Resaltó que algunos países han fracasado en sus polos opositores, ya que no han sabido unir 
sus diferencias y quienes lo han logrado, han caminado hacia un importante desarrollo 
democrático. 

Agregó que México como país plural y diverso, a través de la unidad ha construido las grandes 
instituciones democracias como lo es el árbitro electoral que permite elecciones auténticas y 
libres, el Instituto Nacional Electoral. 
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Legisladores aprueban Ley de Ingresos para 2023 
 

Con 24 votos a favor y 16 en contra, la Comisión de Hacienda de la Cámara de 

Diputados aprobó el dictamen de la Ley de Ingresos para 2023 y lo turnó a la Mesa 

Directiva, a fin de discutirlo y votarlo el próximo jueves en el Pleno. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCTnTt5zHSMP50&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%211093&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCTnTt5zHSMP50&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211093&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMCTnTt5zHSMP50&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211093&parId=root&o=OneUp
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No hay acuerdos para reforma electoral: Creel 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, dijo que no existe acuerdo 
alguno o dictamen para aprobar la reforma electoral en la Cámara de Diputados.  
“Al día de hoy no hay acuerdos, al día de hoy no hay ni siquiera convocatoria para que se dé el dictamen, 
es más, ni conoces todavía cuál sería la propuesta finalmente que van a presentar”, expresó en el Senado 
de la República. 
Aseguró que la información en sentido contrario se trata de especulaciones, y que su bancada buscará 
que el Instituto Nacional Electoral (INE) conserve su autonomía y no sea debilitado con una reforma 
electoral. 
“Entonces, todo lo demás es especulación, no hay reforma electoral por el momento”, comentó. 
En cuanto a la reunión que canceló el general Luis Cresencio Sandoval con diputados federales, el 
presidente de la Mesa Directiva dijo que el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) debe 
acudir para explicar la Glosa del Cuarto Informe del Gobierno Federal. 
 
https://www.cuartopoder.mx/nacional/no-hay-acuerdos-para-reforma-electoral-creel/425652/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/no-hay-acuerdos-para-reforma-electoral-creel/425652/
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Arremete Segob contra gobernadores de 

oposición 

 

Durante su gira del día de ayer por el estado de Chiapas, Adán Augusto López, 

secretario de Gobernación, irritó muchísimo a las oposiciones porque afirmó que la 

violencia del país se explica por los gobiernos que no son de Morena.  

La revancha no se dejó esperar, de inmediato el presidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel, reaccionó refiriéndose a otros estados como Chiapas, 

Guerrero, Michoacán, Zacatecas que está gobernados por Morena y también tienen 

problemas bastantes serios.   

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOUvz%2DGfvYu9syE&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%211078&parId=root&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOUvz%2DGfvYu9syE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211078&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOUvz%2DGfvYu9syE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211078&parId=root&o=OneUp
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Acusa Creel de ‘cobardía’ a Adán Augusto López 
 

Creel Miranda reprobó que «ahora quieran echarle la culpa a nuestros Gobernadores» 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que el Secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, incurre en una «absoluta cobardía» al regañar a Gobernadores de Oposición. 
«Le voy a recordar al Secretario, por si no lo sabe, que todos los delitos concernientes al crimen 
organizado son del ámbito federal, como es el huachicol en Guanajuato, como es el crimen organizado 
en Chihuahua. Es muy claro que él quiere lavarle la cara al Presidente López Obrador por su estrategia 
fallida», argumentó en entrevista. 
 
https://www.guillermocinta.com/noticias-mexico/acusa-creel-de-cobardia-a-adan-augusto-lopez/ 
 
 
 

https://www.guillermocinta.com/noticias-mexico/acusa-creel-de-cobardia-a-adan-augusto-lopez/
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Santiago Creel llama a dejar actitudes rijosas al Secretario 
de SEGOB, Adán Augusto López 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que el Secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, incurre en una “absoluta cobardía” al señalar a Gobernadores de Oposición. 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, cuestionó los comentarios del secretario 
de Gobernación, Adán Augusto, y le demando que dejara de lado las ilustraciones rijosas. 
Creel Miranda dijo que, además la pretensión del titular de Gobernación es pretender lavarle la cara al 
presidente Andrés Manuel López Obrador por la fallida estrategia de seguridad. 
 
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-llama-a-dejar-actitudes-rijosas-al-secretario-de-segob-
adan-augusto-lopez/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-llama-a-dejar-actitudes-rijosas-al-secretario-de-segob-adan-augusto-lopez/
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-llama-a-dejar-actitudes-rijosas-al-secretario-de-segob-adan-augusto-lopez/
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Acusa Creel de ‘cobardía’ a Adán Augusto López 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que el Secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, incurre en una «absoluta cobardía» al regañar a Gobernadores de Oposición. 
«Le voy a recordar al Secretario, por si no lo sabe, que todos los delitos concernientes al crimen 
organizado son del ámbito federal, como es el huachicol en Guanajuato, como es el crimen organizado 
en Chihuahua. Es muy claro que él quiere lavarle la cara al Presidente López Obrador por su estrategia 
fallida», argumentó en entrevista. 
 
https://www.heraldo.mx/acusa-creel-de-cobardia-a-adan-augusto-lopez/ 
 
 
 
 
 
 

https://www.heraldo.mx/acusa-creel-de-cobardia-a-adan-augusto-lopez/
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La responsabilidad de combatir al crimen organizado es de 
la Federación, dice Santiago Creel 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, consideró que el secretario de Gobernación, 
Adán Augusto López, incurre en una “absoluta cobardía” al regañar a gobernadores de oposición. “Le 
voy a recordar al secretario, por si no lo sabe, que todos los delitos concernientes al crimen organizado 
son del ámbito federal, como es el huachicol en Guanajuato, como es el crimen organizado en 
Chihuahua. Es muy claro que él quiere lavarle la cara al Presidente López Obrador por su estrategia 
fallida”, argumentó en entrevista. Pese a los señalamientos de Adán Augusto López sobre la falta de 
capacidades para combatir el crimen en Chihuahua y Guanajuato, ni la Gobernadora Maru Campos ni el 
Gobernador Diego Sinuhé Rodríguez respondieron al titular de Gobernación.  
 
https://suracapulco.mx/no-escondera-los-problemas-de-inseguridad-en-los-estados-advierte-adan-
augusto-lopez/ 
 
 

https://suracapulco.mx/no-escondera-los-problemas-de-inseguridad-en-los-estados-advierte-adan-augusto-lopez/
https://suracapulco.mx/no-escondera-los-problemas-de-inseguridad-en-los-estados-advierte-adan-augusto-lopez/
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Entregan Medalla Belisario Domínguez 2020, de manera 
simbólica, a personal de salud 

 
En Sesión Solemne, el Senado de la República entregó la Medalla Belisario Domínguez, correspondiente 
a 2020, de manera simbólica, a las personas que integran el Sistema Nacional de Salud, por su incansable 
lucha contra la Covid-19 en México, presea que fue donada a la “Casa Museo Dr. Belisario Domínguez”, 
para que sea exhibida de manera permanente. 
A esta Sesión Solemne asistieron el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea; el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, y Mario 
Antonio Guillén Domínguez, presidente municipal de Comitán de Domínguez, Chiapas. 
 
https://almomento.mx/entregan-medalla-belisario-dominguez-2020-de-manera-simbolica-a-personal-
de-salud/ 

 
 
 
 
 
 

https://almomento.mx/entregan-medalla-belisario-dominguez-2020-de-manera-simbolica-a-personal-de-salud/
https://almomento.mx/entregan-medalla-belisario-dominguez-2020-de-manera-simbolica-a-personal-de-salud/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

Última Instancia | Aspiraciones presidenciales 
 

En estos días, a raíz de que el presidente de la República abrió con suma anticipación el proceso no-
formal de postulaciones de precandidatos a la primera magistratura del país de su partido Morena, 
llamándoles despectiva y burlonamente “corcholatas” (como para dar a entender “la quito y la pongo y 
la tiró a mi conveniencia porque yo soy el que manda”), se desataron múltiples movimientos, a mi forma 
de ver, ilegales, al violar las leyes electorales que el propio presidente, cuando era oposición, 
fuertemente promovió. 
Santiago Creel. Preside la Cámara de Diputados. Vetusto dino del PAN quien considero que ya pasó su 
época, perdió el D.F. ante López Obrador, cometió muchos errores en su campaña y fue pésimo 
Secretario de Gobernación de Fox. 
 
https://www.adiario.mx/plumas/ultima-instancia-aspiraciones-presidenciales/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.adiario.mx/plumas/ultima-instancia-aspiraciones-presidenciales/
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El PAN no tendrá corcholatas sino corchos 
 

No le parece al líder de los panistas en la cámara de diputados federales, Santiago Creel, que se les 
nombre corcholatas a los precandidatos de Morena para las próximas elecciones presidenciales, porque 
se tiran a la basura cuando se destapan los refrescos y cervezas. 
Ellos no tienen todavía ninguna. 
Más en serio los azules no les van a poner los apodos de corcholatas, planean nombrarlos corchos, que 
es lo que se cierran las botellas de los vinos, no se olvidan que son fifís con bebidas más finas y algunos 
tintos muy caros depende de la cosecha y la calidad de los viñedos, piensan destaparlos después de 
varios sexenios de añejamiento porque para el próximo proceso electoral del 2024 ni siquiera han 
sembrado la uva. 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/la-personalidad-de-dante-delgado/50250444 
 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/la-personalidad-de-dante-delgado/50250444
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El PAN no tendrá corcholatas sino corchos 
 

No le parece al líder de los panistas en la cámara de diputados federales, Santiago Creel, que se les 
nombre corcholatas a los precandidatos de Morena para las próximas elecciones presidenciales, porque 
se tiran a la basura cuando se destapan los refrescos y cervezas. 
Ellos no tienen todavía ninguna. 
Más en serio los azules no les van a poner los apodos de corcholatas, planean nombrarlos corchos, que 
es lo que se cierran las botellas de los vinos, no se olvidan que son fifís con bebidas más finas y algunos 
tintos muy caros depende de la cosecha y la calidad de los viñedos, piensan destaparlos después de 
varios sexenios de añejamiento porque para el próximo proceso electoral del 2024 ni siquiera han 
sembrado la uva. 
 
https://imagendeveracruz.mx/columnas/la-personalidad-de-dante-delgado/50250444 
 
 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/la-personalidad-de-dante-delgado/50250444
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El PAN no tendrá corcholatas sino corchos 
 

No le parece al líder de los panistas en la cámara de diputados federales, Santiago Creel, que se les 
nombre corcholatas a los precandidatos de Morena para las próximas elecciones presidenciales, porque 
se tiran a la basura cuando se destapan los refrescos y cervezas. 
Ellos no tienen todavía ninguna. 
Más en serio los azules no les van a poner los apodos de corcholatas, planean nombrarlos corchos, que 
es lo que se cierran las botellas de los vinos, no se olvidan que son fifís con bebidas más finas y algunos 
tintos muy caros depende de la cosecha y la calidad de los viñedos, piensan destaparlos después de 
varios sexenios de añejamiento porque para el próximo proceso electoral del 2024 ni siquiera han 
sembrado la uva. 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/la-personalidad-de-dante-delgado/50250444 
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AMLO Kart: así va la carrera por el 2024 ¡ya hay 

nuevos contendientes! 

Todavía faltan dos años para que se lleven a cabo elecciones presidenciales en 

México, pero hay varios interesados de todos los "colores" que quieren ser los 

candidatos de su partido político en el 2024. ¿Quiénes son los nuevos contendientes 

que están en la carrera de AMLO Kart? Te contamos.  

El tema ha cobrado relevancia desde que la semana pasada el presidente Andrés 

Manuel López Obrador aparentemente "destapara" que en la oposición hay 42 

personas que aspiran a ser la candidata o candidato de su fuerza política o de una 

potencial alianza. 

En los tres primeros lugares de la lista, escrita por orden alfabético, se encuentran el 

economista Agustín Carstens, el actual líder del PRI, Alejandro "Alito" Moreno y la 

exgobernadora de Tlaxcala, Beatriz Paredes.  

Además estaban algunas de las personas que lo han criticado, como Carlos Loret de 

Mola en cuarto lugar, Diego Fernández de Cevallos (doceavo), Lilly Téllez (25), Ricardo 

Anaya (38), sólo por mencionar algunos nombres.  Si bien algunos de los mencionados 

respondieron al "destape" con sátira, como Chumel Torres (séptimo en la lista), otros 

más confirmaron sus intenciones de pelear por la silla grande. Figuras del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) participaron en los diálogos por México, donde las 

senadoras Claudia Ruiz Massieu y Beatriz Paredes, así como el gobernador Alejandro 

Murat, manifestaron sus intensiones por ser los abanderados presidenciales.  

"Quiero abanderar el proyecto de los priistas que aman al PRI y de los que ya se fueron; 

de los panistas que quieren una patria ordenada y generosa, de los perredistas que 

han militado en las causas de la justicia y la democracia; de los emecistas que hacen 

polítca fresca y ciudadana y de vanguardia; de todos los millones que no militan en 

ningún partido", dijo durante su participación Massieu.  

Además de ellas, Ildefonso Guajardo, exsecretario de Economía y número 21 en la lista 

de "destapados", así como Enrique de la Madrid (15), ratificaron esta semana su interés 

de competir por la titularidad del Ejecutivo. 
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En la lista de Cortés también se encontraba Téllez, el diputado Santiago Creel (40), el 

diputado Juan Carlos Romero Hicks (23) y Ricardo Anaya, participante de la carrera 

pasada.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/19/amlo-kart-asi-va-la-carrera-

por-el-2024-ya-hay-nuevos-contendientes-735895.html 

 

 

  

 

  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/19/amlo-kart-asi-va-la-carrera-por-el-2024-ya-hay-nuevos-contendientes-735895.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/19/amlo-kart-asi-va-la-carrera-por-el-2024-ya-hay-nuevos-contendientes-735895.html
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Indispensable la unidad, el diálogo y el respeto 
a quienes piensan distinto: diputado Santiago 

Creel Miranda 

 
 

Boletín No.2864 

Indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a quienes piensan distinto: diputado Santiago Creel Miranda 

• Esas características han permitido la construcción de las instituciones del país, dijo 

• Participó en el ciclo de conferencias: “Rumbo al 2024”, realizado en el ITAM 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que, ante la pluralidad y 

diversidad en nuestro país, es indispensable la unidad, el diálogo y el respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto. 

Al participar en el Ciclo de conferencias: Rumbo al 2024, realizado en el auditorio Raúl Baillères del Centro de Estudios 

Alonso Lujambio del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), indicó que frente a la toma de decisiones en la 

que se encuentra México, “el actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. 

“Respetamos el pensamiento distinto y eso es lo que para mí ha sido la clave en la construcción de todas las instituciones 

modernas del país, para poderse sentar con personas que piensan distinto, buscar coincidir y respetar las diferencias”, 

precisó. 

Ese, mencionó, “es el México moderno al que yo aspiro y el que funciona, no el México de la imposición, no del México 

donde no se mueve una sola coma”.  
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Destacó que la convocatoria es construir constantemente la democracia, ejercitar las libertades, los derechos, cumplir con 

los deberes y ser buenas y buenos ciudadanos.  

“Esa y no otra es la convocatoria. Un pueblo opositor que sea el más fuerte, el más poderoso que haya tenido México, el 

más plural, el más diverso, el que congregue a las opiniones más críticas, pero todas dentro de un marco: el interés de 

México”, subrayó el diputado presidente. 

Resaltó que algunos países han fracasado en sus polos opositores, ya que no han sabido unir sus diferencias y quienes lo 

han logrado, han caminado hacia un importante desarrollo democrático. 

Agregó que México como país plural y diverso, a través de la unidad ha construido las grandes instituciones democracias 

como lo es el árbitro electoral que permite elecciones auténticas y libres, el Instituto Nacional Electoral. 

Por tanto, el diputado Santiago Creel Miranda añadió se debe tener claro que primero es México, antes de cualquier interés 

partidista, y por ello es necesario buscar el diálogo con los diversos órdenes de gobierno. 
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Violencia y delincuencia, es lo que permea en la nación, en estados donde gobiernan Morena-PAN-

PRI-MC, flagelos que día a día o cada fin de semana, suceden en algunos estados, como Guanajuato, 

donde gobiernan los panistas; o Guerrero, donde gobierna de facto, el senador, Félix Salgado 

Macedonio y opaca a la gobernador legítima, Evelyn Salgado Pineda. 

Jalisco, Tamaulipas, Michoacán, zona centro, oriente y sur del Estado de México, ¡Veracruz!, 

Morelos, y resto del país, inseguridad, se impone y rebasa a autoridades de los tres niveles de 

gobierno, máxime, cuando La delincuencia tiene mejor armamento, que nuestros soldados o 

marinos. 

Violento escenario, es el que dejan luego de ataques a bares, centros comerciales, pequeños locales 

o en las carreteras de la República; en los hogares, empresas, calles, transporte público… 

Que si una banda enfrenta a otra; si equis grupo invadió territorio enemigo, todo ello, impacta en 

violencia que propician, por esos u otros motivos. 

Lamentable, que esa virtual guerra civil en a que se encuentra el país, hay que decirlo, se traslada a 

guerra de retórica, réplicas, acusaciones, señalamientos, entre la clase política del país, “del 

Presidente para abajo”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ESTRATEGIA DE SEGURIDAD, AFECTÓ ESTRUCTURAS CRIMINALES Y FINANCIERAS DE LA 

DELINCUENCIA; PAN: SOBREESTIMAN INGRESOS 2023 
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El Ejecutivo, desde su foro matinal en Palacio Nacional, se encarga de atizar guerra verbal entre 

actores políticos del país, y siguen los gobernadores que sienten agravio cuando el encargado de la 

política interior, Adán Augusto López Hernández, “encuera”, motivos de aquellos flagelos, en 

estados como Nuevo León, Jalisco, Guanajuato, adversarios en política. 

Enrique Alfaro Ramírez, gobernador de Jalisco, en mensaje que, antier, transmitió en redes sociales, 

ofreció inmediata respuesta a palabras del titular de Segob, y con datos puntuales, lo desmiente, al 

defender que Jalisco, no ocupa primeros lugares de violencia y delincuencia, como estados donde 

gobierna Morena. 

Poco faltó para decir al ex gobernador de Tabasco y ex senador de la República un: “me estás 

oyendo… ¡Adán!”. 

En el Poder Legislativo, ese virtual “enfrentamiento” que tienen nuestros funcionarios públicos y 

gobernadores de oposición, por el nivel de violencia y delincuencia que prevalece en el país, 

también tiene resonancia. 

Oportunidad, para que senadores de la República de oposición, del grupo mayor que coordina 

Ricardo Monreal Ávila y del Grupo Plural, se mantuvieran en posición de combate, desde los escaños 

que ocupan, para lanzarse “cañonazos” de retórica puyante, lapidaria, entre otras descalificaciones 

que se lanzaron y salpicaron a dos funcionarios que acudieron a comparecencia de titular en 

Seguridad y Protección Ciudadana. 

El general Luis Cresencio Sandoval González y almirante, José Rafael Ojeda Durán, secretarios de la 

Defensa y Marina; ambos, mudos testigos, de viscerales posicionamientos, acusaciones, 

señalamientos, que los inquietaron, cuando escucharon intervenciones de la senadora, Lilly Téllez 

García y del representante del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares. 
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Puyantes, puntuales, lapidarios señalamientos que hicieron, a encargados de las Fuerzas Armadas, 

nerviosos, angustia en el semblante, inquietos, escucharon sin poder hablar o replicar a legisladores 

de oposición. 

Decepcionante, que en las tribunas del Congreso de la Unión, nuestros representantes populares y 

funcionarios de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, se confronten de 

esa manera, cual miembros de los cárteles, a través de viscerales intervenciones, desde Segob o 

Palacio Nacional. 

Ese violento enfrentamiento en discursos degradantes, viscerales, lapidarios, los hace pequeños, 

ante los grandes problemas que atraviesa la nación, en materia de seguridad pública. 

Representantes populares, gobernadores, miembros del gabinete de seguridad, debieran sentarse 

a dialogar, acordar y construir políticas públicas para el combate a violencia y delincuencia, no para 

confrontarse entre ellos, desde sus espacios de poder. 

Hay que decirlo, el discurso del senador Germán Martínez, estridente, de amplia resonancia en el 

salón de sesiones y fuera del recinto, se escuchó con amplio silencio y no se diga, intervención de la 

ex conductora de noticiarios de la televisora de Ricardo Salinas Pliego.  

Palabras fuertes, que pocas veces se escuchan en la tribuna del Senado o de San Lázaro, contra un 

secretario de la Defensa, hay que decirlo, que fue contra quien enderezaron sus misiles puyantes de 

oratoria, el legislador del Grupo Plural y senadora del Partido Acción Nacional. 

-“Usted, general y su poder armado, se apropian cada día más del Estado; lo hacen a costa del 

Presidente, que se los ha entregado. Han salido a la luz, sus secretos, general. Usted, es el verdadero 

autor intelectual y material de las reformas que violentan flagrantemente a la Constitución”. 

-“General, usted prefiere callar, porque no puede explicar el desastre en seguridad, los 130 mil 

muertos, la explosión de la violencia en este sexenio, el baño de sangre en el que está México y del 
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que es responsable este gabinete de seguridad, usted y todos ustedes, por acción y omisión”, espetó 

a  la titular de Seguridad, al general y al almirante, la senadora, Lilly Téllez. 

-“La dignidad no es un asunto de estrellas en el hombro, sino de mexicanos estrellados contra la 

ineptitud de sus gobiernos. Y si acaso usted valiera más que otros mexicanos, por sus insignias, 

entonces, México, estaría cerca de un autoritarismo militar”, ponderó, observó y reclamó Germán 

Martínez Cázares, al destinatario, detrás de él, sentado en lugares de mesa directiva. 

-“Juárez, tenía clara la frontera entre civilización y militarización. El Ejército es constitucionalista, no 

presidencialista, no tiene dueño; nació contra el vendepatrias Santana, el emperador Maximiliano, 

el dictador Díaz o el chacal, Victoriano Huerta. Esta patria no es de un solo hombre, su tarea en 

seguridad pública debe ser de carácter civil, no sólo de mando civil”. 

-“Los tiempos del pensamiento único y la confusión, nación, gobierno, partido, Ejército, ¡no deben 

volver! El ejército es pueblo uniformado, sí, pero portar armas, no los eleva por encima del pueblo, 

los compromete con el pueblo”. 

Ilustró al general secretario de la Defensa Nacional, con el legado de otro, Lázaro Cárdenas, 

Reglamento de Deberes Militares, de 1937, “donde prohibió a militares intervenir en asuntos civiles, 

artículo 29; también limitó expresión de las ideas en asuntos políticos y religiosos, artículo 31 y por 

si fuera poco en el artículo 92, dice más que a ninguno de los miembros en servicio activo: a los 

generales corresponde abstenerse en forma más absoluta, inmiscuirse en asuntos políticos del país, 

directa o indirectamente”. 

Con ese fundamento, Germán Martínez, fue más puntual, puyante, al referir recepción que hicieron 

en instalaciones de la Defensa, a legisladores del PRI, encabezados por “el tal amlito”, en el contexto 

de reforma constitucional al artículo V Transitorio, en materia de Guardia Nacional. 
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-“¿Qué tratos y contratos hizo, en la secretaría de la Defensa, con Alejandro Moreno, el presunto 

delincuente según la Fiscalía de Campeche? ¿Por qué se metió en asuntos políticos, precisamente 

bajo el Castillo de Chapultepec?”. 

-“Usted, señor Sandoval, se siente autorizado para pisotear esas órdenes del general Cárdenas. La 

milicia tiene límites y debe respetarlos. El fuero no le alcanzará a nivel internacional si se violan 

nuestra Constitución y los derechos humanos”. 

-“Quiero a mi ejército victorioso, derrotando a los criminales, feminicidas y asesinos de periodistas 

pero también lo quiero obedeciendo la ley. Le ordenaron hacer una aeropuerto un tren, etcétera, 

usted obedece. Y si acaso le ordenaran liquidar a un adversario electoral, ¿también obedecería?”. 

-“Del militarismo al fascismo, sólo hay un toque de clarín y dar el paso”. 

-“Los guacamayos son militares descontentos”. 

Puyante, visceral, reiteramos, palabras del ex director del IMSS. 

En réplica, ante imposibilidad de hacerlo el destinatario del mensaje que hizo el senador del Grupo 

Plural, subió a tribuna, Ricardo Monreal Ávila. 

En su intervención inicial, el político de Zacatecas hizo alusión a lo que escuchó: grosería, insulto, 

irrespeto, “que siento tristeza por quienes lo expresan”, en señalamiento a senadora del PAN y 

senador del Grupo Plural. 

-“Es sorprendente, decía, tanta ironía, cinismo, tanto descaro. Se les olvida y tienen inteligencia y 

memoria corta, cuando la inseguridad ha sido una herencia maldita que el presidente López Obrador 

recibió, es una herencia de los gobiernos pasados que descompusieron, que provocaron la 

descomposición del tejido social”, indicó a dos antecesores en la tribuna. 
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-“El Presidente de la República, el licenciado López Obrador, recibió el país hecho pedazos, hecho 

trizas, con una corrupción impresionante, con una descomposición inaudita, con una destrucción de 

tejido social inverosímil”.  

-“La inseguridad tiene décadas y el Presidente de la República, tiene cuatro años de ejercicio de la 

función pública. Quienes insultan, quienes con perversidad culpan al ejército de la aprobación de 

las reformas que por mayoría calificada logramos y especulan que se entregaron a cambio dinero y 

hasta relojes, no es más que el fanatismo y la falsedad ramplona de ganar el debate en la calle”, 

expresó el senador Monreal. 

La encargada de Seguridad y Protección Ciudadana, defendió Estrategia Nacional de Seguridad 

Pública del Gobierno Federal; afectó, dijo, estructuras criminales y financieras de grupos de cárteles 

que generan violencia y delincuencia. 

Esa estrategia, resaltó, logró detener a 65 mil 149 integrantes de bandas delictivas, incluyen 6 mil 

43, de organizaciones criminales, de los cuales, 2 mil 216, eran objetivos prioritarios. 

Como también disminuyó incidencia delictiva del fuero federal, en comparación a cifras en 

diciembre 2018, con las de agosto de este año: una baja del 23.3 por ciento. 

Refirió políticas púbicas del Ejecutivo Federal, como la disminución en delitos fiscales, del 60 por 

ciento, y cómo no, si el SAT, se encarga de ello; los financieros, un 65 por ciento y el huachicol, 

descendió 92 por ciento. 

Contexto que favoreció recuperar 226 mil 84 mdp, “que ahora sí, entraron a las arcas del gobierno.” 

La titular de Seguridad, y Protección Ciudadana, ilustró al pleno del Senado que la Unidad de 

Inteligencia Financiera, bloqueó 36 mil cuentas bancarias, con 16 mil millones de pesos de vínculos 

a operaciones ilícitas, o sea, lavado de dinero. 

Construir la paz, observó, es responsabilidad de todos, porque no es asunto de un gobierno, menos 

de un partido, sino asunto de Estado. 
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Tiene razón la funcionaria, la paz y seguridad pública, es responsabilidad de todos, no de unos 

cuantos.  

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Así como construyó en Poder Legislativo Federal voto a favor de la cooperación de nuestras Fuerzas 
Armadas con la Guardia Nacional para ofrecer paz y seguridad pública, cual oferta que  hizo en 2018 
el candidato en campaña, Andrés Manuel López Obrador, ahora, Adán Augusto López Hernández, 
se traslada a los Congresos locales de los estados donde es mayoría Morena, para impulsar el 
decreto en 17 estados y con ello, el promovente de la reforma constitucional al artículo V 
Transitorio, se promulgue previo al primero de diciembre, cuando inicia el V año de gobierno del ex 
jefe del gobierno capitalino… Luego de su estancia en Chiapas, el secretario de Gobernación, se 
trasladó a Tabasco, para el mismo asunto, en el que lo acompañó el coordinador del grupo mayor 
en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien ayer, publicó tuit, con esa presencia en el 
Congreso del estado… Hoy, en sesión que estiman, se prolongue por 10 horas, aproximadamente, 
el pleno de la representación popular en San Lázaro, discute, vota y aprueba el proyecto de Ley de 
Ingresos y Ley Federal de Derechos, con el apoyo del grupo mayor y aliados… A la misma hora que 
citaron al pleno, inicia segunda reunión semanal de la JCP, que preside el diputado Mier, para afinar 
la sesión en la que aprueban esos decretos, que forman parte del paquete económico para el 
ejercicio fiscal del próximo año… Se espera que las reservas que presente la oposición, se desechen… 
Ayer también, la diputada panista, Patricia Terrazas Baca, advierte que los ingresos que propone el 
Ejecutivo Federal, “están sobreestimados” y no podrían alcanzarse con un crecimiento económico 
de apenas el 0.6 por ciento… “Si era preocupante cuando se estimaba un crecimiento del 3 por 
ciento, fue aún más, cuando las estimaciones se redujeron al 1.6 y peor aún, cuando los analistas 
estiman que para 2023, será del 0.6 por ciento”, expone. El optimismo, añade, “no cabe”… México, 
explicó en la reunión de la comisión de Hacienda, atraviesa contexto económico “muy difícil”, al 
resaltar que el Banco Mundial, estima posibilidad de recesión en todo el planeta, que se deriva de 
incremento a tasas de interés en los Bancos Centrales y los procesos inflacionarios en distintos 
países “y en México, la deuda, que ascenderá a 14.5 billones de pesos, nos impactará mucho y no 
podemos hablar con optimismo”, agregó… Tajante, advierte que si no hay crecimiento, no se puede 
tener ingresos tributarios… ¡Cuidado!... “Ante pluralidad y diversidad en el país es indispensable la 
unidad, diálogo y respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto”, expuso el presidente de la 
mesa directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda… Frente a la toma de decisiones en las que se 
encuentra la nación, observa, “el actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. El 
legislador del PAN, participó en el “Ciclo de Conferencias: Rumbo al 2024”, en el Instituto Autónomo 
de México… Con dedicatoria para “ysq”, el diputado delineó: “respetamos el pensamiento distinto 
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y eso es lo que para mí, ha sido la clave en la construcción de todas las instituciones modernas del 
país, para poderse sentar con personas que piensan distinto, buscar coincidir y respetar las 
diferencias”… Es el México moderno, añadió, “al que yo aspiro y el que funciona, no el México de la 
imposición, no el México donde no se mueve una sola coma”… Durante la inauguración del VIII 
Congreso Internacional de Derecho Constitucional, el presidente de la Corte, ministro Arturo 
Zaldívar, ponderó que los derechos humanos se defienden todos los días, con sentencias, votos, 
argumentos, en la plaza pública, la academia, pero sobre todo, se defienden en los Tribunales… ¡Que 
así sea!... 
 
 
 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Rosario Guerra 

Presidenciables 
Tanto el PAN como el PRI han empezado a placear a sus precandidatos bajo un esquema de 
Diálogos por México. 

 

Rosario Guerra 
octubre 20, 2022 | 1:50 am hrs 

AMLO decidió adelantar la sucesión presidencial. Postuló a sus corcholatas y ya están en 
campaña disimulada como promoción de acciones de gobierno. Ya forman sus redes, rentan 
espectaculares, pintan bardas y emprenden giras. Así logra dos objetivos: posicionar a Morena 
como el gran partido nacional y distraer a la opinión pública sobre las críticas a su gobierno 
que se han agudizado con la publicación “El Rey del Ca$h” y las Guacamayas Leaks, que cada 
mañana le enfurecen. 

Se critica a las oposiciones porque ya van tarde o porque no tienen presencia. Pero si se 
adelantan pueden ser multadas, sancionadas o prohibidas sus candidaturas. La Fiscalía de 
Delitos Electorales está en control presidencial, por tanto, no se procede contra candidatos de 
Morena que han cometido ya varios delitos electorales, pero el trato no sería igual para otros. 
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Tanto el PAN como el PRI han empezado a placear a sus precandidatos bajo un esquema de 
Diálogos por México. Movimiento Ciudadano también realiza eventos con sus posibles cartas. 

Fui invitada a las pasarelas. En el PAN se presentaron cinco candidatos; cada uno hizo su 
presentación y esbozaron buenas propuestas de gobierno. Santiago Creel, el más 
experimentado, logró una presentación con énfasis en gobierno. Mauricio Kuri no pudo asistir y 
se proyectó su mensaje en un video, lo cual le restó impacto. María Eugenia Campos, con 
menos tablas, no logró articular un mensaje nacional, se circunscribió más a experiencias 
locales. Carlos Romero Hicks, también con trayectoria local y federal, asumió una actitud más 
serena, pero propositiva en aspectos como fortalecer el Estado de Derecho. Sorprendió 
Mauricio Vila, pues su carrera política es relativamente reciente, pero su desempeño como 
Gobernador de Yucatán fue excelente; se vio más fresco y jovial con éxito en materia de 
seguridad. Todos se pronunciaron a favor de una alianza electoral y de gobierno plural. Fue 
una buena jornada, la cual presidió Marko Cortés con discreta presencia. 

En el PRI se presentaron ocho precandidatos, se trató de una exposición seguida de preguntas. Fue 
Beatriz Paredes la más aplaudida, el público la identifica. Ella conoce el PRI, a los priístas y estos la 
reciben con entusiasmo. Su discurso fue tradicional, muy largo, leído y se le traspapelaron los textos; sin 
embargo, puntualizó en tres temas: elección democrática de la candidatura, en primaria; alianza electoral y 
gobierno de coalición. Entre sus propuestas destacó la necesidad de una reforma fiscal redistributiva. Su 
salud se ve mermada aún. 

Ildefonso Guajardo hizo su presentación muy dinámica, utilizó el escenario, con una buena imagen, 
conocimiento de temas y relatos de vivencias que relacionó con propuestas sobre aspectos de educación, 
salud, seguridad y gobierno. Sobre las críticas de tecnócrata transmitió un video que mostró sus dos 
facetas, la de servidor público y la de candidato ganador en Nuevo León, en contacto con la gente. 

Alejandro Murat, el menos aplaudido, no trascendió, presumió su buen gobierno y los asistentes 
cuchicheaban: “tan bueno que perdió”. Siguió el turno a José Ángel Gurría, que pese a su larga trayectoria 
lució fuerte, con una excelente imagen. El eje de su discurso fue la economía y cómo afecta ésta los 
programas de gobierno en salud, educación, seguridad, presencia en el exterior, comercio, en fin, tiene la 
virtud de explicar con sencillez temas complejos. Para muchos una sorpresa, pues su contacto con las 
bases no es reciente. Se pronunció por una reforma fiscal progresiva. 

Al día siguiente, otros cuatro precandidatos. Claudia Ruiz Massieu criticó a la dirigencia nacional, pidió un 
cambio, se centró en la necesidad de reformar al PRI. Muy aplaudida, se manifestó contra la militarización. 
Esteban Villegas, que triunfó en Durango, logró captar la atención con un lenguaje claro, y propuestas, 
metáforas y vivencias. Sus comentarios sobre mujeres y comunidad LGBT no fueron bien recibidos. 

Enrique de la Madrid fue quien más propuestas presentó. Abordó todos los temas con énfasis en 
desigualdad y pobreza, frenar delincuencia y abatir corrupción. Una grata presencia que no motivó 
grandes aplausos. Por último, el coahuilense Miguel Riquelme, quien era esperado por la próxima elección 
en su entidad, abordó logros de su gobierno, lo que se apreció más como un informe, aunque planteó 
algunas propuestas en seguridad, alentar exportaciones y energías limpias. 
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Contrario al PAN, Alejandro Moreno entregó diplomas y se tomó la foto con todos los precandidatos, los 
cuales, sin excepción, se manifestaron a favor de la Alianza por México y gobierno de coalición. 

Estamos pues en el arranque de las campañas, independientemente de los tiempos electorales de ley. Se 
espera una elección de Estado con todo tipo de instrumentos, descalificaciones, amenazas, 
persecuciones, utilización de recursos públicos e ilícitos, proselitismo de servidores públicos, incluso 
participación de la delincuencia organizada, en fin. Por lo pronto ya suman más 14 precandidatos, incluido 
MC. Así que AMLO no puede aún centrar el ataque. Éste vendrá, sin duda, y quien gane la candidatura de 
la Alianza deberá ser valiente porque será feroz la embestida. 

No me cabe duda de que se concretará la Alianza pese a desacuerdos y diferencias porque hay más 
puntos de unión en el esfuerzo de rescatar a México. El método de elección de la candidatura presidencial 
aún no se concluye. Hay propuestas, se estudian escenarios. Pero lo cierto es que esta alianza no es un 
regreso al pasado. Es una nueva propuesta de gobierno y de sistema político, con gobiernos plurales de 
coalición en gabinete y en el Congreso. Los acuerdos serán indispensables para operar. El debate será 
normalizado y acotado el poder de un solo hombre. 

Estamos ante la oportunidad de ampliar la democracia, de generar una nueva forma de gobierno, más 
transparente y eficaz. Ante este escenario, AMLO propone acabar con las autoridades electorales, 
disminuye su presupuesto y propone una Reforma Electoral que quita recursos a los partidos, 
desaparecerían varios, reduce al Congreso para facilitar mayorías. La propuesta no pasará, ni el PRI la 
votará. Pero sirve a AMLO para criticar y descalificar el proceso electoral. Alegará fraude, en su caso. Y no 
es lo mismo que un partido se queje a que un gobierno sea el que encabece la resistencia a reconocer el 
triunfo de otros. Por eso, el país en riesgo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/rosario-guerra/2022/10/20/presidenciables/  
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Morena propone iniciar la elaboración del 

dictamen de la reforma electoral 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, va a proponer a 

los legisladores de todas las bancadas comenzar a elaborar, esta misma semana, el 

dictamen de la reforma electoral.  

En el intento de sacar la iniciativa, la bancada morenista trabaja en una posible 

reforma ‘hibrida o mixta’; para ello ya están muy de la mano del PRI.  

También, hoy se cumplió la previsión anunciada por los morenistas de sumar a la 

dictaminación y al trabajo de análisis a la Comisión de Gobernación, presidida por el 

priista Alejandro Moreno. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yZApVnBCAMfoGXW7irgh7e4X9TTh5xeI/view  

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1yZApVnBCAMfoGXW7irgh7e4X9TTh5xeI/view


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

Morena busca arrancar la discusión de reforma 

electoral sin dictamen previo 

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, dijo que apenas están 

buscando los consensos para poder construir el proyecto pues no existe un documento, 

un acuerdo de la Junta de Coordinación Política para iniciar la discusión de la reforma 

político-electoral para esta semana, como había adelantado.  

Mier recordó que desde que se presentó la iniciativa de reforma electoral del 

Presidente, se han sumado más de 50 iniciativas en la materia, aseguró que se van a 

tomar en cuenta y aunque no hay un dictamen, confió en que la discusión arranque 

sin un proyecto escrito de una reforma político electoral que será híbrida. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UZv5pN7Q-7FrYLih7xurGNCUvC0cvXbp/view  

https://drive.google.com/file/d/1UZv5pN7Q-7FrYLih7xurGNCUvC0cvXbp/view
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Comentario / Ricardo Raphael de la Madrid 

(Periodista)  

“Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, este fin de semana dijo que 

ya venía una iniciativa de reforma electoral que se plantearía en comisiones, estamos 

a miércoles y todavía no se ha planteado ninguna nueva, entonces estamos obligados 

a revisar las dos que ya había. Estas iniciativas tienen como objetivo achicar la 

representación nacional, lo que quiere decir, menos senadores, menos diputados, 

menos regidores y menos síndicos, la idea es que este país de 130 millones de 

habitantes requiere órganos de representación más chicos y con eso nos vamos 

ahorrar un poco de dinero y de burocracia”.  

 

 
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQFebAWFeF8t4M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%211082&parId=root&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQFebAWFeF8t4M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211082&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQFebAWFeF8t4M&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211082&parId=root&o=OneUp
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Mesa de Análisis / Anabel Hernández (Periodista 

de investigación), Alfredo Figueroa (exconsejero 

del INE) y Gabriel Reyes Orona (exprocurador 

Fiscal) 

“Lo que tenemos de información hasta ahora es que el día de ayer al parecer la Junta 

de Coordinación Política ha convenido no presentar un dictamen desde comisiones, 

es decir, que se detenga el dictamen de comisiones que había estado previsto y para 

la discusión sobre un conjunto de iniciativas, incluidas la del propio Presidente de la 

República y al parecer iniciarán, por lo menos en voz del presidente de la Junta de 

Coordinación Política, Ignacio Mier, un proceso, dijo o pude leer, desde cero. Es decir, 

que se replantaría la idea de hacer una reforma electoral a la luz, digamos de las 

distintas propuestas que hay y los grupos parlamentos iniciarían un diálogo para ver en 

qué temas podría generarse, por la propia declaración de Mier, la mayoría suficiente 

para avanzar en la dirección, digamos, de una reforma”, señaló Alfredo Figueroa. 

“Yo creo que esto obedece a que tienen muy enrarecido el ambiente, tienen muy 

descompuesta la relación en la Cámara de Diputados. Seguramente el entorno en el 

que encuentran hoy a la población no es el más propicio para poder impulsar las 

ocurrencias que el partido oficial está impulsando. El asunto aquí importante es que los 

legisladores creen que toda la realidad se ajusta a lo que ellos votan y deciden; sin 

embargo, no es así”, apuntó Gabriel Reyes Orona. 

“Realmente pienso que es justamente este momento el menos propicio para poder 

avanzar en esta materia sobre todo porque tenemos a este partido oficial, este partido 

hegemónico, que lo que por desgracia ha demostrado en estos años de gobierno es 

un rechazo a la democracia. Yo lo comentaba irónicamente en otras mesas, ni siquiera 

ellos mismos pueden transparentar sus propios procesos electorales, ni siquiera Morena 

al interior del partido puede limpiar sus elecciones, no puede transparentar los 

resultados, no puede aclarar los fraudes electorales que hay dentro del partido, no hay 

una equidad en las contiendas dentro del partido oficial, no hay autoridades  
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electorales internas en el partido independiente que puedan garantizar que realmente 

hay una equidad en la competencia”, comentó la periodista Anabel Hernández. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nwWrm4R5wnST4udvMMojJ_bKl2M7tsw5/view  

 

 

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1nwWrm4R5wnST4udvMMojJ_bKl2M7tsw5/view
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Ignacio Mier considera irrespetuoso el llamado 

que hizo MC al secretario de la Defensa 
El coordinador de los diputado de Morena, Ignacio Mier, consideró irrespetuoso e imprudente el 

llamado que hizo Movimiento Ciudadano para que compareciera el secretario de la Defensa. 

Argumentó que no es la Comisión de Defensa Nacional sino la Comisión Bicameral de Seguridad la 

responsable de citar al titular de la Secretaría de Defensa. Por su parte, Movimiento Ciudadano aclaró 

que el secretario de la Defensa había accedido ayer a reunirse con los diputados y que en ningún 

momento el diputado Sergio Barrera se dirigió de manera irrespetuosa al secretario. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC4deSlMV9M6y%2Do&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%211075&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC4deSlMV9M6y%2Do&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211075&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC4deSlMV9M6y%2Do&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211075&parId=root&o=OneUp
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Entrevista / Sergio Barrera Sepúlveda (Diputado – 

Movimiento Ciudadano) 

 

“La verdad es que a mí se me hace increíble, porque pues la carta ahí está, yo creo 

que fui muy claro y el proceso pues se hizo a través de la Comisión de Defensa, de la 

cual yo soy secretario, ahí acordamos que en lugar de una comparecencia 

realizáramos una reunión de trabajo y eso fue lo que aprobamos en la Comisión. 

Después de todo esto en la Jucopo, el coordinador Jorge Álvarez Máynez ingresó un 

punto de acuerdo donde solicitaba la comparecencia y ahí es donde sale el 

coordinador*Mier* y dice que estamos siendo muy irrespetuosos; después sale también 

Gerardo Fernández Noroña a decir que yo también fui muy irrespetuoso, que no son 

las formas”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QteGO9tJudQEf9ZMEChxsH1RJHBvmUGm/view  

https://drive.google.com/file/d/1QteGO9tJudQEf9ZMEChxsH1RJHBvmUGm/view
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PAN apoya reducción de presupuesto electoral, 

pero no atentará a instituciones: diputados del 

PAN 
 

El coordinador de los diputados del PAN, Jorge Romero Herrera, declaró que su partido 

está de acuerdo con que se le recorte el presupuesto al INE y al Tribuna Electoral.   

 

Mencionó que el partido puede respaldar una Reforma Electoral, con lo que ya había 

propuesto a inicios de este año, pero se negarán rotundamente a apoyar 

modificaciones que atenten con la integridad del INE y del Tribunal Electoral.  

 

En entrevista con MILENIO con Samuel Cuervo, cuando se le cuestionó que en qué 

puntos de la reforma electoral podría estar de acuerdo la bancada del PAN en San 

Lázaro, Jorge Romero Herrera comentó que si el país entró en una dinámica de 

reducción de costos, quizás “sí sea lógico y justo que se mantenga esa línea”. 

  

Asimismo, comentó estar de acuerdo con la reducción del presupuesto de los partidos, 

ya que sí se considera que el dinero destinado hacia estos es excesivo, Acción Nacional 

apoyará dicha iniciativa, ya que el “PAN no se va a negar a empezar a hablar sobre 

el tema para llegar a un modelo electoral y de partidos oficial y justo”. 

 

https://www.milenio.com/politica/pan-apoya-reduccion-al-presupuesto-electoral  

https://www.milenio.com/politica/pan-apoya-reduccion-al-presupuesto-electoral
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Layda Sansores exhibe presunto maltrato de 

"Alito" Moreno a sus aliados del PRD 

Layda Sansores San Román, gobernadora de Campeche, exhibió una supuesta 

conversación por WhatsApp en la que el líder nacional del PRI, Alejandro “Alito” 

Moreno, se refiere de manera despectiva hacia el Partido de la Revolución 

Democrático (PRD), al que incluso le habría dado un pago incompleto. En la más 

reciente edición de Martes del Jaguar, la gobernadora morenista exhibió un presunto 

chat entre Moreno y Hugo Gutiérrez, secretario de Finanzas del PRI, quien estaba 

presente en las reuniones de la alianza Va por México, que dataría de diciembre de 

2020. 

“Imagínate, si así tratas a tus aliados, qué te puedes esperar”, dijo Layda Sansores antes 

de presentar la supuesta conversación. De acuerdo con las capturas de pantalla 

exhibidas, Hugo Gutiérrez, le comunica a Moreno Cárdenas que intentó retomar una 

negociación con el PAN y el PRD, en el que éste último estaría en la postura de apoyar 

al tricolor para que presidiera la mesa de fiscalización y financiera. 

“Tú no firmes ni puta madre y no hay ningún acuerdo y les vamos a decir que igual que 

en el PRI se votó el acuerdo de presidir la mesa de fiscalización. Mándalos a la verga. 

Habla con Vladimir, ahí pura verga a chingar a su madre. No la pueden presidir. Díselo 

a (Rubén) Moreira”, responde “Alito” según la captura presentada en El Martes del 

Jaguar. 

“Voy a apretar con el PRD”, responde Gutiérrez, a lo que Alito contesta: 

“Habla con Moreira, dije que te dije ya hablé con el Cházaro dio su palabra y el apoyo 

al PRI”. 

En otra charla fechada el 4 de mayo de 2021, Gutiérrez le pregunta a “Alito” si lo buscó 

Jesús Zambrano, líder nacional perredista, “por el tema del recurso que va al PRD de 

parte nuestro”. 

“No sé qué hay que hacer ahí, no sé, no me llamó, no me calienten la cabeza a mí 

con pendejadas, qué hay que hacer ahí. A ver, dime, qué mamada ahora”, exclamó 

Moreno Cárdenas. 
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En la respuesta de Gutiérrez según el chat, se revela que de los 15 millones de pesos 

que se iban a dar partido del sol azteca, sólo se le enviarían diez, y los otros cinco se 

redireccionarían “a los temas que estamos resolviendo”. 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/10/19/layda-sansores-exhibe-

presunto-maltrato-de-alito-moreno-sus-aliados-del-prd-295418.html  

 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/10/19/layda-sansores-exhibe-presunto-maltrato-de-alito-moreno-sus-aliados-del-prd-295418.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2022/10/19/layda-sansores-exhibe-presunto-maltrato-de-alito-moreno-sus-aliados-del-prd-295418.html
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador 

Diputados – Movimiento Ciudadano) 

“Hoy comparece en el Senado de la República la Secretaria de Seguridad Pública, 

está acompañada de los Secretarios de Defensa y de Marina. Para mí es muy 

importante que la gente sepa que el Secretario de Gobernación actuó de manera 

irresponsable, que mintió. Actuó de manera irresponsable no solamente porque no hay 

nada irrespetuoso en la carta de Sergio Barrera sino porque él dice que va a asistir a la 

reunión de trabajo que los había citado el General Secretario en las instalaciones de la 

Defensa Nacional, específicamente en la Oficialía Mayor. Me parece que pedir que se 

rindan cuentas ante las instituciones, en este caso el Poder Legislativo, no tiene nada 

de irrespetuoso, es la normalidad democrática”. 

https://drive.google.com/file/d/1GVWBwSr-E8PpInxwjY-phXDmapuqxVbM/view  

 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1GVWBwSr-E8PpInxwjY-phXDmapuqxVbM/view
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Jorge Álvarez Máynez: 'Pedir cuentas a la Sedena 

no es irrespetuoso' 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- En entrevista con Manuel López San Martín para la 

Segunda Emisión de MVS Noticias, Jorge Álvarez Máynez, coordinador parlamentario 

de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, habló sobre la ausencia de 

Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional (Sedena), en el pleno de 

San Lázaro.  

‘Todo lo que ha salido tras el hackeo a la 

Sedena, el pedir que se rinda cuentas al 

poder Legislativo no tiene nada de 

irrespetuoso. Que el secretario de 

Gobernación utilice el tema más nocivo para 

la integridad del país, que es la inseguridad, 

para hacer campaña electoral es 

inaceptable’, declaró el diputado del partido 

naranja. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador tachó como un fracasado intento de 

“politiquería” por parte de sus opositores el hackeo a la Sedena. 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/19/jorge-alvarez-maynez-pedir-cuentas-

la-sedena-no-es-irrespetuoso-569081.html  

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/19/jorge-alvarez-maynez-pedir-cuentas-la-sedena-no-es-irrespetuoso-569081.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/19/jorge-alvarez-maynez-pedir-cuentas-la-sedena-no-es-irrespetuoso-569081.html
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La solicitud para que titular de Sedena acudiera a la 
Cámara de Diputados no fue irrespetuosa: MC 

 
El diputado Jorge Álvarez Máynez y la diputada Mirza Flores Gómez, coordinador y vicecoordinadora del 
Grupo Parlamentario de MC, respectivamente, señalaron que la solicitud para citar al secretario de la 
Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, no fue irrespetuosa. 
 
https://efekto10.com/la-solicitud-para-que-titular-de-sedena-acudiera-a-la-camara-de-diputados-no-
fue-irrespetuosa-mc/ 
 
 
 
 

https://efekto10.com/la-solicitud-para-que-titular-de-sedena-acudiera-a-la-camara-de-diputados-no-fue-irrespetuosa-mc/
https://efekto10.com/la-solicitud-para-que-titular-de-sedena-acudiera-a-la-camara-de-diputados-no-fue-irrespetuosa-mc/
https://efekto10.com/la-solicitud-para-que-titular-de-sedena-acudiera-a-la-camara-de-diputados-no-fue-irrespetuosa-mc/
https://efekto10.com/
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Pedorros, derrotados, baquetones y 
sinvergüenzas: Lucía Trasviña contra la 

oposición durante comparecencia 
 

 

 

 

 

Lucía Trasviña, senadora por Morena, arremetió contra todos los legisladores de oposición que, durante 
la comparecencia de Rosa Icela Rodríguez, criticaron la estrategia nacional de seguridad del gobierno 
encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), donde se destacó el tipo de 
lenguaje que usó contra los “baquetones” de MC, PAN, PRI, PRD y GPP. 
 
Durante la comparecencia de Rosa Icela Rodríguez, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), celebrada este miércoles 19 de octubre, los senadores de la oposición parlamentaria 
condenaron el desempeño del gabinete de seguridad, particularmente, Lilly Téllez, del PAN, quien 
participó justo antes que Trasviña Waldenrath. 
 
Y es que Téllez García, cuando terminó su turno en tribuna, dejó un listado de “supuestos criminales que 
AMLO” no menciona durante las mañaneras. De tal modo que cuando la abanderada de Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) llegó a la tribuna, le dijo: “Ya quita esa ching***ra de ahí”, para poder 
hablar libremente. 
 
Y fue esta manera de expresarse en tribuna una de las tantas cosas que acaparó la atención durante el 
ejercicio de comparecencia, al cual acudió también el almirante José Rafael Ojeda, de la Secretaría de 
Marina (Semar), y el general Luis Cresencio Sandoval, de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 
quienes, a diferencia de Rodríguez, nunca tuvieron el uso de la palabra. 
Finalmente, aunque el discurso fue aplaudido por la amplia mayoría en el Senado, las críticas no se hicieron 
esperar, pues el cúmulo de insultos no pasó inadvertido por diversos personajes de la oposición, quienes 
no tardaron en condenar el desempeño de Lucía Trasviña en el estrado, como Jorge Álvarez Máynez, 
diputado de Movimiento Ciudadano (MC), quien ironizó sobre ello. 
 

Pedorros, derrotados, baquetones y sinvergüenzas: Lucía Trasviña contra la oposición durante comparecencia - Infobae 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/pedorros-derrotados-baquetones-y-sinverguenzas-lucia-trasvina-contra-la-oposicion-durante-comparecencia/
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Aprueban en Comisión de Hacienda de Cámara 

de Diputados Ley de Ingresos 2023  

Ayer, muy rápido, se aprobó en la Comisión de Hacienda la Ley de Ingresos, sube al 

pleno el jueves. Solo requiere la mitad más uno de los diputados. Todas las propuestas 

de la oposición se subirán en reservas, solo se aceptarán dos de Morena, para que los 

recursos por legalización de autos chocolate se vayan a municipios y para ampliar la 

deducción en libros y revistas. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1popTmaMTdpkoVyeZ7VqjhERkoGQGcmX8/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1popTmaMTdpkoVyeZ7VqjhERkoGQGcmX8/view
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Todo está listo para la discusión y votación de la 

Ley de Ingresos 2023 

 
CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- Todo está listo en la Cámara de Diputados 

para la discusión y votación de la Ley de Ingresos 2023, el día de mañana. Se perfila 

una aprobación con el voto mayoritario de Morena, del Partido Verde y Partido del 

Trabajo; mientras que los grupos parlamentarios de la oposición siguen cuestionando 

temas como el monto del endeudamiento interno para el año entrante. Para la 

próxima semana se estaría discutiendo en comisiones la reforma electoral y Morena 

empieza a identificar algunas coincidencias con los grupos de la oposición. 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211097&ithin

t=video%2Cmp4&authkey=%21AB8Wyvkgc5gXarE  

 

 

  

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211097&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AB8Wyvkgc5gXarE
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%211097&ithint=video%2Cmp4&authkey=%21AB8Wyvkgc5gXarE
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Afianzan pacto PRI-Morena rumbo a la reforma 

electoral 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- En la Cámara 

de Diputados, se van cumpliendo los planes 

de la mayoría para sacar adelante la 

reforma electoral propuesta por el 

Presidente de la República, y otros 

proyectos de distintos congresistas, de la 

mano del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI). 

El presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, confirmó que la discusión en comisiones y 

dictaminación se extenderá a la Comisión de Gobernación. Dicha instancia 

parlamentaria es presidida por el dirigente nacional y diputado federal del tricolor, 

Alejandro Moreno. 

Al confirmar que la Comisión de Gobernación se sumará a los trabajos de 

dictaminación y aprobación de los cambios al marco legal electoral, el diputado 

Robledo Ruiz refrendó que se prevé aprobar una reforma “mixta”, con algunos ajustes 

a la Constitución, en los temas donde haya consenso, y donde no se genere la mayoría 

calificada, en leyes secundarias. 

Indicó que en materia constitucional, la parte de la propuesta del Ejecutivo Federal 

que puede avanzar y con la que coincide el PRI, es en garantizar espacios de 

participación para las llamadas “acciones afirmativas”, es decir, pueblos indígenas, 

afromexicanos, migrantes, personas con discapacidad y la diversidad sexual. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/afianzan-pacto-pri-morena-rumbo-la-

reforma-electoral-569089.html  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/afianzan-pacto-pri-morena-rumbo-la-reforma-electoral-569089.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/afianzan-pacto-pri-morena-rumbo-la-reforma-electoral-569089.html
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Morena espera aprobar Ley de Ingresos Federales 

2023 este jueves en San Lázaro 

 

 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- El Pleno de la Cámara de Diputados se alista para discutir y 

aprobar este jueves en sesión ordinaria la Ley de Ingresos de la Federación 2023, con la cual estiman 

recaudar ocho billones 299 mil 647.8 millones de pesos para el ejercicio fiscal del próximo año.  

Con el respaldo de Morena, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y algunas posibles 

inconformidades, de último momento del Partido del Trabajo (PT), se espera que la iniciativa avance 

y sea enviada al Senado de la República para su ratificación.  

Legisladores del PAN, PRI, PRD y Movimiento Ciudadano adelantaron que votarán en contra de la 

propuesta de la ley al considerar que no cumple con las variables macroeconómicas, generará 

endeudamiento al país por más de un billón de pesos, y las proyecciones del crecimiento del 3.0 por 

ciento del Producto Interno Bruto (PIB), así como el nivel de las recaudaciones, no se cumplirán. 

La fracción del PT esperará hasta el último momento para cabildear con el partido mayoritario, para 

que en la sesión de este jueves sea incluida su propuesta de incrementar dos dólares al precio del 

barril de petróleo, el cual fue previsto por las autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público (SHCP) en 68.7 dólares. 

El diputado del PT, Alfredo Femat Bañuelos, ratificó en entrevista con la Razón que su fracción 

esperaría hasta el último momento para saber si su propuesta era aceptada: “Algunos estamos 

presionando porque en algunos casos, como en el de Relaciones Exteriores que se necesitan 2 mil 

millones de pesos, nos preguntan: Bueno a quién le quieres quitar, y nosotros les respondemos qué les 

queremos quitar, lo que quiero es que se le suba uno o dos dólares al barril del petróleo” 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-espera-aprobar-ley-ingresos-federales-2023-jueves-san-

lazaro-502778  

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/morena-espera-aprobar-ley-ingresos-federales-2023-jueves-san-lazaro-502778
https://www.razon.com.mx/mexico/morena-espera-aprobar-ley-ingresos-federales-2023-jueves-san-lazaro-502778
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Acotar las mañaneras: oposición va contra AMLO 

en reforma electoral 

MÉXICO (REDACCIÓN).- La reforma 

electoral se empezará a discutir en 

breve en la Cámara de Diputados, 

según se ha informado, sin embargo, 

de estas hay diversas propuestas, en 

las que destaca la de la oposición, que 

contempla acotar las conferencias 

mañaneras del presidente Andrés 

Manuel López Obrador, así como 

reglamentar los gobiernos de coalición, fortalecer la autonomía presupuestaria del 

Instituto Nacional Electoral (INE) y endurecer las penas a la intervención de grupos del 

crimen organizado en los comicios, entre otros.    

Para alcanzar un consenso en la reforma, que requiere una mayoría calificada, podría 

salir con diversos cambios a lo que planteó el Ejecutivo, que incluye cambios para 

elegir a los consejeros y los magistrados electorales, erradicar los institutos electorales 

locales, recortar el financiamiento público a los partidos y eliminar la representación 

proporcional plurinominal en el Congreso, entre otros. 

 

https://politico.mx/acotar-las-mananeras-oposicion-va-vs-amlo-en-reforma-electoral  

https://politico.mx/acotar-las-mananeras-oposicion-va-vs-amlo-en-reforma-electoral
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Mesa Política / Paloma Sánchez (Diputada – PRI) y 

Daniel Sibaja (Diputado Local – Morena) 

“La reforma electoral de Morena busca 4 pilares y se pueden encontrar consensos. 

Primero, quiere que no se vulneren las instituciones electorales, es lo más importantes; 

dos, quiere que haya austeridad; tres, quiere que haya una nueva forma de entender 

la democracia. Creo que ahí se pueden encontrar varios consensos, se quiere que el 

INE pase a 7 integrantes no a 11, al parecer hay otra propuesta que quiere que se 

quede en 9, el tema de la reducción de plurinominales que en lugar de que haya 500 

sean 300;, hay otra propuesta que solamente sean 400, me parece que puede avanzar; 

el Tribunal Electoral que en lugar de 7 pase a 5; entonces, todos esos temas mientras 

vaya en función de hacer más sustentable, más barata, la democracia y más efectiva 

para la ciudadanía se van a encontrar más consensos”, indicó el legislador morenista 

del Estado de México. 

“Que quede muy claro: el voto del PRI será en contra de la reforma que está enviando 

en estos momentos el Gobierno. Apenas van a comenzar las discusiones en las 

comisiones; el PRI siempre ha demostrado que lo que queremos siempre es construir, 

pero en este momento el partido en el poder no está queriendo acceder a nuestras 

peticiones. En las comisiones ya hay 50 iniciativas que se construyeron entre varios 

diputados para que realmente podamos mejorar en el tema de la democracia y del 

INE”, señaló la congresista del PRI, Paloma Sánchez. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkX7VlLucXjnwA&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211092&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkX7VlLucXjnwA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211092&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABkX7VlLucXjnwA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211092&parId=root&o=OneUp
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La Cámara de Diputados se iluminó de color rosa 

Ayer por la noche, el recinto de la Cámara de Diputados se iluminó de color rosa, 

justamente en homenaje a las mujeres fallecidas por el cáncer de mama y para 

mandar el mensaje, en este mes rosa, sobre la relevancia de la autoexploración como 

la mejor medicina preventiva.  

Diputados de todos los partidos políticos lanzaron el #tocateparaquenotetoque. Piden 

garantizar recursos suficientes en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, a fin 

de atender y tratar integralmente el cáncer de mama. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1t2iAi1SXG1suXpHb7yIGJszRaRJXuXxk/view  

 

https://drive.google.com/file/d/1t2iAi1SXG1suXpHb7yIGJszRaRJXuXxk/view
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Luis Cresencio Sandoval dejó de comportarse 

como militar y se convirtió en militante: “El Jefe 

Diego” 
CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO DINA).- Diego 

Fernández de Cevallos, excandidato 

presidencial, señaló que el titular de la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), 

Luis Crescencio Sandoval, “dejó de 

comportarse como militar y se convirtió en 

militante”.  

“El Jefe Diego” realizó estas expresiones luego 

de que el general Sandoval canceló su 

comparecencia en la Cámara de Diputados, 

en medio del hackeo a la Sedena. 

“El Secretario de la Defensa no compareció ante los diputados a rendir cuentas, pero ha exhortado 

a los mexicanos a sumarnos a la 4T. Dejó de comportarse como militar y se convirtió en militante. 

¡México va ‘requetebién’!”, escribió Fernández de Cevallos en redes sociales.  

En su conferencia mañanera de este miércoles en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel 

López Obrador calificó con “fracaso” el hackeo a la Sedena, por parte del grupo Guacamaya. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/luis-cresencio-sandoval-dejo-de-comportarse-como-militar-

y-se-convirtio-en-militante-el-jefe-diego 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/luis-cresencio-sandoval-dejo-de-comportarse-como-militar-y-se-convirtio-en-militante-el-jefe-diego
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/luis-cresencio-sandoval-dejo-de-comportarse-como-militar-y-se-convirtio-en-militante-el-jefe-diego
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Sedena no se reunió con diputados para evitar 

"circo": Mario Delgado 

Ante la reprogramación de la reunión entre diputados y el titular de la Sedena, Luis 

Crescencio Sandoval, el dirigente de Morena, Mario Delgado afirmó que no acudió 

porque la oposición sólo quiere hacer “circo”.  

En conferencia de prensa, el líder morenista señaló que los legisladores de oposición 

no quieren discutir los temas de seguridad, sino montar “su show”. 

“No hay seriedad. No puede ir el secretario de Defensa, ni de Marina o la secretaria de 

Seguridad Pública a una Cámara donde los diputados de la oposición lo que quieren 

es circo, le han restado mucha seriedad al debate legislativo”, acusó. 

En tanto, cuestionó que diputados critiquen el actuar de la Guardia Nacional o las 

Fuerzas Armadas, mientras los gobiernos estatales piden su apoyo.  “Estoy de acuerdo 

en que mientras no haya condiciones de seriedad, no vale la pena que el secretario 

de Marina, Defensa o la secretaria de Seguridad Pública vayan a la Cámara de 

Diputados”, subrayó. 

Por otra parte, el dirigente de Morena, Mario Delgado hizo un llamado a mantener la 

unidad interna previo a la elección del candidato a la gubernatura de Coahuila, tras 

los señalamientos de Armando Guadiana contra funcionarios. 

Esta semana, el senador Armando Guadiana publicó un desplegado en el que acusó 

al subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja y al 

vocero de la Presidencia, Jesús Ramírez Cuevas de armar una campaña de 

desprestigio en su contra previo a las elecciones locales. “Hago un llamado a los 

compañeros que están participando en Coahuila a que nos unamos, que lo más 

importante es que Morena pueda triunfar en ese estado”, subrayó. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-no-se-reunio-con-diputados-para-

evitar-circo-mario-delgado 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-no-se-reunio-con-diputados-para-evitar-circo-mario-delgado
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sedena-no-se-reunio-con-diputados-para-evitar-circo-mario-delgado
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Morena, PRI y PAN apoyan que Sandoval rechace ir al 

Congreso para hablar sobre el hackeo y la 

ciberseguridad 

 

La última tormenta política ocasionada por la prórroga hasta 2028 de las tareas de seguridad civil encomendadas al 

Ejército sigue dando coletazos. La aprobación en el Senado de esta iniciativa no ha cerrado las heridas abiertas entre los 

partidos y lo que en otros momentos pudiera parecer un aleteo de mariposa en el día a día legislativo se convierte hoy en 

todo un torbellino mediático. Algo así ha ocurrido con la petición cursada al secretario de Defensa, Luis Cresencio 

Sandoval, para que acuda al Congreso a informar de varios asuntos. Movimiento Ciudadano solicitó la comparecencia 

pública en la Comisión de Defensa, el secretario Sandoval les invitó a compartir información en la Sedena y el diputado 

naranja Sergio Barrera le expresó su malestar por no acudir al Congreso. El intercambio de pareceres ha acabado con una 

cita pospuesta que aún no tiene fecha. Por si fuera poco, también se ha suspendido la comparecencia prevista para este 

miércoles en el Senado, donde, en principio, se anunció a Sandoval y al titular de Marina, Rafael Ojeda. Solo acudirá la 

responsable de Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez. La opacidad de los militares es un asunto que se ha cuestionado 

en los últimos debates, en los que se discutía el amplio poder que están tomando en el país. 

Morena por descartado, pero también los principales partidos políticos de la oposición han quitado ahora hierro al asunto 

y han salido en defensa de Sandoval. Argumentan que la Comisión no tiene capacidad para obligar a dicha comparecencia 

en la Cámara baja y que tradicionalmente estos encuentros se han celebrado en la Sedena, donde siempre han sido bien 

recibidos y bien atendidos. Acusan a Movimiento Ciudadano de aprovechar políticamente el ruido de la “militarización 

del país”, unas aguas que aún bajan turbias. Para enredar aún más la madeja ha servido la intervención del secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, que ha acusado al diputado Barrera de faltarle al respeto al general Sandoval en la 

carta que le envió. Y el presidente del Gobierno, Andrés Manuel López Obrador, también ha puesto su granito de arena 

en la polémica: “Politiquería”, ha dicho. 

Sedena: Morena, PRI y PAN apoyan que Sandoval rechace ir al Congreso para hablar sobre el hackeo y la ciberseguridad | EL PAÍS 

México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-09-27/mexico-hara-una-consulta-sobre-la-presencia-del-ejercito-en-las-calles-hasta-2028.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-27/mexico-hara-una-consulta-sobre-la-presencia-del-ejercito-en-las-calles-hasta-2028.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-19/los-partidos-defienden-que-sandoval-no-comparezca-en-el-congreso-pese-a-la-opacidad-del-ejercito-ante-su-hackeo.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-19/los-partidos-defienden-que-sandoval-no-comparezca-en-el-congreso-pese-a-la-opacidad-del-ejercito-ante-su-hackeo.html
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México: polémica por negativa de jefe militar a comparecer 
 

 

 

 

 

 

Con un cartel que decía “el Ejército debe rendir cuentas” congresistas protestaron el miércoles contra la 
negativa del secretario de la Defensa de comparecer ante el Congreso, situación que ha incrementado 
las críticas entre opositores y analistas sobre la creciente opacidad de las fuerzas armadas mexicanas en 
momentos en los que el gobierno le delega cada vez más tareas y se amplía su permanencia en las calles 
en labores de seguridad pública. 

Ocurrió durante el debate en el Senado sobre las políticas de seguridad del gobierno, donde el secretario 
de la Sedena, general Luis Cresencio Sandoval, y el secretario de la Marina, almirante Rafael Ojeda 
Durán, se hicieron presentes, pero no intervinieron por decisión de la mayoría oficialista que canceló 
sus comparecencias y sólo autorizó que hablara la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez. 

Por varias horas Sandoval presenció en silencio las críticas que le hicieron senadores opositores por no 
rendir cuentas sobre el papel de las fuerzas armadas en la seguridad pública, y debió enfrentar insultos 
y acusaciones. 

La suspensión de la comparecencia se da pocos días después que Sandoval rechazó acudir ante la 
comisión Defensa de la Cámara de Diputados que lo invitó para hablar de la extracción masiva de 
archivos que sufrió la Sedena por parte de un grupo de hackers llamado Guacamaya, muchos de los 
cuales han sido difundidos en los últimos días por medios locales. 

El diputado opositor Sergio Barrera, secretario de la Comisión de Defensa de la cámara baja, manifestó 
inquietud por la situación, y dijo a The Associated Press que “si no rinden cuentas, si no hay 
transparencia, es un tema que a todos los mexicanos nos debería preocupar”. 

 

México: polémica por negativa de jefe militar a comparecer | AP News 

https://apnews.com/article/557d20678f5e206854efc11523386947
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Concluye curso de agricultura urbana, promovido por la 

Secretaría General de la Cámara De Diputados 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, clausuró el curso Agricultura Urbana, cuyo 

objetivo fue compartir e intercambiar conocimientos sobre métodos y técnicas agrícolas adaptadas al 

ámbito urbano, para la producción orgánica de plantas alimenticias y de ornato. 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluye-curso-de-agricultura-urbana-promovido-por-la-secretaria-general-de-la-camara-de-

diputados/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/concluye-curso-de-agricultura-urbana-promovido-por-la-secretaria-general-de-la-camara-de-diputados/
https://hojaderutadigital.mx/concluye-curso-de-agricultura-urbana-promovido-por-la-secretaria-general-de-la-camara-de-diputados/
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Diputados de México avalan prohibir uso de 
mamíferos marinos en espectáculos 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados de México aprobó este martes un proyecto de decreto por el que se reforma el artículo 
60 Bis de la Ley General de Vida Silvestre, con la finalidad de prohibir la utilización de ejemplares mamíferos 

marinos en espectáculos fijos o itinerantes. 

La aprobación se dio en lo general, con 331 votos a favor, 17 en contra y 125 abstenciones y, en lo particular, 
con 318 votos a favor, 19 en contra y 130 abstenciones, indicó en un comunicado, la Cámara de Diputados. 

Precisó que se trató de una iniciativa que fue considerada de "urgente resolución" y por ello se le dispensaron 
todos los trámites y se sometió a discusión y votación de inmediato. 

Las reformas precisan que "ningún ejemplar de mamífero marino, cualquiera que sea la especie, podrá ser sujeto 
de aprovechamiento extractivo", ya sea de subsistencia o comercial, con excepción de la captura que tenga por 
objeto la investigación científica o con propósitos de enseñanza, para su conservación y preservación. 

También, prohíbe realizar la reproducción de ejemplares de mamíferos marinos bajo manejo intensivo cuya 
finalidad no sea la reintroducción, la repoblación o la translocación. 

 

Diputados de México avalan prohibir uso de mamíferos marinos - Diario Libre 

 

https://www.diariolibre.com/mundo/america-latina/2022/10/18/diputados-de-mexico-avalan-prohibir-uso-de-mamiferos-marinos/2113684
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Diputados prohíben espectáculos con mamíferos 

marinos 
 

Con 331 votos a favor, 17 en contra y 125 abstenciones, la Cámara de diputadas y 

diputados prohibió la utilización de mamíferos marinos, como son los delfines, en 

espectáculos recreativos fijos. Se trata de la iniciativa aprobada y que reforma y 

adiciona el artículo 60 Bis de la Ley General de la Vida Silvestre, para que ningún 

mamífero marino sea utilizado en cualquier actividad cuya finalidad no sea la 

investigación o propósitos de enseñanzas para su conservación y su preservación. 

 

https://drive.google.com/file/d/1iX81G9keTLXfXZpxoEyEuVE8Z2HEkNWN/view  

https://drive.google.com/file/d/1iX81G9keTLXfXZpxoEyEuVE8Z2HEkNWN/view
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El Parlamento de México avala prohibir el uso de 

mamíferos marinos en espectáculos 

 

 

 

 

 

 

 

 

El pleno de la Cámara de Diputados de México ha aprobado un proyecto de decreto por el que se reforma 
la Ley General de Vida Silvestre con el objetivo de prohibir la utilización de animales mamíferos marinos 
en espectáculos. 

La iniciativa --considerada de urgente resolución-- ha sido aprobada con 331 votos a favor, 17 en contra 
y 125 abstenciones, después de que se haya sometido a discusión y votado de forma inmediata. Tras ello, 
ha sido enviada al Senado. 

Esta modificación que prohíbe el uso de mamíferos marinos en "cualquier actividad", especifica que se 
trata de una prohibición en espectáculos, ya sean fijos o itinerantes, mientras que se excluyen los casos 
de investigación científica o enseñanza. 

"Queda prohibida la utilización de ejemplares de mamíferos marinos en espectáculos fijo o itinerantes, 
así como en cualquier actividad cuya finalidad no sea la investigación científica para su conservación", 
dice la modificación de la ley, según recoge el diario mexicano 'El Universal'. 

"Los propietarios y poseedores deberán garantizar la conservación de mamíferos marinos en óptimas 
condiciones de trato digno y respetuoso hasta la muerte de los mismos", indica la norma. 

La ley también prohíbe realizar la reproducción de ejemplares bajo manejo intensivo cuya finalidad no 
sea la repoblación. 

El Parlamento de México avala prohibir el uso de mamíferos marinos en espectáculos (europapress.es) 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-mexico-avala-prohibir-uso-mamiferos-marinos-espectaculos-20221019073834.html
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México busca prohibir uso de mamíferos marinos en 

espectáculos: ¿cuál es la estrategia? 
 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados de México aprobó la modificación del artículo 60 Bis de la Ley General de 

Vida Silvestre para prohibir que mamíferos marinos sean explotados con fines de entretenimiento.  
 

La reforma fue aprobada el martes con 331 votos a favor, 17 en contra y 125 abstenciones de manera 
urgente, por lo que se sometió a discusión y votación de inmediato, evitando todos los procesos que 
generalmente requiere un proyecto.  

 
La iniciativa fue introducida por las diputadas Karen Castrejón Trujillo, del Partido Verde Ecologista de 

México (PVEM), y Melissa Vargas Camacho, del Partido Revolución Institucional (PRI), con el fin 
de proteger a las especies acuáticas y frenar el maltrato animal.  

"Debería ser considerado un acto de crueldad y maltrato hacia ellos (los mamíferos marinos). México 
es el cuarto país en el mundo con más delfines en cautiverio", indicó Castrejón Trujillo durante el debate 

parlamentario.  

El artículo 60 Bis, ya prohibía el uso de mamíferos acuáticos en espectáculos itinerantes, como 

circos o eventos sociales, pero permitía que los ejemplares siguieran siendo utilizados en lugares fijos 
como acuarios, delfinarios o parques recreativos. 
 
La modificación propuesta restringe la explotación de mamíferos marinos en todo tipo de lugares, con 
especial énfasis en espacios de entretenimiento, si bien también prohíbe su uso en "cualquier 

actividad cuya finalidad no sea la investigación científica, o con propósitos de enseñanza, para su 
conservación y preservación", indica el texto.   
 

México busca prohibir uso de mamíferos marinos en espectáculos: ¿cuál es la estrategia? - RT 

http://sil.gobernacion.gob.mx/Archivos/Documentos/2022/10/asun_4416638_20221018_1666121742.pdf
http://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/camara-de-diputados-avalo-reformas-que-prohiben-uso-de-mamiferos-marinos-en-espectaculos-fijos-o-itinerantes
https://actualidad.rt.com/actualidad/445312-mexico-prohibir-uso-mamiferos-marinos-espectaculos
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México.- El Parlamento de México avala prohibir el 

uso de mamíferos marinos en espectáculos 

 

 

 

 

 

 

El pleno de la Cámara de Diputados de México ha aprobado un proyecto de decreto por el que se 
reforma la Ley General de Vida Silvestre con el objetivo de prohibir la utilización de animales mamíferos 
marinos en espectáculos. 

La iniciativa --considerada de urgente resolución-- ha sido aprobada con 331 votos a favor, 17 en contra 
y 125 abstenciones, después de que se haya sometido a discusión y votado de forma inmediata. Tras 
ello, ha sido enviada al Senado. 

Esta modificación que prohíbe el uso de mamíferos marinos en "cualquier actividad", especifica que se 
trata de una prohibición en espectáculos, ya sean fijos o itinerantes, mientras que se excluyen los casos 
de investigación científica o enseñanza. 

"Queda prohibida la utilización de ejemplares de mamíferos marinos en espectáculos fijo o itinerantes, 
así como en cualquier actividad cuya finalidad no sea la investigación científica para su conservación", 
dice la modificación de la ley, según recoge el diario mexicano 'El Universal'. 

"Los propietarios y poseedores deberán garantizar la conservación de mamíferos marinos en óptimas 
condiciones de trato digno y respetuoso hasta la muerte de los mismos", indica la norma. 

La ley también prohíbe realizar la reproducción de ejemplares bajo manejo intensivo cuya finalidad no 
sea la repoblación. 

México.- El Parlamento de México avala prohibir el uso de mamíferos marinos en espectáculos (notimerica.com) 

https://www.notimerica.com/politica/noticia-mexico-parlamento-mexico-avala-prohibir-uso-mamiferos-marinos-espectaculos-20221019073844.html
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Diputado Roberto Valenzuela deja a Morena y 

vuelve al PAN 
 

Ayer el diputado Roberto Valenzuela Corral notificó su separación del Grupo 

Parlamentario de Morena del Congreso para sumarse a la bancada del PAN. El 

legislador por el estado de Aguascalientes fue uno de los tres integrantes de la fracción 

morenista que votó en contra de la reforma constitucional para extender hasta el 2028 

la participación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACX2Yqgr94rWSLs&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211090&parId=root&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACX2Yqgr94rWSLs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211090&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ACX2Yqgr94rWSLs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211090&parId=root&o=OneUp
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Concluye curso de Agricultura Urbana, promovido por la Secretaría General de la Cámara 

de Diputados 

• La cosecha fue frijol ejotero, lentejas albahaca, menta, tomillo, chícharo y lechuga 

La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, clausuró el curso Agricultura Urbana, 

cuyo objetivo fue compartir e intercambiar conocimientos sobre métodos y técnicas agrícolas 

adaptadas al ámbito urbano, para la producción orgánica de plantas alimenticias y de ornato. 

El curso, que forma parte del programa de Sustentabilidad Integral de la Secretaría General, inició 

el pasado mes de julio y asistieron personas de diversas alcaldías de la Ciudad de México, así como 

trabajadoras y trabajadores de la Cámara de Diputados.  

La capacitación, impartida por el biólogo Miguel Francisco Ávila, consistió en prácticas agrícolas 

que transforman de forma positiva la interacción entre seres humanos y la naturaleza, como la 

obtención de alimentos, y fomenta una mayor conciencia sobre la calidad de éstos y su impacto 

en la salud.  
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A un costado de las canchas de futbol del Palacio Legislativo de San Lázaro los estudiantes 

adaptaron siete parcelas en las que sembraron frijol ejotero, lentejas, albahaca, menta, tomillo, 

chícharo, lechuga sangría y normal, espinaca, yerbabuena, chile, ruda, jitomate, rábano negro, 

epazote, perejil, cilantro y quelite. 

También, semillas sagradas como amaranto, además de agave, chili, calabaza, nopal, maíz, frijol, 

rábanos, insulina, tomates, ajenjo, vaporub, salvia, cebollín, romero, sábila, betabel, zanahoria, 

acelgas, tomate, rábano blanco, guayaba, melón, limón, cebollita, algas, tomate. 

Además, colocaron plantas ornamentales, como el cempasúchil tradicional de la zona 

mesoamericana con propiedades de protección y flores llamativas. 
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Presentó el Espacio Cultural San Lázaro el 
concierto de la agrupación Adrián Jazz Trío 

 
 

Boletín No.2866 

Presentó el Espacio Cultural San Lázaro el concierto de la agrupación Adrián Jazz Trío 

En el Espacio Cultural San Lázaro, que dirige Ismael Carvallo, se presentó un concierto de la agrupación musical Adrián 

Jazz Trío, integrado por grandes exponentes de la escena jazzística mexicana. 

Con Iván Barrera en el bajo y el violín, Daniel Badillo, pianista, y el maestro Adrián Oropeza en la batería, el grupo de jazz 

presentó en el Palacio Legislativo su reciente producción “Texturas” y “Desafío”, pieza jazzística creada en plena pandemia. 

El director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo, recordó que todos los miércoles hay actividades culturales en 

la sede del legislativo y una vez por mes se ofrece un concierto de jazz. Invitó a todas y todos los alumnos de instituciones 

educativas a presenciar estos eventos. 

Adrián Jazz Trío presentó en concierto piezas musicales de su propia autoría, entre ellas: “Collage”, “Motion”, “Sol de 

Otoño” y “Desafío”. 

El compositor Adrián Oropeza evocó las palabras de Nina Simone: "El jazz no solamente es música, es una forma de vida, 

una forma de ser, una forma de pensar”. 
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Agregó que la historia del jazz se enmarca en los esfuerzos por la dignidad humana, la democracia y los derechos civiles. 

“Sus ritmos y diversidad han reforzado la lucha contra todas las formas de discriminación y racismo. La UNESCO cree en 

el poder del jazz como motor de la paz, el diálogo y la comprensión mutua". 

 Este trío de jazz surgió en el año 2006 ante la necesidad de expresar un lenguaje propio del jazz mexicano, conservando la 

capacidad incluyente de la música libre y plural mediante composiciones originales. 
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Diputado de Morena ve cuatro coincidencias con oposición 

en reforma electoral 

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro 

Robledo, identificó cuatro coincidencias con la oposición sobre la reforma electoral que a su juicio 

pueden generar consenso y la mayoría calificada para su aprobación. Enumeró entre dichos puntos la 

urna electrónica, reducción del financiamiento público a partidos políticos, disminución de diputados y 

senadores, así como un menor costo de los procesos electorales y el acotamiento a las facultades de 

los organismos electorales, “sin ánimo de dañarlas”. 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-ve-coincidencias-oposicion-reforma-electoral 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/morena-ve-coincidencias-oposicion-reforma-electoral


7 846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

Diputado de Morena ve cuatro coincidencias con 

oposición en reforma electoral 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDO DAMIÁN).- El presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados, Juan Ramiro Robledo, identificó cuatro 

coincidencias con la oposición sobre la reforma electoral que a su juicio pueden 

generar consenso y la mayoría calificada para su aprobación. 

 

Enumeró entre dichos puntos la urna electrónica, reducción del financiamiento público 

a partidos políticos, disminución de diputados y senadores, así como un menor costo 

de los procesos electorales y el acotamiento a las facultades de los organismos 

electorales, “sin ánimo de dañarlas”. El legislador de Morena llamó por ello a hacer un 

esfuerzo y anteponer el interés del país a los particulares o de partido, a fin de encontrar 

puntos que acerquen a una propuesta común de las tres comisiones dictaminadoras. 

 

“¿Qué puede haber ahora? Posibilidades de que alguno que otro punto de reforma 

constitucional, hay dos o tres, he identificado hasta cuatro puntos, en donde se 

acercan algunos partidos entre sí y puedan llegar a conformar una mayoría, pero el 

propósito es escucharnos todos e intentar consensos hasta donde nos sea posible, 

donde nos alcance nuestra capacidad de diálogo”, dijo. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-ve-coincidencias-oposicion-reforma-

electoral  

https://www.milenio.com/politica/morena-ve-coincidencias-oposicion-reforma-electoral
https://www.milenio.com/politica/morena-ve-coincidencias-oposicion-reforma-electoral
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Se esperan ingresos petroleros mayores que en el 

año 2022 

  

En entrevista para Enfoque Noticias, Daniel Gutiérrez Gutiérrez, diputado de Morena, 

secretario de la Comisión de Hacienda habló sobre la Ley de ingresos. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/se-esperan-ingresos-petroleros-mayores-que-en-el-

ano-2022/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/se-esperan-ingresos-petroleros-mayores-que-en-el-ano-2022/
https://enfoquenoticias.com.mx/se-esperan-ingresos-petroleros-mayores-que-en-el-ano-2022/
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La Comisión Bicamaral de concordia y pacificación se 

reunió con representante de la Segob 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, presidida por el diputado Alfredo Vázquez Vázquez 

(Morena), se reunió con el director general de la Unidad de Gobierno de la Secretaría de Gobernación 

(Segob), Lorenzo Gómez Hernández, para hablar sobre el avance de la ruta de atención a la demanda 

de los desplazados internos del estado de Chiapas, a causa del levantamiento armado en 1994. 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-se-reunio-con-representante-de-la-segob/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-bicamaral-de-concordia-y-pacificacion-se-reunio-con-representante-de-la-segob/
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Realizan el Foro de Medicina Genómica sobre Estrategia 
de Vigilancia Anticipada para Cáncer Hereditario 

 
Como parte del Día Internacional de Lucha Contra el Cáncer de Mama (19 de octubre), la Comisión de 
Salud, que preside el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), realizó el foro Medicina Genómica 
Preventiva “eVA: Una estrategia innovadora e inclusión social contra cáncer hereditario”, diseñado y 
puesto en marcha por el Instituto Nacional de Medicina Genómica (INMEGEN).  
 
https://www.enteratever.com/realizan-el-foro-de-medicina-genomica-sobre-estrategia-de-vigilancia-
anticipada-para-cancer-hereditario/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/realizan-el-foro-de-medicina-genomica-sobre-estrategia-de-vigilancia-anticipada-para-cancer-hereditario/
https://www.enteratever.com/realizan-el-foro-de-medicina-genomica-sobre-estrategia-de-vigilancia-anticipada-para-cancer-hereditario/
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Inauguran en San Lázaro el foro “El uso de 
datos confiables para el trabajo legislativo” 
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Inauguran en San Lázaro el foro “El uso de datos confiables para el trabajo legislativo” 

Como parte de la conmemoración del Día Mundial de la Estadística, el presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), inauguró el foro “El uso de datos confiables para el trabajo 

legislativo”, en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

El legislador aseguró que importa mucho el origen de la información en la actividad legislativa porque debe estar basada 

en datos estadísticos oficiales y no en números de organizaciones privadas, ya que los dictámenes producen efectos jurídicos 

y responsabilidades en las leyes de convivencia social. 

El diputado agregó que los centros de estudio de la Cámara de Diputados deben brindar un gran servicio civil, permanente 

y profesional de carrera que respalde el trabajo parlamentario. 

La diputada Gabriela Martínez Espinoza (Morena), presidenta del Grupo de Amistad México-Reino de Suecia, mencionó 

que los datos confiables representan una buena base para la labor parlamentaria, porque son veraces y reflejan realmente la 

problemática que se pretenda abordar en una iniciativa de Ley. 

 “Tener datos confiables ayuda a conformar un análisis sin equivocación alguna para una nueva iniciativa de Ley que 

permitirá actualizar el marco jurídico vigente y que tendrá impacto en la sociedad. Por eso los centros de estudio son la 

mejor herramienta que tenemos las y los legisladores”, expresó. 
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 Graciela Báez Ricárdez, Secretaria General de la Cámara de Diputados, opinó que las matemáticas son un idioma para 

explicar y entender el universo. Aseveró que la información es poder, por lo que se requiere contar con datos confiables 

para la toma de decisiones, considerando siempre el supremo interés de la República, el Estado y la nación. 

Carolina Alonso Peñafiel, Coordinadora de Servicios de Información, Bibliotecas y Museo, recordó que su área ofrece 

servicios de análisis, referencias especializadas de temas coyunturales en política económica, estudios de derecho 

comparado e información estadística y geográfica para la integración de la agenda legislativa. 

Hasuba Villa Bedolla, Directora de Estudios Sociales, encargada del despacho de la Dirección General del Centro de 

Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), dijo que la Cámara de Diputados trabaja en la profesionalización de sus 

investigadoras e investigadores, mediante mesas de discusión y capacitación continua. 

Ernesto Cavero Pérez, asesor del CESOP, informó que durante los 20 años de operación de esta instancia se han realizado 

261 encuestas en temas sociales, de seguridad y en materia económica, de las cuales 25 fueron territoriales, 228 telefónicas 

y 8 aplicadas en el propio Centro de Estudios. 

En el foro participó Gabriela Elisa Sued, investigadora postdoctoral en el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM. 

Desarrolló el tema: “Somos datos. Opinión pública en la era de los datos y los algoritmos”. Aportó ejemplos de medición 

de contenidos y su impacto a través de redes sociales. 

Uriel Piña Reyna, enlace técnico de la Comisión de Puntos Constitucionales, impartió el tema: “Derecho, matemáticas y 

parlamento”. 

Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, y Felipe de Jesús de Alba Murrieta, investigador 

del CESOP, participaron en la mesa de discusión: "Estadísticas, realidad y actualidad en el ámbito legislativo”. 
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Comisión de Pesca se reunió con funcionarios 
de SADER y CONAPESCA 

 
 

El objetivo, analizar las iniciativas que reforman la Ley General de Pesca y 
Acuacultura Sustentables en materia de perspectiva de género 

Boletín No.2863 

Comisión de Pesca se reunió con funcionarios de SADER y CONAPESCA 

• El objetivo, analizar las iniciativas que reforman la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables en materia de 

perspectiva de género 

La Comisión de Pesca presidida por la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena), se reunió de manera virtual 

con funcionarios de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER) y de la Comisión Nacional de Acuacultura y 

Pesca (CONAPESCA), así como mujeres pescadoras, para analizar las iniciativas que reforman la Ley General de Pesca y 

Acuacultura Sustentables en materia de perspectiva de género. 

La diputada Bautista Peláez dijo que la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable no tiene enfoque de género, es un 

obstáculo para superar la desigualdad en el sector e invisibiliza a la mujer, “razón por la cual, buscamos incluir un mandato 

legal para la promoción de las políticas públicas que generen condiciones para la participación igualitaria”. 

Puntualizó que las propuestas vertidas en la reunión, buscan empoderar a las mujeres pescadoras, corregir omisiones de 

género, además de incluir conceptos de igualdad, perspectiva de género y cadena de valor pesquero. También, que los 

programas pesqueros incluyan la perspectiva de género. 
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Dijo que “hoy se tiene por primera vez en la Cámara de Diputados una iniciativa con perspectiva de género y estamos 

tratando de que entre todos y todas sea la mejor propuesta para las mujeres pescadoras que mucho tiempo han estado 

rezagadas”. Enfatizó que las opiniones serán un factor determinante en la dictaminación de estos asuntos.   

Participación de diputadas y diputados 

Vía plataforma digital, la diputada Nelida Ivonne Sabrina Díaz Tejeda (PRI) se pronunció por impulsar proyectos en donde 

se vincule a la mujer en temas principales como comercialización y producción. “En el presupuesto 2023 debemos avalar 

recursos para Bienpesca y apoyar a los pescadores”. 

El diputado Ángel Miguel Rodríguez Torres (Morena) destacó la importancia del papel de la mujer en el sector pesquero. 

“No veo a la pesca sin su participación, porque es un proceso largo en el cual la mujer tiene un papel relevante”. 

El legislador Mario Xavier Peraza Ramírez (PVEM) dijo que en el sector hay muchas áreas de oportunidad. Cuando llega 

el producto a las congeladoras, empacadoras y cooperativas, son las manos de las mujeres las que lo procesan. 

La diputada Sandra Luz Navarro Conkle (Morena) señaló que con esta iniciativa se introduce el concepto para que en ley 

se considere a las mujeres y, por lo tanto, puedan ser sujetas activas de los beneficios que la misma brinda a todo el sector 

pesquero. Precisó que este cambio a la ley provocará que se puedan generar políticas públicas en beneficio de todas las 

pescadoras y haya instrumentos para extender los beneficios de los programas. 

Las políticas públicas actuales no tienen perspectiva de género ni financiamiento 

Neyra Solano, especialista en temas de igualdad de género de la Asociación Comunidad y Biodiversidad, dijo que el sector 

enfrenta problemas que van desde el no reconocer las actividades de la cadena de valor pesquera, y que las políticas públicas 

no tienen perspectiva de género ni financiamiento. 

Comentó que cifras del INEGI señalan que en esta actividad hay 213 mil 246 personas involucradas, de estas, únicamente 

12 por ciento son mujeres, es decir, más de 24 mil mujeres, y de ellas, sólo 27 por ciento reciben una remuneración 

económica; por su parte, CONAPESCA señala que más de 22 mil féminas están involucradas en este sector. 

Puntualizó que sólo dos por ciento de mujeres del sector pesquero participan en la extracción. Esta situación, añadió, genera 

que su contribución sea invisibilizada, que no tengan acceso a capacitación, que no reciban apoyos o seguridad social. 

Es importante, agregó, incorporar la perspectiva de género porque no se pueden trabajar los temas ambientales sin considerar 

los sociales, y porque igualdad de género es un tema de derechos humanos.  
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Alma Lizeth Gutiérrez Molina, visitadora general, resaltó que se tienen mujeres ejemplares en actividades de pesca. Afirmó 

que, desde la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), a través de la Comisión Nacional de Acuacultura y 

Pesca (CONAPESCA), “estamos de acuerdo y apoyamos toda iniciativa que participe y empodere a la mujer, como es lo 

que nos tiene aquí”. 

Francisco Fabián Ramos, titular de la Unidad de Asuntos Jurídicos de CONAPESCA, solicitó que en el presupuesto de 

egresos 2023 se canalice presupuesto a este sector. Dijo que las iniciativas que trabaja la Comisión son buenas y apoyan la 

inclusión de ellas en todas las cadenas de valor y producción. 

Agregó que “en la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres hay ciertos artículos que los copian y los trasladan 

a la Ley General de Pesca, por lo que da la impresión que es repetitiva, por lo que se debe considerar la técnica legislativa”. 

Representantes de pescadoras  

En la reunión, representantes de pescadoras de Tabasco, Sinaloa, Cozumel y Baja California, externaron sus comentarios. 

Lizbeth Tamayo Chan resaltó que la participación de las mujeres no se visibiliza, no existe una igualdad y perspectiva de 

género; incluso, “no hemos podido acceder a diferentes programas para proyectos, apoyos” como el Bienpesca, porque 

simplemente “no estamos registradas, no nos contemplan”. Deseó que esta iniciativa “sea efectiva”. 

Anabel Espinosa Higuera recalcó que las mujeres han sido invisibilizadas y que siempre han participado en todas las 

actividades conexas de la pesca. Consideró necesaria esta reforma a la ley porque “solamente así vamos a tener certeza 

jurídica las mujeres para poder exigir nuestros derechos como parte de un sector”.   

Yanett Miranda Castro pidió que sea visibilizada la aportación de las mujeres pesqueras, “merecemos la certeza de tener un 

trabajo digno, merecemos la certeza de tener un techo porque trabajamos mucho y merecemos que a la pesca y a su familia 

le vaya bien, pero esto no puede ser posible sin tener una certeza de que esa ley nos esté respaldando”. 
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La Comisión Bicamaral de Concordia y 
Pacificación se reunió con representante de la 

Segob 
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La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación se reunió con representante de la Segob 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, presidida por el diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), se 

reunió con el director general de la Unidad de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (Segob), Lorenzo Gómez 

Hernández, para hablar sobre el avance de la ruta de atención a la demanda de los desplazados internos del estado de 

Chiapas, a causa del levantamiento armado en 1994. 

El diputado Vázquez Vázquez señaló que hay grupos que no han recibido ni percibido ningún tipo de apoyo y la Comisión 

Bicamaral fue creada para dar seguimiento a este rezago y contribuir a la búsqueda de justicia social hacia un sector 

desprotegido.  

Dijo estar agradecido con el trabajo conjunto que se ha podido llevar a cabo entre diputadas, diputados, senadoras y 

senadores, para hacer justicia y responder al pendiente que tiene el Estado mexicano con Chiapas.  

Agregó que se ha analizado la posibilidad de un plan de justicia para el pueblo de Chiapas. “Ojalá pudiéramos como 

Comisión hacer una propuesta al Gobierno Federal para elaborar ese plan, porque no solamente demandaban tierras, sino 

educación, salud, infraestructura social y acceso a bienes y servicios en las comunidades, lo que les daría vida, crecimiento 

cultural y económico”.   
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Aseguró que la Comisión seguirá trabajando muy puntualmente en lo que le compete; esta instancia “ha servido para activar 

este asunto que en mucho tiempo no pudo avanzar y creemos que vamos a encontrar la ruta.  

Intervención de las y los diputados 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete (PRD) dijo que son 28 años violentando sus derechos y “algo tenemos que 

hacer, porque tenemos el compromiso de cumplir con lo que quedó plasmado en los Acuerdos de San Andrés”. Agregó que 

su grupo parlamentario siempre estará a favor de acompañar medidas que ayuden a resolver de forma definitiva este 

conflicto.     

En tanto, el diputado Salvador Caro Cabrera (MC) manifestó su voluntad por hacer que en esta Legislatura se puedan 

cumplir los objetivos de la Comisión. Estimó que es un tema complejo, “pero que depende de la voluntad, por lo que 

tenemos que encontrarla en las autoridades y en el Gobierno Federal”. 

Del PT, el diputado Francisco Amadeo Espinosa Ramos planteó que el gobierno de Chiapas y la Secretaría de Gobernación, 

junto con la Presidencia, elaboren y trabajen para avanzar en una propuesta que se ponga a consideración de todos. “Ya es 

tiempo de que haya una solución y que se escuche una salida justa y correcta al problema”.   

La diputada Yeimi Yazmín Aguilar Cifuentes (PRI) indicó que el compromiso de su grupo parlamentario es apoyar esta 

lucha que aqueja a los desplazados, porque “ya son años en los que no se logra hacer justicia y no se encuentra el camino 

correcto, pero los afectados no están solos y en esta Comisión trabajamos para buscar la mejor ruta y seguir exhortando a 

las diferentes dependencias a coadyuvar a una solución”.    

Funcionario de la Segob 

Al informar sobre el avance de esta demanda, Lorenzo Gómez Hernández dijo que la ruta de trabajo consistió en el acopio 

de información y en la elaboración de una carpeta con documentos de diversas dependencias, así como en un proyecto de 

instrumentación de acciones, y reuniones periódicas interinstitucionales de seguimiento en la Ciudad de México, en la 

representación de Segob en Chiapas y con pequeños propietarios.  

Señaló que la Unidad de Gobierno de la Segob se acercó a las y los legisladores de la Comisión Bicamaral, a fin de 

solicitarles una reunión para tratar los asuntos y que después de ello se elaborara un plan trabajo coordinado, que es lo que 

se ha venido haciendo, con el propósito de subsanar algunas barreras que se fueron presentando y seguir caminando en la 

búsqueda de solución.  

En la reunión de este miércoles estuvieron representantes de desplazados, quienes señalaron que el gobierno del estado ha 

dicho que no tiene los recursos necesarios para afrontar esta situación; sin embargo, “el tiempo pasa y los muertos se siguen 

acumulando”. 
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Aclararon que lo único que quieren es que se les indemnice por las tierras de las que en su momento fueron despojados por 

el movimiento armado. Asimismo, destacaron la importancia de que los tres órdenes de gobierno asuman la 

responsabilidad.  

Informe y programa de trabajo 

La Comisión avaló por unanimidad su segundo informe semestral de actividades, correspondiente a marzo-agosto de 2022, 

así como su programa anual de trabajo del segundo año de ejercicio de la LXV Legislatura. 
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Jenaro Villamil pide a diputados federales revisar 

recorte de casi 400 mdp al SPR 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- 

En la Cámara de Diputados se llevan a 

cabo reuniones de trabajo en 

comisiones, para revisar las necesidades 

económicas con miras a la aprobación 

del Presupuesto de Egresos 2023. 

Ante los integrantes de la Comisión de 

Radio y Televisión, el titular del Sistema 

Público de Radiodifusión del Estado Mexicano (SPR), Jenaro Villamil, señaló que el 

presupuesto que el Gobierno Federal prevé destinar en 2023, tiene un recorte de casi 

400 millones de pesos, al bajar de 999 millones asignados para este año, a 625.2 millones 

de pesos. 

En el encuentro, el funcionario público fue directamente cuestionado por la diputada 

federal del Partido Acción Nacional (PAN), Mariana Gómez del Campo, quien lamentó 

que el periodista crítico que solía ser, se convirtió en un “aplaudidor del régimen” al 

asumir el cargo. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/jenaro-villamil-pide-diputados-

federales-revisar-recorte-de-casi-400-mdp-al-spr-569079.html  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/jenaro-villamil-pide-diputados-federales-revisar-recorte-de-casi-400-mdp-al-spr-569079.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/jenaro-villamil-pide-diputados-federales-revisar-recorte-de-casi-400-mdp-al-spr-569079.html
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Diputadas y diputados se reúnen con el presidente del 

Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, 

Jenaro Villamil Rodríguez 

La Comisión de Radio y Televisión, presidida por el diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), se reunió 

con el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil Rodríguez, 

para conocer los criterios generales del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, en al 

ámbito de su competencia. 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-se-reunen-con-el-presidente-del-sistema-publico-de-radiodifusion-del-estado-

mexicano-jenaro-villamil-rodriguez/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-se-reunen-con-el-presidente-del-sistema-publico-de-radiodifusion-del-estado-mexicano-jenaro-villamil-rodriguez/
https://hojaderutadigital.mx/diputadas-y-diputados-se-reunen-con-el-presidente-del-sistema-publico-de-radiodifusion-del-estado-mexicano-jenaro-villamil-rodriguez/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 20/10/2022           0 

PERIÓDICO

0 

 
  

PAN confía en regreso de "buenos y prósperos" 

gobiernos a México y AL 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE BUTRÓN).- La secretaria de Asuntos Internacionales del 

Partido Acción Nacional (PAN), Mariana Gómez del Campo confió en que "los buenos 

y prósperos" gobiernos regresarán a América Latina, como sucede en Costa Rica y 

Uruguay. 

“¡Lo vamos a lograr!, hay que trabajar con 

mucha fuerza todos los días y demostrar 

que sí se puede, que los buenos gobiernos 

sí existen, los gobiernos que están del lado 

de la gente y que dan resultados 

tangibles”, destacó Del Campo. 

Durante la Conferencia magistral 

“Caminos de integración para América 

Latina”, realizada en el Comité Ejecutivo Nacional del PAN, estuvieron presentes los 

diputados federales Juan Carlos Romero Hicks, Jesús Fernando Morales Flores y 

Margarita Zavala. 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-confia-regreso-buenos-gobiernos-pais-502764  

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-confia-regreso-buenos-gobiernos-pais-502764
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“Querétaro crecerá el doble en 25 años”: Canadevi 
 

En el marco del Foro Regional de Desarrollo del Diamante de México, Felipe Fernando Macías Olvera, 
presidente de la presidente de la Comisión de Justicia de la Cámara Federal de Diputados, advirtió que 
hoy las políticas públicas deben planearse desde una visión metropolitana. 
Macías Olvera propuso junto con los diputados federales del PAN, Annia Gómez Cárdenas y Noel Mata 
Atilano, aprobar los instrumentos legislativos necesarios para que los gobiernos estatales y municipales 
puedan firmar convenios vinculantes que generen obligaciones legales entre ellos, para lograr un 
crecimiento ordenado. 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/queretaro-crecera-el-doble-en-25-anos-canadevi-
9058175.html 
 
 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/queretaro-crecera-el-doble-en-25-anos-canadevi-9058175.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/queretaro-crecera-el-doble-en-25-anos-canadevi-9058175.html
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Exige María Elena Pérez-Jaén Zermeño al Insabi 
transparentar los 6 mmd entregados a la UNOPS para la 

compra de medicamentos y material de curación 
 

La diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) exhortó al titular del Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi), Juan Antonio Ferrer a que haga pública en su página de Internet, toda la información 
relacionada con los más de 6 mil millones de dólares destinados a la compra de medicamentos y material 
de curación, y a la transparencia en los contratos firmados por la Oficina de las Naciones Unidas de 
Servicios para Proyectos (UNOPS), que ha hecho a nombre del Estado mexicano.  
 
https://www.enteratever.com/exige-maria-elena-perez-jaen-zermeno-al-insabi-transparentar-los-6-
mmd-entregados-a-la-unops-para-la-compra-de-medicamentos-y-material-de-curacion/ 
 
 
 
 

https://www.enteratever.com/exige-maria-elena-perez-jaen-zermeno-al-insabi-transparentar-los-6-mmd-entregados-a-la-unops-para-la-compra-de-medicamentos-y-material-de-curacion/
https://www.enteratever.com/exige-maria-elena-perez-jaen-zermeno-al-insabi-transparentar-los-6-mmd-entregados-a-la-unops-para-la-compra-de-medicamentos-y-material-de-curacion/


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

 20/10/2022           0 

PERIÓDICO

0 

 

PAN presentará denuncias por “desfalco” de 7 

mmdp en desabasto de medicamentos 
CIUDAD DE MÉXICO (YULIA BONILLA).- La fracción 

parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) en la 

Cámara de Diputados presentará denuncias por una 

“negligencia criminal” en el manejo de al menos siete 

mil millones de pesos relacionados con el desabasto de 

medicamentos que se registró durante los últimos años. 

El diputado Éctor Jaime Ramírez Barba acusó que la 

falta de medicamentos ha sido una “constante” desde 

que comenzó la actual administración.  

Se comprometieron a solucionarlo con un ‘nuevo’ sistema de compra internacional a través de la 

UNOPS, en el que prometían a combatir la corrupción, sin embargo, dicho mecanismo resultó más 

caro y más opaco, por lo que, ahora, dicen que la Unops ya no es necesaria” 

Los más de siete mil millones, dijo, son estimaciones que parten de los cuatro mil 549 correspondientes 

a sobrecostos que el Instituto Farmacéutico México (Inefam) identificó como resultado del convenio 

entre el Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi) y la Oficina de las Naciones Unidas de 

Servicios para Proyectos (UNOPS). 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-presentara-denuncias-desfalco-7-mmdp-desabasto-

medicamentos-502770  

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/pan-presentara-denuncias-desfalco-7-mmdp-desabasto-medicamentos-502770
https://www.razon.com.mx/mexico/pan-presentara-denuncias-desfalco-7-mmdp-desabasto-medicamentos-502770
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Diputados federales y locales del PAN piden a 

Sheinbaum separar del cargo a Amador 

Rodríguez Lozano 
Diputados locales y federales del PAN solicitaron a la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, separar 

del cargo a su coordinador General de Relaciones Interinstitucionales, Amador Rodríguez Lozano, 

pues la Fiscalía General del Estado de Baja California ya lo imputó a proceso por el delito de Uso Ilícito 

de Atribuciones y Facultades de manera dolosa, junto a más funcionarios de la anterior administración 

estatal encabezada por Jaime Bonilla 

 El legislador federal Héctor Saúl Téllez añadió que la Fiscalía de Morena en aquel estado le da la 

razón al PAN al imputar a Amador Rodríguez una responsabilidad penal por un desfalco de un parque 

eólico y “tranzas” con la empresa Next Energy. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/diputados-federales-y-locales-del-pan-piden-sheinbaum-

separar-del-cargo-amador-rodriguez-lozano  

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/diputados-federales-y-locales-del-pan-piden-sheinbaum-separar-del-cargo-amador-rodriguez-lozano
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/diputados-federales-y-locales-del-pan-piden-sheinbaum-separar-del-cargo-amador-rodriguez-lozano
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Diputadas y diputados se reúnen con el 
presidente del Sistema Público de Radiodifusión 
del Estado Mexicano, Jenaro Villamil Rodríguez 

 
 

Boletín No. 2859 

Diputadas y diputados se reúnen con el presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, 

Jenaro Villamil Rodríguez 

• La Comisión de Radio y Televisión tendrá claridad sobre el uso y destino de los recursos que asignan a las instituciones: 

diputado Luis Mendoza (PAN) 

• El Sistema solicita un incremento de 38 millones de pesos para servicios personales y gastos de operación en 2023 

La Comisión de Radio y Televisión, presidida por el diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN), se reunió con el presidente 

del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil Rodríguez, para conocer los criterios generales 

del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación, en al ámbito de su competencia. 

Mendoza Acevedo destacó la importancia de estos ejercicios que permiten un intercambio entre poderes y para que la 

comisión tenga claridad sobre el uso y destino de los recursos que se asignan a instituciones que tienen por objetivo 

promover los valores democráticos, a través de la radio y la televisión. “Tenga por seguro que esta comisión incluirá la 

información vertida en esta reunión a la opinión que habremos de formular”. 

La diputada Mariana Gómez del Campo Gurza (PAN) lamentó que el canal 14 sea de propaganda del presidente del 

República y de las mañaneras. “Es un medio totalmente tendencioso que cuesta recursos a las y los mexicanos; se aleja de 
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la pluralidad. El Sistema, debiera ser plural; hay tantos temas que le preocupan a México y a la gente, los cuales debieran 

tratarse en estos espacios”. 

Rosa Hernández Espejo, diputada de Morena, externó su felicitación al presidente del Sistema Público de Radiodifusión 

del Estado Mexicano por el uso de los recursos públicos, ya que el 80 por ciento ha sido para inversión y no para gastos 

personales. “Eso es de reconocerse, así como la ampliación que se hace en la infraestructura del Sistema y la optimización 

de los recursos”. 

El diputado Fernando Torres Graciano (PAN) mencionó que el Sistema es del Estado Mexicano, pero no es del gobierno, 

y por encima de que el presidente de la República difunda sus acciones está el derecho de las audiencias. “Hoy se ve una 

supremacía a la facultad del gobierno para difundir algunas acciones sobre ese derecho de audiencias; se debe explicar el 

proceso de definición de los contenidos”.   

Por Morena, la diputada Martha Alicia Arreola Martínez argumentó que una cosa es la opinión y otra la información, y en 

un Estado de derecho se tienen que respetar todas las leyes y reglamentos. “En ningún momento se ha violentado la ley, 

respeto a las audiencias de las matutinas”.  

Jorge Ernesto Inzunza Armas, diputado del PAN, pidió conocer cuánto cuesta el programa diario del presidente de la 

República, “porque nadie sabe el costo de la mañanera y lo que les cuesta a las y los mexicanos; no hay problema con el 

derecho de la población para verlas, pero en esas transmisiones también diversos ciudadanos somos insultados, denostados, 

calumniados y calificados con recursos públicos; el problema son los contenidos”. 

Se espera cobertura del 80 por ciento para 2023 

El presidente del Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano, Jenaro Villamil Rodríguez, señaló que en 2022 

se les asignó un presupuesto de 999 millones de pesos, de esa cifra, casi el 80 por cien fue para inversión física en la 

construcción de estaciones de televisión, casetas y antenas de transmisión en 16 sitios del país; seguido el gasto en operación 

y de los servicios personales. 

Para 2023, el gasto en inversión sigue representando más del 55 por ciento del presupuesto total que asciende a 625.2 

millones de pesos, lo que quiere decir que disminuye en 395 millones de pesos. Además, el gasto en operación es de 132.8 

millones de pesos y los servicios personales es de 97.4 millones de pesos. 

En ese sentido y dadas las necesidades de producción, expansión y consolidación del Sistema Público de Radiodifusión del 

Estado Mexicano, añadió, “nosotros le estamos solicitando a la Cámara de Diputados, un incremento de 38 millones de 

pesos para el capítulo de servicio personales y gastos de operación”. 
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Villamil Rodríguez indicó que el objetivo general de todo el proyecto de inversión, es que, a finales de diciembre de 2023, 

tanto el canal 14 como el canal 11, tengan una cobertura del 80 por ciento de la población nacional, ello con la construcción 

de 8 estaciones retransmisoras, el equipamiento para cuatro estaciones y siete nuevas estaciones de radio; para el cierre de 

2022, estaremos al 68.4 por ciento.  

Al responder preguntas, Villamil Rodríguez mencionó que el canal 14 mantiene las puertas y los estudios abiertos a la 

participación de todas las fuerzas políticas. La transmisión de las mañaneras, dijo, es un ejercicio del derecho de las 

audiencias y el acceso a la información. 

Resaltó que ninguna producción transmitida o que se haya realizado en el canal 14 ha sido una orden del presidente de la 

República, y tampoco por parte del Legislativo, “nunca ha habido alguna instrucción; tampoco de amigos personales o 

recomendados en donde haya un moche o un porcentaje de participación”.  

Aclaró que el gasto de la conferencia matutina corresponde a Comunicación Social de la Presidencia de la República, “es 

el que genera la producción vía Cepropie y el gasto para el Sistema Público de Radiodifusión del Estado Mexicano es gasto 

de tiempo aire; no hay recursos puestos, más que los salario y el uso del equipo de transmisión”. 

Jorge Manuel César Gómez, presidente de la Red de Radiodifusoras y Televisoras Educativas y Culturales de México A.C, 

expuso que la asociación tiene más de 30 años, cuenta con alrededor de 87 socios y más de 600 frecuencias en el país. 

“Hacemos patente la disposición de los medios de servicio público en contribuir en las necesidades que requieran sobre las 

discusiones del sector y las experiencias, con la finalidad de fortalecer al sector, porque nosotros nos debemos a las 

audiencias y estamos al servicio de México”, afirmó. 
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Defiende Jericó al campo mexicano y solicita mayor 
presupuesto en seguridad Defiende Jericó al campo 
mexicano y solicita mayor presupuesto en seguridad 

 
En la primera reunión ordinaria de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados, 
el legislador Coahuilense, Jericó Abramo Masso, fue tajante, pero con argumentos serios, al solicitar que 
se consideren temas puntuales en el Paquete Económico para el ejercicio fiscal 2023, el cual se discutirá 
el jueves 19 de octubre.  
 
https://www.zocalo.com.mx/defiende-jerico-al-campo-mexicano-y-solicita-mayor-presupuesto-en-
seguridad/ 
 

https://www.zocalo.com.mx/defiende-jerico-al-campo-mexicano-y-solicita-mayor-presupuesto-en-seguridad/
https://www.zocalo.com.mx/defiende-jerico-al-campo-mexicano-y-solicita-mayor-presupuesto-en-seguridad/
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Los diputados deben venir a legislar en favor de México, 
no de sus intereses patrimoniales: Lorena Piñón 

 
La diputada federal Lorena Piñón Rivera presentó iniciativa para modificar el Código Penal Federal, con 
el propósito de sancionar con pena de prisión a las personas que participen en actos de rapiña, es decir 
las conductas vinculadas al saqueo de vehículos de carga accidentados. 

https://efekto10.com/los-diputados-deben-venir-a-legislar-en-favor-de-mexico-no-de-sus-intereses-
patrimoniales-lorena-pinon/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/los-diputados-deben-venir-a-legislar-en-favor-de-mexico-no-de-sus-intereses-patrimoniales-lorena-pinon/
https://efekto10.com/los-diputados-deben-venir-a-legislar-en-favor-de-mexico-no-de-sus-intereses-patrimoniales-lorena-pinon/
https://efekto10.com/los-diputados-deben-venir-a-legislar-en-favor-de-mexico-no-de-sus-intereses-patrimoniales-lorena-pinon/
https://efekto10.com/
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Denuncian opacidad en manejo de 73 mil mdp 

para "enfermedades catastróficas" del Fonsabi 

La diputada priista Frinné Azuara Yarzábal denunció que se han sustraído 73 mil millones 

de pesos del Fonsabi, y que no se sabe en qué los ha utilizado el gobierno.  

Dicho fondo es utilizado para cubrir los gastos de tratamientos de enfermedades 

catastróficas, como el cáncer de mamá y el Sida. 

"En esta administración federal, desde el 2019 ha sido una constante la disminución de 

recursos que gradualmente ha eliminado para la atención de cáncer de mama, el 

cual, cada día, ocasiona la muerte de 18 mujeres, y al año suman ocho mil decesos", 

refirió en un comunicado. 

Azuara Yarzábal resaltó que es urgente que las instituciones públicas de salud del 

gobierno de la República resuelvan a la brevedad la falta de acceso a los servicios de 

salud de las mujeres sin seguridad social, así como atender la falta de medicamentos 

y tratamientos en las unidades médicas. 

Detalló que del 2021 a 2022 incrementaron en un 30% la incidencia de cáncer de 

mamá, y se reportan 23 mil casos nuevos de mujeres al año. 

Señaló que no basta un decreto para que haya gratuidad en la atención médica y en 

la obtención de medicamentos, porque no se refleja en los institutos públicos de salud. 

“Porque un decreto de gratuidad sin recursos se queda solamente en muy buenas 

intenciones cuando es grave la situación del cáncer en el país”, enfatizó.   

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-opacidad-en-manejo-de-73-mil-

mdp-para-enfermedades-catastroficas-del-fonsabi  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-opacidad-en-manejo-de-73-mil-mdp-para-enfermedades-catastroficas-del-fonsabi
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/denuncian-opacidad-en-manejo-de-73-mil-mdp-para-enfermedades-catastroficas-del-fonsabi
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PRI en San Lázaro exige garantizar acceso a tratamiento y 

medicinas contra cáncer de mama 

El grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados urgió 

al gobierno federal a rectificar las deficiencias de su política de salud y garantizar el acceso de las 

mujeres a tratamientos y medicamentos para el cáncer de mama en las instituciones públicas de salud. 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-san-lazaro-pide-garantizar-tratamientos-vs-cancer-mama 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/pri-san-lazaro-pide-garantizar-tratamientos-vs-cancer-mama
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Sin Ruiz Massieu ni Osorio Chong: Alito 
Moreno presumió reunión con legisladores 

del PRI 
 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alejandro Alito Moreno Cárdenas, se reunión con miembros de las bancadas de 
su instituto en el Senado de la República y en la Cámara de Diputados en las instalaciones del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) de la Ciudad de México. 

Por medio de sus redes sociales, el exgobernador de Campeche compartió algunas imágenes de su 
reunión con los legisladores de su partido y sentenció que se intercambiaron visiones para lograr 
que se dé una sinergia en el trabajo de las dos cámaras. Reunión que dio una semana después de 

que se aprobó la polémica ampliación de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública. 

“Muy contento de recibir en el @PRI_Nacional a miembros del @SenadoPRI y @GPPRIDiputados; 
tuvimos una gran reunión de trabajo en la que intercambiamos visiones y opiniones sobre la agenda 
legislativa en cada una de las Cámaras. ¡Unidos el PRI se fortalece!”, redactó este miércoles 19 de 

octubre. 

No obstante, en las imágenes se notaron dos grandes ausencias, la del coordinador de la bancada en 
el Senado, Miguel Ángel Osorio Chong, y la extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE), Claudia Ruiz Massieu, personajes que se han mostrado críticos a la gestión de Moreno 

Cárdenas. 

Sin Ruiz Massieu ni Osorio Chong: Alito Moreno presumió reunión con legisladores del PRI - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/18/alito-moreno-presumio-al-pri-rumbo-a-2024-pero-claudia-ruiz-massieu-lo-tundio-necesitamos-hablar-con-la-verdad/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/18/quiero-encabezar-el-proyecto-del-pri-pan-prd-y-mc-claudia-ruiz-massieu-se-destapo-para-2024/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/sin-ruiz-massieu-ni-osorio-chong-alito-moreno-presumio-reunion-con-legisladores-del-pri/
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‘Alito’ Moreno invita a no romper el frente ‘Va por México’ 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno Cárdenas, invitó a 

legisladores y partidos políticos de oposición a no romper la alianza “Va por México”. De acuerdo con 

Moreno Cárdenas, el PRI no ha hecho nada que fracture la coalición. 

 

https://retodiario.com/politica/2022/10/19/alejandro-moreno-invita-a-no-romper-el-frente-va-por-mexico/ 

 

 

 

 
 

https://retodiario.com/politica/2022/10/19/alejandro-moreno-invita-a-no-romper-el-frente-va-por-mexico/
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Señala Sansores a “Alito” de crear empresas para saquear 

al PRI 

La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, exhibió contratos del PRI con distintas 

compañías, que aseguró, fueron creadas días después de que Alejandro Moreno 

asumiera la dirigencia nacional del tricolor. 

En el programa que transmite por redes sociales, la mandataria presentó un contrato 

de prestación de servicios con SEFE Publicidad representada por Sebastián Maya 

Romero que consistió en la “realización de un laboratorio de respuesta rápida, así 

como estrategias digitales y cualquier tipo de publicidad digital”. 

El monto exhibido pagado según la información presentada en el programa “Martes 

del Jaguar” asciende a cuatro millones 872 mil pesos y cuyo pago “se realizará 

mensualmente, siempre y cuando EL PROVEEDOR cumpla a cabalidad con la entrega 

de las evidencias”. 

Otro contrato similar fue el celebrado entre el PRI e Integra Estrategias Globales, 

representada por Román Manuel Cen Romero y por el cual dicha empresa fue 

contratada para “capacitación, promoción y desarrollo del liderazgo político de las 

mujeres, conforme al Programa Anual de Trabajo 2020”. 

Este contrato, según la información que presentó la mandataria de Campeche, tuvo 

un valor total de más de 25.6 millones de pesos. 

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/19/senala-sansores-a-alito-de-crear-empresas-para-

saquear-al-pri/  

 

  

 

https://www.24-horas.mx/2022/10/19/senala-sansores-a-alito-de-crear-empresas-para-saquear-al-pri/
https://www.24-horas.mx/2022/10/19/senala-sansores-a-alito-de-crear-empresas-para-saquear-al-pri/
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Otra contra 'Alito': Claudia Ruiz Massieu pide su 

renuncia para destrabar alianza rumbo a 2024 

Tras anunciar su intención de contender por la candidatura presidencial del PRI en las 

elecciones de 2024, la senadora del PRI Claudia Ruiz Massieu llamó nuevamente a que 

Alejandro "Alito" Moreno se retire de la dirigencia nacional del partido. 

En entrevista para "Atando Cabos" con Denise Maerker, la también exdirigente 

nacional del tricolor recordó que tras la derrota electoral en junio de 2022, exlíderes del 

partido se reunieron con "Alito" para pedir que considere una renovación anticipada 

de la dirigencia tricolor. 

"Estamos ahora planteando que se haga una convocatoria anticipada para renovar 

la dirigencia. Si bien la dirigencia actual termina en agosto, se necesita que otra, que 

es la que realmente conduciría todo el proceso de 2024 y el proceso fino de la alianza 

que se conforme pluralmente y acompañará esta dirigencia, para hacer los 

compromisos que realmente vayan a poder ser sustentables", señaló. 

Destacó que la mayoría de los priistas considera que se debe contender en alianza en 

las elecciones de 2024, cosa que se ve complicada por la pérdida de confianza de las 

dirigencias de otros partidos en "Alito" Moreno. 

"Francamente suponiendo que se recuperara la confianza en la dirigencia actual por 

parte de la dirigencia de otros partidos, sería difícil asumir compromisos que no va a 

estar ahí para cumplir. Entonces la renovación anticipada es el tema que estamos 

empujando", insistió. 

En junio pasado, liderazgos del PRI como Roberto Madrazo, Miguel Ángel Osorio Chong 

y la propia Ruiz Massieu se reunieron con Alejandro "Alito" Moreno para pedirle que 

reflexione sobre la continuidad al frente del partido. Tras el encuentro, el líder tricolor 

dijo que seguiría al frente del partido hasta el final de su gestión, en agosto de 2023. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/19/otra-contra-alito-claudia-ruiz-

massieu-pide-su-renuncia-para-destrabar-alianza-rumbo-2024-735907.html 

  

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/19/otra-contra-alito-claudia-ruiz-massieu-pide-su-renuncia-para-destrabar-alianza-rumbo-2024-735907.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/10/19/otra-contra-alito-claudia-ruiz-massieu-pide-su-renuncia-para-destrabar-alianza-rumbo-2024-735907.html
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“Sabotaje, provocación”: Fernández Noroña 

explica porqué no ha comparecido Luis 

Cresencio Sandoval 

Luego de que el titular de la Secretaría de Defensa (Sedena), Luis Cresencio Sandoval, 

canceló su comparecencia ante diputados, el diputado Gerardo Fernández Noroña 

explicó por qué no se ha realizado la reunión.  

 En conferencia de prensa, el diputado del Partido del Trabajo explicó que en la 

Comisión de Defensa Nacional se propuso una reunión de trabajo con el general 

Sandoval, pero “no se votó esa decisión, y a pesar que no se votó, el compañero 

secretario de la Defensa aceptó tener una reunión de trabajo para explicar, dar a 

conocer la situación sobre el hackeo que hubo a los archivos de las Fuerzas Armadas”. 

Indicó Fernández Noroña que la reunión estaba en pie “a pesar de la irregularidad” 

con la que fue convocada y “nunca se votó”: “La Comisión no tiene facultades para 

convocar al titular de la dependencia”.  

Fernández Noroña señaló al diputado Sergio Barrera Sepúlveda, de Movimiento 

Ciudadano y secretario de la Comisión de Defensa, de enviar un “oficio bastante 

insolente” a Luis Cresencio Sandoval, “donde le decía que no estaba de acuerdo con 

el formato de la reunión y que tenía que venir a dar cuentas, y que tenía que venir a la 

Cámara de Diputados”.  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-explica-porque-no-ha-

comparecido-luis-cresencio-sandoval-sabotaje-provocacion  

 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-explica-porque-no-ha-comparecido-luis-cresencio-sandoval-sabotaje-provocacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/fernandez-norona-explica-porque-no-ha-comparecido-luis-cresencio-sandoval-sabotaje-provocacion
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Diputados federales urgen al Embajador Ken 

Salazar a ir a San Lázaro 

MÉXICO (ANGÉLICA MELÍN).- La Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de 

Diputados refrendó el llamado urgente al Embajador de Estados Unidos en México, Ken 

Salazar, a reunirse con legisladores federales para tratar entre otros temas, el de la crisis 

humanitaria de migrantes venezolanos expulsados del territorio norteamericano y que 

se están quedando en el país. 

El presidente de la instancia 

parlamentaria, Alfredo Femat, señaló 

que con sus nuevas medidas 

migratorias hacia los venezolanos, el 

gobierno norteamericano le está 

echando “la papa caliente a 

México”. 

El legislador del Partido del Trabajo 

(PT) hizo énfasis en que México y los 

congresistas mexicanos son respetuosos de las decisiones internas del gobierno 

estadounidense. Sin embargo, la situación para los venezolanos a los que primero se les 

ofrecieron visas y luego se restringieron, y están siendo canalizados a México es grave 

y es preciso abordarla. 

“El problema es que ellos abren una convocatoria para que muchos venezolanos 

salgan de Venezuela y vayan a Estados Unidos y ahora que ellos deciden rechazarlos 

y mandarlos al territorio mexicano, la papa caliente nos la avientan a nosotros”, alertó. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/diputados-federales-urgen-al-

embajador-ken-salazar-ir-san-lazaro-569106.html  

  

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/diputados-federales-urgen-al-embajador-ken-salazar-ir-san-lazaro-569106.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/10/19/diputados-federales-urgen-al-embajador-ken-salazar-ir-san-lazaro-569106.html
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La Comisión de Relaciones Exteriores se reunió con 

funcionarios de la embajada de Estados Unidos 

Integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos 

(PT), sostuvieron una reunión de trabajo con funcionarios de la embajada de Estados Unidos, a fin de 

dialogar sobre los trámites para el otorgamiento de visas, así como los tiempos para acceder a una cita, 

que pueden ser hasta de dos años. 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-relaciones-exteriores-se-reunio-con-funcionarios-de-la-embajada-de-estados-unidos/ 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-relaciones-exteriores-se-reunio-con-funcionarios-de-la-embajada-de-estados-unidos/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2022 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Programas sociales de la 4T buscan distribuir de manera 
justa y equitativa el ingreso y la riqueza: PT 

 
La diputada Ana Karina Rojo Pimentel (PT) señaló que los programas sociales de bienestar son el claro 
ejemplo de que el gobierno de la Cuarta Transformación busca una distribución justa, equitativa del 
ingreso y de la riqueza, a fin de fortalecer las cualidades sociales, comunitarias y regionales de una 
manera sostenible para reducir la desigualdad en la población. 
 
https://efekto10.com/programas-sociales-de-la-4t-buscan-distribuir-de-manera-justa-y-equitativa-el-
ingreso-y-la-riqueza-pt/ 
 
 
 

https://efekto10.com/programas-sociales-de-la-4t-buscan-distribuir-de-manera-justa-y-equitativa-el-ingreso-y-la-riqueza-pt/
https://efekto10.com/programas-sociales-de-la-4t-buscan-distribuir-de-manera-justa-y-equitativa-el-ingreso-y-la-riqueza-pt/
https://efekto10.com/programas-sociales-de-la-4t-buscan-distribuir-de-manera-justa-y-equitativa-el-ingreso-y-la-riqueza-pt/
https://efekto10.com/
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Increpó Fernández Noroña a diputado del PAN 

que lo llamó “Changoleón” 

 
Ayer el diputado del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, fue captado 

insultando y retando a golpes al panista Rodrigo Sánchez Zepeda después de que éste 

lo llamó ‘changoleón’. 

 

 
 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMAJjqfvM8aSS40&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%211089&parId=root&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMAJjqfvM8aSS40&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211089&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMAJjqfvM8aSS40&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%211089&parId=root&o=OneUp
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La Comisión de Relaciones Exteriores se reunió 
con funcionarios de la Embajada de Estados 

Unidos 

 
 

Boletín No.2861 

La Comisión de Relaciones Exteriores se reunió con funcionarios de la Embajada de Estados Unidos 

• Las y los diputados expresaron opiniones respecto a los tiempos de trámite para visas 

Integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat Bañuelos (PT), sostuvieron 

una reunión de trabajo con funcionarios de la embajada de Estados Unidos, a fin de dialogar sobre los trámites para el 

otorgamiento de visas, así como los tiempos para acceder a una cita, que pueden ser hasta de dos años. 

El diputado Femat Bañuelos señaló que hay una demanda de las y los ciudadanos, pues desde la pandemia las citas para 

visas comenzaron a alargarse y aunque ha disminuido la emergencia, las entrevistas se están otorgando hasta 2023 y 2024, 

por lo que pidió reconsiderar estos lapsos. 

“Hay gente que quiere ir de visita, acudir al médico o para situaciones humanitarias de connacionales, como visitar a algún 

pariente enfermo, pero para que pueda ir se tiene que batallar para obtener la visa”, precisó. 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) dijo que muchas personas con familiares enfermos en Estados Unidos 

tramitan su cita y se les agenda hasta 2024, por lo que preguntó la posibilidad de generar un conducto, a través de la 

Comisión, para crear un esquema de citas de cortesía que se acelere cuando se trate de casos extremos, porque además en 

su mayoría es gente humilde. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 20/10/2022 LEGISLATIVO 

 

Del PT, la diputada Ana Karina Rojo Pimentel consideró que sacar una cita llega a ser engorroso y tarda hasta 3 días para 

que al final la cita sea hasta 2024. 

El diputado Miguel Ángel Torres Rosales (PRD) planteó abrir una línea de comunicación con la embajada. Apuntó que “la 

población tiene la idea de que las y los legisladores tenemos la capacidad de incidir en la embajada de Estados Unidos para 

conseguir citas y en ocasiones son canceladas sin que haya una reprogramación”. 

La diputada Karen Michel González Márquez (PAN) insistió en que haya un canal de atención. También preguntó si se ha 

considerado crear más consulados en diversas zonas. 

Del PAN, la diputada Mariana Gómez del Campo Gurza solicitó que pronto se hable sobre la próxima reunión entre los 

presidentes de ambos países, pues la relación bilateral es muy importante, tanto por el tema migratorio y el comercial, 

especialmente en lo que respecta al T-MEC, así como para revisar la situación de los migrantes. 

La diputada Martha Estela Romo Cuéllar (PAN) pidió a los funcionarios informar sobre los mecanismos especiales para el 

tema de refugio o visa por emergencia, así como los apoyos que brindan a los mexicanos para que revisen sus casos 

particulares y ver si son aptos. 

El diputado Alberto Villa Villegas (Morena) preguntó el caso específico de una viuda en México que es acreedora de una 

pensión de su esposo fallecido en Estados Unidos, pero le fue negada la visa y, por lo tanto, no puede recibir la pensión. 

De Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas solicitó información sobre qué pasa en el caso de quienes necesitan 

renovar sus visas y se les da citas alejadas. 

La diputada de MC, Amalia Dolores García Medina, indicó que 92 países no requieren visa a los mexicanos, pero en el caso 

de Estados Unidos se habla de un país vecino con una relación comercial y de amistad sumamente importante, por lo que 

el tema de las visas es más bien político. “Pedimos que ustedes transmitan el mensaje al embajador, porque es un asunto 

que debe resolverse”. 

Del PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva dijo que de este encuentro se desprende la gran disposición que hay de 

parte de la embajada norteamericana de tener contacto con la Cámara de Diputados. Sugirió revisar una agenda temática 

con los funcionarios que permita definir políticas de trato a migrantes y el tema de las visas. 

Herminia Ellerbrock, asociada de Asuntos Políticos de la Embajada de Estados Unidos en México, precisó que el promedio 

de espera para visas de turismo es de casi dos años; no obstante, la sección consular trabaja arduamente aumentando el 

número de contrataciones y expandiendo las horas para el procesamiento de visas, pero “el problema fue que la pandemia 

duró dos años y hay un retraso importante”. 
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“Lamentablemente no hay una línea de tiempo inmediata para que se vuelva a tener los tiempos que se tenían antes, que 

eran 15 días”, precisó. 

Aclaró que no existe la categoría de visa humanitaria, pero sí de emergencia, a la cual cualquier persona que tenga una 

emergencia legítima es elegida y mediante la página web puede ser solicitada. “No es lo mismo que una persona quiera ir a 

hacer unas compras de urgencia que si hubiese fallecido un familiar”. 

Informó que aproximadamente se aprueban 200 visas de emergencia por día. “Si la solicitud es legítima, hay un equipo que 

revisa la solicitud, aunque no todas califican”. 

Agregó que tampoco existen las figuras de visas de tránsito, pues quien requiere aterrizar por un par de horas necesita una 

visa válida. 

 





 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 20/10/2022 LEGISLATIVO 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

20/10/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

Solicitamos una nueva comparecencia del titular 

de SEDENA para que explique temas de 

seguridad: Barrera 

  

En entrevista con Enfoque Noticias, Sergio Barrera, diputado de MC. 

“La carta ahí está, fui muy claro y el proceso se hizo a través de la Comisión de Defensa; 

en la carta expongo la trascendencia e importancia del tema. Se solicitó una nueva 

comparecencia del titular de SEDENA”. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/solicitamos-una-nueva-comparecencia-del-titular-

de-sedena-para-que-explique-temas-de-seguridad-barrera/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/solicitamos-una-nueva-comparecencia-del-titular-de-sedena-para-que-explique-temas-de-seguridad-barrera/
https://enfoquenoticias.com.mx/solicitamos-una-nueva-comparecencia-del-titular-de-sedena-para-que-explique-temas-de-seguridad-barrera/
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MC insiste que Luis Crescencio Sandoval 

comparezca por hackeo a Sedena 
 

En San Lázaro, aquí en la Cámara baja, continúan los jaloneos entre Morena y la 

oposición para llevar a comparecer al secretario de la Defensa Nacional, Luis 

Cresencio Sandoval, por la vulneración de la información tras el hackeo realizado por 

el grupo, organización Guacamaya.  

 

Y es que el Presidente de la Junta de Coordinación Política, Ignacio Mier, acusó no solo 

como irresponsable sino como imprudente la solicitud de Movimiento Ciudadano, 

luego de que uno de los legisladores, el diputado Sergio Barrera, enviara una carta al 

titular de la Sedena para comentarle que no estaba de acuerdo con que la reunión 

de trabajo fuera en las instalaciones de la Sedena y no en las del Congreso de la Unión. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1ySx0QOIDy8lVlnpQfHF6G8SDsQMT6XRN/view  

https://drive.google.com/file/d/1ySx0QOIDy8lVlnpQfHF6G8SDsQMT6XRN/view
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Exige Basave a Gobierno investigar origen de 

espionaje 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- El diputado Agustín Basave Alanís, de 

Movimiento Ciudadano (MC), pidió al Gobierno federal que no minimice ni ignore los 

casos recientes confirmados de espionaje con la herramienta Pegasus, pues debe 

proteger a los que, como él, han sido víctimas de la 

intromisión en sus teléfonos celulares. 

Basave sostuvo que está confirmado que fue víctima de 

espionaje con Pegasus, software que solo puede ser 

adquirido por un Gobierno nacional, por lo que es una 

obligación de la actual administración indagar cómo se 

le está dando uso a este instrumento y con qué fines. 

"Soy un diputado de la Oposición espiado con Pegasus, 

que ha votado en contra de las propuestas del Gobierno y este Gobierno es el que 

debe investigar qué pasa, saber qué uso se le está dando al software", expresó en 

entrevista. 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

exige-basave-a-gobierno-investigar-origen-de-espionaje/ar2489322?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/exige-basave-a-gobierno-investigar-origen-de-espionaje/ar2489322?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/exige-basave-a-gobierno-investigar-origen-de-espionaje/ar2489322?v=1
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Agustín Basave aseguró que fue espiado 
a través de su teléfono celular 

 

Recientemente fue denunciado que el diputado Agustín Basave, del Movimiento Ciudadano (MC), 
fue víctima del programa espía israelí adquirido durante el sexenio de Enrique Peña Nieto. 

De acuerdo con lo expresado por el legislador, su teléfono fue infectado en 2021 por el malware, esto 
según lo encontrado por la empresa Citizen Lab, como dio a conocer Reuters. 

Tras darse la noticia del uso ilegal de este programa, la organización Artículo 19 acusó que este acto 
se trataba de " un atentado grave a la pluralidad democrática, a los necesarios pesos y contrapesos 
institucionales y a la posibilidad de un debate robusto y desinhibido”. 

“Mientras persista la impunidad en los casos de vigilancia ilegal por parte del gobierno, pasado y 
presente, las herramientas de espionaje seguirán usándose contra periodistas, activistas, personas 
defensoras de derechos humanos y de oposición política”, se lee en su posicionamiento. 

La acusación de Basave se produce poco después de que un informe presentado este mes por el grupo 
mexicano de derechos digitales R3D mostrara que los teléfonos de dos periodistas y un activista de 
derechos humanos fueron infectados por el mismo programa entre 2019 y 2021. 

Actualmente existen dos carpetas de investigación en relación con el software de espionaje cibernético 
con el cual se habrían cometido presuntos delitos contra la libertad de expresión. 

Agustín Basave aseguró que fue espiado a través de su teléfono celular - Infobae 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/agustin-basave-aseguro-que-fue-espiado-a-traves-de-su-telefono-celular/
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Agustín Basave aseguró que fue espiado a través de su 

teléfono celular 

MÉXICO (REDACCIÓN).- 

Recientemente fue denunciado 

que el diputado Agustín Basave, 

del Movimiento Ciudadano 

(MC), fue víctima del programa 

espía israelí adquirido durante el 

sexenio de Enrique Peña Nieto. 
 De acuerdo con lo expresado 

por el legislador, su teléfono fue 

infectado en 2021 por el 

malware, esto según lo encontrado por la empresa Citizen Lab, como dio a conocer 

Reuters. 

Tras darse la noticia del uso ilegal de este programa, la organización Artículo 19 acusó 

que este acto se trataba de " un atentado grave a la pluralidad democrática, a los 

necesarios pesos y contrapesos institucionales y a la posibilidad de un debate robusto 

y desinhibido”. 

“Mientras persista la impunidad en los casos de vigilancia ilegal por parte del gobierno, 

pasado y presente, las herramientas de espionaje seguirán usándose contra 

periodistas, activistas, personas defensoras de derechos humanos y de oposición 

política”, se lee en su posicionamiento. 

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/agustin-basave-aseguro-que-

fue-espiado-a-traves-de-su-telefono-celular/  

  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/agustin-basave-aseguro-que-fue-espiado-a-traves-de-su-telefono-celular/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/agustin-basave-aseguro-que-fue-espiado-a-traves-de-su-telefono-celular/
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Un legislador de la oposición mexicana dice que 
fue objeto del programa espía Pegasus 

 
 

 

 

 

El diputado opositor mexicano Agustín Basave Alanís dijo el martes que su teléfono fue infectado por 
Pegasus, el cuarto caso de este polémico programa espía que se despliega bajo el mandato del 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien había prometido dejar de usarlo. 
 
El legislador federal Basave, del centro-izquierda Movimiento Ciudadano, en la rica ciudad norteña de 
Monterrey, dijo que un análisis de la principal organización de vigilancia cibernética Citizen Lab 
encontró Pegasus en su teléfono en septiembre de 2021. 
 
Reuters no pudo confirmar de forma independiente los hallazgos de Citizen Lab. 
 
La denuncia de Basave se produce después de que un informe de este mes del grupo mexicano de 
derechos digitales R3D mostrara que los teléfonos de dos periodistas y un activista fueron infectados 
entre 2019 y 2021. 
 
López Obrador, que asumió el cargo a finales de 2018, negó haber espiado a opositores o periodistas 
cuando se le preguntó recientemente sobre los tres casos. Agregó que los militares sí realizaban 
labores de inteligencia, pero que eso "no era espionaje". 
 
Su oficina no respondió inmediatamente a una solicitud de comentarios sobre Basave. Pegasus 
pertenece a la empresa israelí de software espía NSO Group, que normalmente sólo vende el software 
a los gobiernos o a las fuerzas del orden. 
 
"Esta es una herramienta muy poderosa... una violación de mis espacios y comunicaciones más 
personales", dijo Basave a Reuters. 

 
Mexican opposition lawmaker says he was target of Pegasus spyware By Reuters (investing.com) 

https://www.investing.com/news/world-news/mexican-opposition-lawmaker-says-he-was-target-of-pegasus-spyware-2915346
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Legislador de Movimiento Ciudadano en 

Monterrey declaró que su teléfono fue 

infectado por Pegasus 

 

 

 

 

 

El diputado mexicano del partido político Movimiento Ciudadano, Agustín Basave Alanís, 

dijo el martes 18 de octubre que su teléfono fue infectado por Pegasus, el cuarto supuesto 
caso del controvertido software espía que se despliega bajo el mandato del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, quien se había comprometido a dejar de usarlo. 

El legislador federal Basave, del centro-izquierda Movimiento Ciudadano en la rica ciudad 

norteña de Monterrey, dijo que un análisis de la principal organización de vigilancia 

cibernética Citizen Lab encontró Pegasus en su teléfono en septiembre de 2021. 

Reuters no pudo confirmar de forma independiente los hallazgos de Citizen Lab. 

La denuncia de Basave se produce después de que un informe de este mes del grupo 

mexicano de derechos digitales R3D mostrara que los teléfonos de dos periodistas y un 

activista fueron infectados entre 2019 y 2021. 

 

Movimiento Ciudadano legislator in Monterrey declared his phone was infected by Pegasus - (mexicodailypost.com) 

 

https://mexicodailypost.com/2022/10/19/movimiento-ciudadano-legislator-in-monterrey-declared-his-phone-was-infected-by-pegasus/
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Un legislador de la oposición mexicana dice que fue objeto 

del programa espía Pegasus 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado opositor mexicano Agustín Basave Alanís dijo que su teléfono fue infectado por Pegasus, el cuarto caso de este 

polémico programa espía que se despliega bajo el mandato del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien había prometido 

dejar de usarlo. El legislador federal Basave, del centro-izquierda Movimiento Ciudadano, en la rica ciudad norteña de Monterrey, 

dijo que un análisis de la principal organización de vigilancia cibernética Citizen Lab encontró Pegasus en su teléfono en septiembre 

de 2021. Reuters no pudo confirmar de forma independiente los hallazgos de Citizen Lab. 

 

La denuncia de Basave se produce después de que un informe de este mes del grupo mexicano de derechos digitales R3D mostrara 

que los teléfonos de dos periodistas y un activista fueron infectados entre 2019 y 2021. 

 

López Obrador, que asumió el cargo a finales de 2018, negó haber espiado a opositores o periodistas cuando se le preguntó 

recientemente sobre los tres casos. Agregó que los militares sí realizaban labores de inteligencia, pero que eso "no era espionaje". 

Su oficina no respondió inmediatamente a una solicitud de comentarios sobre Basave. 

 

Pegasus pertenece a la empresa israelí de software espía NSO Group, que normalmente sólo vende el software a los gobiernos o a 

las fuerzas del orden. "Se trata de una herramienta muy poderosa... una violación de mis espacios y comunicaciones más 

personales", dijo Basave a Reuters. 

 

Hijo de un conocido político de la oposición del mismo nombre, Basave es cercano al alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio, 

cuyo padre, un icono del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el poder durante mucho tiempo, fue asesinado en 1994. 

Colosio también ha sido considerado como un posible aspirante a la presidencia cuando el mandato de López Obrador termine en 

2024. 

 

Basave añadió que espera que una investigación demuestre quiénes son los responsables y evite nuevos hackeos. "Mi 

preocupación es en torno a la impunidad y las condiciones para salirse con la suya en algo así", dijo. 

 

Mexican opposition lawmaker says he was target of Pegasus spyware | Reuters 

 

https://www.reuters.com/world/americas/mexican-opposition-lawmaker-says-he-was-target-pegasus-spyware-2022-10-18/
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Un legislador mexicano dice que Pegasus, de una 

empresa israelí, se dirigió a su teléfono 

 

 

 

 

 

El diputado opositor mexicano Agustín Basave Alanís ha declarado que su teléfono fue infectado por Pegasus, el 

cuarto caso de este polémico programa espía que se despliega bajo el mandato del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, quien se había comprometido a dejar de utilizarlo. 

El legislador federal Basave, del centro-izquierda Movimiento Ciudadano en la rica ciudad norteña de Monterrey, 

dijo el martes que un análisis de la principal organización de vigilancia cibernética Citizen Lab encontró Pegasus, 

fabricado por una empresa israelí, en su teléfono en septiembre de 2021. 

La denuncia de Basave se produce después de que un informe de este mes del grupo mexicano de derechos 

digitales R3D mostrara que los teléfonos de dos periodistas y un activista fueron infectados entre 2019 y 2021. 

López Obrador, que asumió el cargo a finales de 2018, negó haber espiado a opositores o periodistas cuando se le 

preguntó recientemente sobre los tres casos. 

Agregó que los militares sí realizaban labores de inteligencia, pero que eso "no era espionaje". 

El anuncio del diputado se produjo después de que la fiscalía mexicana dijera el domingo que está investigando 

la compra del programa informático de espionaje Pegasus por parte de la anterior administración y si se llevó a 

cabo de forma legal. 

Mexico lawmaker says Israeli firm's Pegasus targeted his phone (trtworld.com) 

 

https://www.trtworld.com/americas/mexico-lawmaker-says-israeli-firm-s-pegasus-targeted-his-phone-61762
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Se buscará que no haya evasión ni elusión fiscales con 
dictámenes sobre Ley de Ingresos y Ley de Derechos: Luis 

Armando Melgar 
 

El diputado Luis Armando Melgar Bravo (PVEM), presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito 
Público, afirmó que en los eventuales dictámenes de la Ley de Ingresos de la Federación 2023 y de la Ley 
Federal de Derechos se buscará que no haya lugar a la evasión ni elusión fiscales, al tiempo que dijo que 
tampoco se considerarán aumentos de impuestos. 
 
https://www.enteratever.com/se-buscara-que-no-haya-evasion-ni-elusion-fiscales-con-dictamenes-
sobre-ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-luis-armando-melgar/ 
 
 
 

https://www.enteratever.com/se-buscara-que-no-haya-evasion-ni-elusion-fiscales-con-dictamenes-sobre-ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-luis-armando-melgar/
https://www.enteratever.com/se-buscara-que-no-haya-evasion-ni-elusion-fiscales-con-dictamenes-sobre-ley-de-ingresos-y-ley-de-derechos-luis-armando-melgar/
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La ASF detectó desvío en presupuesto de Salud en 

Tamaulipas 

 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

TAMAULIPAS (CRISTINA GÓMEZ).- Aviadores y pagos a personal no certificado, así como 

gastos sin comprobar o no justificados, entre otras irregularidades, marcaron el manejo 

de los recursos federales destinados a salud en el sexenio pasado, de acuerdo con 

información de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

  

En 2017, se transfirió al estado 2 mil 870.8 millones de pesos a través del Fondo de 

Aportaciones a los Servicios de Salud (Fassa) y tras ser auditado ese presupuesto, se 

determinaron recuperaciones probables por 380.8 millones. Lo anterior, debido a pagos 

realizados a personal no localizado durante las visitas de la auditoría, pagos no 

comprobados e improcedentes a terceros así como retenciones del ISR no enteradas 

al SAT.  

 

Hubo inobservancias a la normativa, principalmente en materia de aplicación de los 

recursos al 31 de diciembre de 2017, la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades 

Federativas y de los Municipios y la normativa local, lo que generó un probable daño 

a la Hacienda Pública Federal por un importe de 380.8 millones de pesos, que 

representó el 14.7% de la muestra auditada. 
 

https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-desvio-presupuesto-salud-tamaulipas  

https://www.milenio.com/politica/asf-detecto-desvio-presupuesto-salud-tamaulipas
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“Hay mejores condiciones para sacar adelante a 
Tamaulipas”: López Obrador 

 
En su primer visita oficial a Tamaulipas en la nueva era del gobierno estatal, con Américo Villarreal Anaya 
al frente, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que las acciones de la 
Federación se intensificarán pues, ahora, “son mejores las condiciones para sacar adelante a 
Tamaulipas”.  
 
https://www.milenio.com/politica/amlo-afirma-acciones-federacion-intensificaran-tamaulipas 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/amlo-afirma-acciones-federacion-intensificaran-tamaulipas
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Samuel, hipócrita, egoísta, incapaz.- Adán Augusto 

 

El Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, elevó el tono este miércoles y acusó al 

Gobernador de Nuevo León, Samuel García, de hipócrita, egoísta e incapaz. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/samuel-hipocrita-egoista-
incapaz-adan-augusto/ar2489455?v=2 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/samuel-hipocrita-egoista-incapaz-adan-augusto/ar2489455?v=2
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/samuel-hipocrita-egoista-incapaz-adan-augusto/ar2489455?v=2
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‘No hay ninguna ruptura con Morena’: Armando Guadiana 

tras polémicas declaraciones sobre Jesús Ramírez 
 

En días pasados, el sanador de Coahuila por Morena, Armando Guadiana Tijerina se manifestó en contra 
del subsecretario de seguridad a nivel Federal, Ricardo Mejía Berdeja y de Jesús Ramírez, quienes según 
sus palabras han hecho uso de la indumentaria de la 4T con la intención de disminuir su popularidad 
rumbo a las elecciones del 2023. 
 
https://vanguardia.com.mx/noticias/no-hay-ninguna-ruptura-con-morena-armando-guadiana-tras-
polemicas-declaraciones-sobre-jesus-ramirez-BF4698506 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

https://es.wikipedia.org/wiki/Armando_Guadiana_Tijerina
https://es.wikipedia.org/wiki/Armando_Guadiana_Tijerina
https://vanguardia.com.mx/noticias/no-hay-ninguna-ruptura-con-morena-armando-guadiana-tras-polemicas-declaraciones-sobre-jesus-ramirez-BF4698506
https://vanguardia.com.mx/noticias/no-hay-ninguna-ruptura-con-morena-armando-guadiana-tras-polemicas-declaraciones-sobre-jesus-ramirez-BF4698506
https://www.am.com.mx/u/fotografias/fotosnoticias/2022/10/19/429380.jpg
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Pierde SLP millonaria inversión de BMW 
 

El presidente de la junta directiva del grupo automovilístico BMW, Oliver Zipse, anunció este miércoles 
una inversión de mil 700 millones de dólares en la producción de vehículos eléctricos en EEUU. 
Ello representaría la pérdida de la inversión esperada por San Luis Potosí. 
 
https://pulsoslp.com.mx/slp/pierde-slp-millonaria-inversion-de-bmw-/1561711 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/slp/pierde-slp-millonaria-inversion-de-bmw-/1561711
https://blob.pulsoslp.com.mx/images/2022/10/19/p90483678highresbmw-group-plant-spar-5cb7c617-focus-0-0-696-423.jpg
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Violencia Guanajuato: Llegan soldados y Guardia Nacional a 
León, Celaya, Salamanca e Irapuato 

 
Más de mil soldados de la SEDENA y agentes de la Guardia Nacional se han desplegado esta mañana de 
la 16va Zona Militar, hacia el municipio de León y posteriormente en los próximos días serán desplegados 
a las ciudades de Irapuato, Salamanca y Celaya. 
 
https://www.am.com.mx/guanajuato/2022/10/19/violencia-guanajuato-llegan-soldados-guardia-
nacional-leon-celaya-salamanca-irapuato-628573.html 
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Violencia y delincuencia, es lo que permea en la nación, en estados donde gobiernan Morena-PAN-

PRI-MC, flagelos que día a día o cada fin de semana, suceden en algunos estados, como Guanajuato, 

donde gobiernan los panistas; o Guerrero, donde gobierna de facto, el senador, Félix Salgado 

Macedonio y opaca a la gobernador legítima, Evelyn Salgado Pineda. 

Jalisco, Tamaulipas, Michoacán, zona centro, oriente y sur del Estado de México, ¡Veracruz!, 

Morelos, y resto del país, inseguridad, se impone y rebasa a autoridades de los tres niveles de 

gobierno, máxime, cuando La delincuencia tiene mejor armamento, que nuestros soldados o 

marinos. 

Violento escenario, es el que dejan luego de ataques a bares, centros comerciales, pequeños locales 

o en las carreteras de la República; en los hogares, empresas, calles, transporte público… 

Que si una banda enfrenta a otra; si equis grupo invadió territorio enemigo, todo ello, impacta en 

violencia que propician, por esos u otros motivos. 

Lamentable, que esa virtual guerra civil en a que se encuentra el país, hay que decirlo, se traslada a 

guerra de retórica, réplicas, acusaciones, señalamientos, entre la clase política del país, “del 

Presidente para abajo”. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

ESTRATEGIA DE SEGURIDAD, AFECTÓ ESTRUCTURAS CRIMINALES Y FINANCIERAS DE LA 

DELINCUENCIA; PAN: SOBREESTIMAN INGRESOS 2023 
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El Ejecutivo, desde su foro matinal en Palacio Nacional, se encarga de atizar guerra verbal entre 

actores políticos del país, y siguen los gobernadores que sienten agravio cuando el encargado de la 

política interior, Adán Augusto López Hernández, “encuera”, motivos de aquellos flagelos, en 

estados como Nuevo León, Jalisco, Guanajuato, adversarios en política. 

Enrique Alfaro Ramírez, gobernador de Jalisco, en mensaje que, antier, transmitió en redes sociales, 

ofreció inmediata respuesta a palabras del titular de Segob, y con datos puntuales, lo desmiente, al 

defender que Jalisco, no ocupa primeros lugares de violencia y delincuencia, como estados donde 

gobierna Morena. 

Poco faltó para decir al ex gobernador de Tabasco y ex senador de la República un: “me estás 

oyendo… ¡Adán!”. 

En el Poder Legislativo, ese virtual “enfrentamiento” que tienen nuestros funcionarios públicos y 

gobernadores de oposición, por el nivel de violencia y delincuencia que prevalece en el país, 

también tiene resonancia. 

Oportunidad, para que senadores de la República de oposición, del grupo mayor que coordina 

Ricardo Monreal Ávila y del Grupo Plural, se mantuvieran en posición de combate, desde los escaños 

que ocupan, para lanzarse “cañonazos” de retórica puyante, lapidaria, entre otras descalificaciones 

que se lanzaron y salpicaron a dos funcionarios que acudieron a comparecencia de titular en 

Seguridad y Protección Ciudadana. 

El general Luis Cresencio Sandoval González y almirante, José Rafael Ojeda Durán, secretarios de la 

Defensa y Marina; ambos, mudos testigos, de viscerales posicionamientos, acusaciones, 

señalamientos, que los inquietaron, cuando escucharon intervenciones de la senadora, Lilly Téllez 

García y del representante del Grupo Plural, Germán Martínez Cázares. 
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Puyantes, puntuales, lapidarios señalamientos que hicieron, a encargados de las Fuerzas Armadas, 

nerviosos, angustia en el semblante, inquietos, escucharon sin poder hablar o replicar a legisladores 

de oposición. 

Decepcionante, que en las tribunas del Congreso de la Unión, nuestros representantes populares y 

funcionarios de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, se confronten de 

esa manera, cual miembros de los cárteles, a través de viscerales intervenciones, desde Segob o 

Palacio Nacional. 

Ese violento enfrentamiento en discursos degradantes, viscerales, lapidarios, los hace pequeños, 

ante los grandes problemas que atraviesa la nación, en materia de seguridad pública. 

Representantes populares, gobernadores, miembros del gabinete de seguridad, debieran sentarse 

a dialogar, acordar y construir políticas públicas para el combate a violencia y delincuencia, no para 

confrontarse entre ellos, desde sus espacios de poder. 

Hay que decirlo, el discurso del senador Germán Martínez, estridente, de amplia resonancia en el 

salón de sesiones y fuera del recinto, se escuchó con amplio silencio y no se diga, intervención de la 

ex conductora de noticiarios de la televisora de Ricardo Salinas Pliego.  

Palabras fuertes, que pocas veces se escuchan en la tribuna del Senado o de San Lázaro, contra un 

secretario de la Defensa, hay que decirlo, que fue contra quien enderezaron sus misiles puyantes de 

oratoria, el legislador del Grupo Plural y senadora del Partido Acción Nacional. 

-“Usted, general y su poder armado, se apropian cada día más del Estado; lo hacen a costa del 

Presidente, que se los ha entregado. Han salido a la luz, sus secretos, general. Usted, es el verdadero 

autor intelectual y material de las reformas que violentan flagrantemente a la Constitución”. 

-“General, usted prefiere callar, porque no puede explicar el desastre en seguridad, los 130 mil 

muertos, la explosión de la violencia en este sexenio, el baño de sangre en el que está México y del 
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que es responsable este gabinete de seguridad, usted y todos ustedes, por acción y omisión”, espetó 

a  la titular de Seguridad, al general y al almirante, la senadora, Lilly Téllez. 

-“La dignidad no es un asunto de estrellas en el hombro, sino de mexicanos estrellados contra la 

ineptitud de sus gobiernos. Y si acaso usted valiera más que otros mexicanos, por sus insignias, 

entonces, México, estaría cerca de un autoritarismo militar”, ponderó, observó y reclamó Germán 

Martínez Cázares, al destinatario, detrás de él, sentado en lugares de mesa directiva. 

-“Juárez, tenía clara la frontera entre civilización y militarización. El Ejército es constitucionalista, no 

presidencialista, no tiene dueño; nació contra el vendepatrias Santana, el emperador Maximiliano, 

el dictador Díaz o el chacal, Victoriano Huerta. Esta patria no es de un solo hombre, su tarea en 

seguridad pública debe ser de carácter civil, no sólo de mando civil”. 

-“Los tiempos del pensamiento único y la confusión, nación, gobierno, partido, Ejército, ¡no deben 

volver! El ejército es pueblo uniformado, sí, pero portar armas, no los eleva por encima del pueblo, 

los compromete con el pueblo”. 

Ilustró al general secretario de la Defensa Nacional, con el legado de otro, Lázaro Cárdenas, 

Reglamento de Deberes Militares, de 1937, “donde prohibió a militares intervenir en asuntos civiles, 

artículo 29; también limitó expresión de las ideas en asuntos políticos y religiosos, artículo 31 y por 

si fuera poco en el artículo 92, dice más que a ninguno de los miembros en servicio activo: a los 

generales corresponde abstenerse en forma más absoluta, inmiscuirse en asuntos políticos del país, 

directa o indirectamente”. 

Con ese fundamento, Germán Martínez, fue más puntual, puyante, al referir recepción que hicieron 

en instalaciones de la Defensa, a legisladores del PRI, encabezados por “el tal amlito”, en el contexto 

de reforma constitucional al artículo V Transitorio, en materia de Guardia Nacional. 
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-“¿Qué tratos y contratos hizo, en la secretaría de la Defensa, con Alejandro Moreno, el presunto 

delincuente según la Fiscalía de Campeche? ¿Por qué se metió en asuntos políticos, precisamente 

bajo el Castillo de Chapultepec?”. 

-“Usted, señor Sandoval, se siente autorizado para pisotear esas órdenes del general Cárdenas. La 

milicia tiene límites y debe respetarlos. El fuero no le alcanzará a nivel internacional si se violan 

nuestra Constitución y los derechos humanos”. 

-“Quiero a mi ejército victorioso, derrotando a los criminales, feminicidas y asesinos de periodistas 

pero también lo quiero obedeciendo la ley. Le ordenaron hacer una aeropuerto un tren, etcétera, 

usted obedece. Y si acaso le ordenaran liquidar a un adversario electoral, ¿también obedecería?”. 

-“Del militarismo al fascismo, sólo hay un toque de clarín y dar el paso”. 

-“Los guacamayos son militares descontentos”. 

Puyante, visceral, reiteramos, palabras del ex director del IMSS. 

En réplica, ante imposibilidad de hacerlo el destinatario del mensaje que hizo el senador del Grupo 

Plural, subió a tribuna, Ricardo Monreal Ávila. 

En su intervención inicial, el político de Zacatecas hizo alusión a lo que escuchó: grosería, insulto, 

irrespeto, “que siento tristeza por quienes lo expresan”, en señalamiento a senadora del PAN y 

senador del Grupo Plural. 

-“Es sorprendente, decía, tanta ironía, cinismo, tanto descaro. Se les olvida y tienen inteligencia y 

memoria corta, cuando la inseguridad ha sido una herencia maldita que el presidente López Obrador 

recibió, es una herencia de los gobiernos pasados que descompusieron, que provocaron la 

descomposición del tejido social”, indicó a dos antecesores en la tribuna. 
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-“El Presidente de la República, el licenciado López Obrador, recibió el país hecho pedazos, hecho 

trizas, con una corrupción impresionante, con una descomposición inaudita, con una destrucción de 

tejido social inverosímil”.  

-“La inseguridad tiene décadas y el Presidente de la República, tiene cuatro años de ejercicio de la 

función pública. Quienes insultan, quienes con perversidad culpan al ejército de la aprobación de 

las reformas que por mayoría calificada logramos y especulan que se entregaron a cambio dinero y 

hasta relojes, no es más que el fanatismo y la falsedad ramplona de ganar el debate en la calle”, 

expresó el senador Monreal. 

La encargada de Seguridad y Protección Ciudadana, defendió Estrategia Nacional de Seguridad 

Pública del Gobierno Federal; afectó, dijo, estructuras criminales y financieras de grupos de cárteles 

que generan violencia y delincuencia. 

Esa estrategia, resaltó, logró detener a 65 mil 149 integrantes de bandas delictivas, incluyen 6 mil 

43, de organizaciones criminales, de los cuales, 2 mil 216, eran objetivos prioritarios. 

Como también disminuyó incidencia delictiva del fuero federal, en comparación a cifras en 

diciembre 2018, con las de agosto de este año: una baja del 23.3 por ciento. 

Refirió políticas púbicas del Ejecutivo Federal, como la disminución en delitos fiscales, del 60 por 

ciento, y cómo no, si el SAT, se encarga de ello; los financieros, un 65 por ciento y el huachicol, 

descendió 92 por ciento. 

Contexto que favoreció recuperar 226 mil 84 mdp, “que ahora sí, entraron a las arcas del gobierno.” 

La titular de Seguridad, y Protección Ciudadana, ilustró al pleno del Senado que la Unidad de 

Inteligencia Financiera, bloqueó 36 mil cuentas bancarias, con 16 mil millones de pesos de vínculos 

a operaciones ilícitas, o sea, lavado de dinero. 

Construir la paz, observó, es responsabilidad de todos, porque no es asunto de un gobierno, menos 

de un partido, sino asunto de Estado. 
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Tiene razón la funcionaria, la paz y seguridad pública, es responsabilidad de todos, no de unos 

cuantos.  

¡Venga! 

EN EL CHACALEO 

Así como construyó en Poder Legislativo Federal voto a favor de la cooperación de nuestras Fuerzas 
Armadas con la Guardia Nacional para ofrecer paz y seguridad pública, cual oferta que  hizo en 2018 
el candidato en campaña, Andrés Manuel López Obrador, ahora, Adán Augusto López Hernández, 
se traslada a los Congresos locales de los estados donde es mayoría Morena, para impulsar el 
decreto en 17 estados y con ello, el promovente de la reforma constitucional al artículo V 
Transitorio, se promulgue previo al primero de diciembre, cuando inicia el V año de gobierno del ex 
jefe del gobierno capitalino… Luego de su estancia en Chiapas, el secretario de Gobernación, se 
trasladó a Tabasco, para el mismo asunto, en el que lo acompañó el coordinador del grupo mayor 
en San Lázaro, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien ayer, publicó tuit, con esa presencia en el 
Congreso del estado… Hoy, en sesión que estiman, se prolongue por 10 horas, aproximadamente, 
el pleno de la representación popular en San Lázaro, discute, vota y aprueba el proyecto de Ley de 
Ingresos y Ley Federal de Derechos, con el apoyo del grupo mayor y aliados… A la misma hora que 
citaron al pleno, inicia segunda reunión semanal de la JCP, que preside el diputado Mier, para afinar 
la sesión en la que aprueban esos decretos, que forman parte del paquete económico para el 
ejercicio fiscal del próximo año… Se espera que las reservas que presente la oposición, se desechen… 
Ayer también, la diputada panista, Patricia Terrazas Baca, advierte que los ingresos que propone el 
Ejecutivo Federal, “están sobreestimados” y no podrían alcanzarse con un crecimiento económico 
de apenas el 0.6 por ciento… “Si era preocupante cuando se estimaba un crecimiento del 3 por 
ciento, fue aún más, cuando las estimaciones se redujeron al 1.6 y peor aún, cuando los analistas 
estiman que para 2023, será del 0.6 por ciento”, expone. El optimismo, añade, “no cabe”… México, 
explicó en la reunión de la comisión de Hacienda, atraviesa contexto económico “muy difícil”, al 
resaltar que el Banco Mundial, estima posibilidad de recesión en todo el planeta, que se deriva de 
incremento a tasas de interés en los Bancos Centrales y los procesos inflacionarios en distintos 
países “y en México, la deuda, que ascenderá a 14.5 billones de pesos, nos impactará mucho y no 
podemos hablar con optimismo”, agregó… Tajante, advierte que si no hay crecimiento, no se puede 
tener ingresos tributarios… ¡Cuidado!... “Ante pluralidad y diversidad en el país es indispensable la 
unidad, diálogo y respeto a las diferencias y a quienes piensan distinto”, expuso el presidente de la 
mesa directiva en San Lázaro, Santiago Creel Miranda… Frente a la toma de decisiones en las que se 
encuentra la nación, observa, “el actual régimen es un régimen que está restando bienestar”. El 
legislador del PAN, participó en el “Ciclo de Conferencias: Rumbo al 2024”, en el Instituto Autónomo 
de México… Con dedicatoria para “ysq”, el diputado delineó: “respetamos el pensamiento distinto 
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y eso es lo que para mí, ha sido la clave en la construcción de todas las instituciones modernas del 
país, para poderse sentar con personas que piensan distinto, buscar coincidir y respetar las 
diferencias”… Es el México moderno, añadió, “al que yo aspiro y el que funciona, no el México de la 
imposición, no el México donde no se mueve una sola coma”… Durante la inauguración del VIII 
Congreso Internacional de Derecho Constitucional, el presidente de la Corte, ministro Arturo 
Zaldívar, ponderó que los derechos humanos se defienden todos los días, con sentencias, votos, 
argumentos, en la plaza pública, la academia, pero sobre todo, se defienden en los Tribunales… ¡Que 
así sea!... 
 
 
 
 
www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Rosario Guerra 

Presidenciables 
Tanto el PAN como el PRI han empezado a placear a sus precandidatos bajo un esquema de 
Diálogos por México. 

 

Rosario Guerra 
octubre 20, 2022 | 1:50 am hrs 

AMLO decidió adelantar la sucesión presidencial. Postuló a sus corcholatas y ya están en 
campaña disimulada como promoción de acciones de gobierno. Ya forman sus redes, rentan 
espectaculares, pintan bardas y emprenden giras. Así logra dos objetivos: posicionar a Morena 
como el gran partido nacional y distraer a la opinión pública sobre las críticas a su gobierno 
que se han agudizado con la publicación “El Rey del Ca$h” y las Guacamayas Leaks, que cada 
mañana le enfurecen. 

Se critica a las oposiciones porque ya van tarde o porque no tienen presencia. Pero si se 
adelantan pueden ser multadas, sancionadas o prohibidas sus candidaturas. La Fiscalía de 
Delitos Electorales está en control presidencial, por tanto, no se procede contra candidatos de 
Morena que han cometido ya varios delitos electorales, pero el trato no sería igual para otros. 
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Tanto el PAN como el PRI han empezado a placear a sus precandidatos bajo un esquema de 
Diálogos por México. Movimiento Ciudadano también realiza eventos con sus posibles cartas. 

Fui invitada a las pasarelas. En el PAN se presentaron cinco candidatos; cada uno hizo su 
presentación y esbozaron buenas propuestas de gobierno. Santiago Creel, el más 
experimentado, logró una presentación con énfasis en gobierno. Mauricio Kuri no pudo asistir y 
se proyectó su mensaje en un video, lo cual le restó impacto. María Eugenia Campos, con 
menos tablas, no logró articular un mensaje nacional, se circunscribió más a experiencias 
locales. Carlos Romero Hicks, también con trayectoria local y federal, asumió una actitud más 
serena, pero propositiva en aspectos como fortalecer el Estado de Derecho. Sorprendió 
Mauricio Vila, pues su carrera política es relativamente reciente, pero su desempeño como 
Gobernador de Yucatán fue excelente; se vio más fresco y jovial con éxito en materia de 
seguridad. Todos se pronunciaron a favor de una alianza electoral y de gobierno plural. Fue 
una buena jornada, la cual presidió Marko Cortés con discreta presencia. 

En el PRI se presentaron ocho precandidatos, se trató de una exposición seguida de preguntas. Fue 
Beatriz Paredes la más aplaudida, el público la identifica. Ella conoce el PRI, a los priístas y estos la 
reciben con entusiasmo. Su discurso fue tradicional, muy largo, leído y se le traspapelaron los textos; sin 
embargo, puntualizó en tres temas: elección democrática de la candidatura, en primaria; alianza electoral y 
gobierno de coalición. Entre sus propuestas destacó la necesidad de una reforma fiscal redistributiva. Su 
salud se ve mermada aún. 

Ildefonso Guajardo hizo su presentación muy dinámica, utilizó el escenario, con una buena imagen, 
conocimiento de temas y relatos de vivencias que relacionó con propuestas sobre aspectos de educación, 
salud, seguridad y gobierno. Sobre las críticas de tecnócrata transmitió un video que mostró sus dos 
facetas, la de servidor público y la de candidato ganador en Nuevo León, en contacto con la gente. 

Alejandro Murat, el menos aplaudido, no trascendió, presumió su buen gobierno y los asistentes 
cuchicheaban: “tan bueno que perdió”. Siguió el turno a José Ángel Gurría, que pese a su larga trayectoria 
lució fuerte, con una excelente imagen. El eje de su discurso fue la economía y cómo afecta ésta los 
programas de gobierno en salud, educación, seguridad, presencia en el exterior, comercio, en fin, tiene la 
virtud de explicar con sencillez temas complejos. Para muchos una sorpresa, pues su contacto con las 
bases no es reciente. Se pronunció por una reforma fiscal progresiva. 

Al día siguiente, otros cuatro precandidatos. Claudia Ruiz Massieu criticó a la dirigencia nacional, pidió un 
cambio, se centró en la necesidad de reformar al PRI. Muy aplaudida, se manifestó contra la militarización. 
Esteban Villegas, que triunfó en Durango, logró captar la atención con un lenguaje claro, y propuestas, 
metáforas y vivencias. Sus comentarios sobre mujeres y comunidad LGBT no fueron bien recibidos. 

Enrique de la Madrid fue quien más propuestas presentó. Abordó todos los temas con énfasis en 
desigualdad y pobreza, frenar delincuencia y abatir corrupción. Una grata presencia que no motivó 
grandes aplausos. Por último, el coahuilense Miguel Riquelme, quien era esperado por la próxima elección 
en su entidad, abordó logros de su gobierno, lo que se apreció más como un informe, aunque planteó 
algunas propuestas en seguridad, alentar exportaciones y energías limpias. 
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Contrario al PAN, Alejandro Moreno entregó diplomas y se tomó la foto con todos los precandidatos, los 
cuales, sin excepción, se manifestaron a favor de la Alianza por México y gobierno de coalición. 

Estamos pues en el arranque de las campañas, independientemente de los tiempos electorales de ley. Se 
espera una elección de Estado con todo tipo de instrumentos, descalificaciones, amenazas, 
persecuciones, utilización de recursos públicos e ilícitos, proselitismo de servidores públicos, incluso 
participación de la delincuencia organizada, en fin. Por lo pronto ya suman más 14 precandidatos, incluido 
MC. Así que AMLO no puede aún centrar el ataque. Éste vendrá, sin duda, y quien gane la candidatura de 
la Alianza deberá ser valiente porque será feroz la embestida. 

No me cabe duda de que se concretará la Alianza pese a desacuerdos y diferencias porque hay más 
puntos de unión en el esfuerzo de rescatar a México. El método de elección de la candidatura presidencial 
aún no se concluye. Hay propuestas, se estudian escenarios. Pero lo cierto es que esta alianza no es un 
regreso al pasado. Es una nueva propuesta de gobierno y de sistema político, con gobiernos plurales de 
coalición en gabinete y en el Congreso. Los acuerdos serán indispensables para operar. El debate será 
normalizado y acotado el poder de un solo hombre. 

Estamos ante la oportunidad de ampliar la democracia, de generar una nueva forma de gobierno, más 
transparente y eficaz. Ante este escenario, AMLO propone acabar con las autoridades electorales, 
disminuye su presupuesto y propone una Reforma Electoral que quita recursos a los partidos, 
desaparecerían varios, reduce al Congreso para facilitar mayorías. La propuesta no pasará, ni el PRI la 
votará. Pero sirve a AMLO para criticar y descalificar el proceso electoral. Alegará fraude, en su caso. Y no 
es lo mismo que un partido se queje a que un gobierno sea el que encabece la resistencia a reconocer el 
triunfo de otros. Por eso, el país en riesgo. 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/rosario-guerra/2022/10/20/presidenciables/  
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; MUY BUENA ENTREVISTA, MUY BUENA LA COMUNICACIÓN, MUY AFECTUOSO EL 

PRESIDENTE JOE BIDEN 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, calificó de muy buena la conversación que sostuvo con Joe Biden, en la que se abordaron temas 

de migración, comerciales y de control de armas. Fue muy buena entrevista, muy buena la comunicación, muy afectuoso el presidente Joe 

Biden, muy respetuoso, agradeciendo de las buenas relaciones que hay entre nuestros Gobiernos. Hablamos del intercambio económico, 

comercial. Hablamos de que México es el principal socio comercial de Estados Unidos; esto, de acuerdo a los últimos datos. Celebramos que se 

haya tomado la decisión de entregar visas temporales a hermanos venezolanos y también que se esté planteando hacer lo mismo con hermanos 

centroamericanos, y que se continúe con el plan de apoyar a los países de Centroamérica y a otros países para que la gente no se vea en la 

necesidad de abandonar sus pueblos, abandonar sus familias. Él está muy consciente de que debe haber migración por deseos de superación, 

por gusto, que no sea obligatorio, que no sea por parte de oportunidades en los lugares de origen, que no sea por falta de trabajo o por violencia, 

por eso estamos insistiendo en que se invierta en planes de desarrollo, México lo está haciendo. La vicepresidenta Kamala Harris tiene a su 

cargo lo de los planes de inversión para Centroamérica. Respecto al tráfico de drogas, López Obrador, señaló que ambos países compartirán 

la estrategia que se sigue respecto al fentanilo. Hablamos también de seguridad, el tema del fentanilo, lo que se está haciendo en México, y se 

va a compartir para que se aplique en los dos países, sobre todo la campaña de información a los jóvenes sobre el daño que causa en fentanilo 

y estas drogas químicas, campañas amplias, masivas, de información. El primer mandatario informó que para resarcir el daño de las deudas que 

dejó el gobierno de Francisco Javier Cabeza de Vaca, se acordó con el actual gobierno de Tamaulipas apoyar con el presupuesto necesario 

para solventar los sueldos de los trabajadores al servicio del Estado. El presidente López Obrador descartó enviar una reforma en materia 

judicial para acortar el mandato de fiscales que no dan resultados; sin embargo, criticó a aquellos fiscales que llevan más de seis años en el 

cargo sin dar resultados. Nosotros no vamos a plantear una reforma, yo creo que esto lo tienen que resolver las mismas autoridades locales, y 

tener un poco de vergüenza porque si ya llevan seis años y no hay buenos resultados, pues hay que tener dignidad y decir, ahí está mi renuncia, 

ya me voy. Lo mismo los procuradores si no hay resultados, deberían de renunciar, pero ahí están aferrados y lo peor es que algunos hasta 

cometen delitos o se asocian con la delincuencia. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que en Tamaulipas, hay avances en 

materia de seguridad. Se refirió a las estadísticas de Tamaulipas, que muestran tendencia a la baja en los delitos de homicidio doloso, secuestro, 

robo a casa habitación, extorsión, robo de vehículos y robo en transporte. Sostuvo que esta realidad demuestra que está funcionando la estrategia 

de atención a las causas de la violencia y la inseguridad. 

SENADOR RICARDO MONREAL; NECESARIO CONSTRUIR UN PODER JUDICIAL ACORDE A LAS EXIGENCIAS DEL PAÍS 

El senador Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, durante el Congreso 

Internacional Democracia-Derecho-Justicia, que se llevó a cabo en la Universidad Nacional Autónoma de México, consideró que aún no tenemos 

un Poder Judicial a la altura de las circunstancias del país, pues adolece de una independencia plena y debe sacudirse de privilegios que lo 

hacen una casta independiente de la población. El legislador advirtió que una democracia sin justicia es inconcebible. La justicia, constituye la 

base sobre la cual descansan todas las decisiones del aparato institucional, desde el nivel más alto de decisión en los Poderes Ejecutivo y 

Legislativo hasta los espacios operativos de la Administración Pública municipal. Sin embargo, no creo que tengamos un Poder Judicial a la 

altura de las circunstancias del país, y tiene que sacudirse del nepotismo de jueces y magistrados, así como erradicar las redes de corrupción 

que ahí existen. Recordó que hace un año el Congreso aprobó las reformas a este organismo autónomo, pero aún no se consuma, y que este 

Poder está en un proceso de transición; sus ministros, jueces y magistrados saben perfectamente que aún falta mucho por hacer, sobre todo, en 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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temas relacionados con nombramientos de magistrados. Parecieran ser que los magistrados designados obedecen, ya no a un órgano 

independiente, sino a su propio órgano, pero con dedicatoria muy clara de ministros de la Corte, que logran colocar a sus preferidos en órganos 

colegiados de sus ponencias, y que obviamente tendrán con ellos ataduras, inconvenientes, a través del espacio y del tiempo. El legislador 

consideró que estos problemas se resolverán y corregirán, porque no hay que otorgarle tanto poder a un ministro para que designe libremente a 

jueces de distrito y a magistrados. Ricardo Monreal aseguró que en el ámbito local la situación es terrible, pues ahí hay una subordinación casi 

completa para con los gobernadores en turno y la independencia es como un mito. En el Poder Judicial Federal todavía hay jueces y magistrados 

que se resisten a la presión, pero en las entidades no hay forma de que se resistan a la presión de un gobernador o de un fiscal que presuma de 

autonomía. Monreal Ávila hizo un llamado para aprovechar la transición política que vive el país e impulsar las reformas que aún están pendiente 

en materia constitucional y legal, así como construir un Poder Judicial que esté a la altura de las exigencias del país.  

SENADOR EDUARDO RAMÍREZ;  ANUNCIA “FORO DE BIENESTAR ANIMAL” 24 DE OCTUBRE EN EL SENADO 

El senador Eduardo Ramírez Aguilar y las senadoras Delfina Gómez Álvarez y Alejandra Lagunes Soto Ruíz dieron a conocer que en el 

Senado de la República se realizará un “Foro de Bienestar Animal”, con el objetivo de escuchar a todas las voces en la materia y generar mejores 

instrumentos legales que nos permitan avanzar en la defensa de los animales, como una sociedad más próspera y desarrollada.  Los legisladores 

señalaron que este evento se llevará a cabo el próximo 24 de octubre, a las 12:00 horas, en el Salón de Sesiones de la Cámara de Senadores. 

Eduardo Ramírez adelantó que en el foro participarán representantes de organizaciones como Petco, Fundación K-7, la Asociación Mexicana 

de Adiestradores de Perros, la Asociación Mexicana de Médicos Veterinarios Especialistas en Pequeñas Especies, Seres Libres, Federación 

Canófila Mexicana, Todo por Patitas, Agrupaciones por los Animales de México, Adopis y Animal Heroes. La senadora Delfina Gómez Álvarez, 

de Morena, extendió la invitación para que asistan y participen en este evento, que tiene la finalidad de fortalecer, a través de una amplia reflexión, 

la importancia de atender a los animales de compañía.  La senadora Alejandra Lagunes Soto Ruíz, del PVEM, refirió que, de acuerdo con el 

INEGI, en México hay 28 millones de perros y que 70 por ciento de ellos están en la calle; siete de cada 10 hogares tienen una mascota, pero 

también las cifras arrojan que siete de cada 10 mascotas sufren maltrato. Somos el tercer país de América Latina con mayor maltrato animal y 

el número uno por abandono de sus perros en la calle.  El senador César Arnulfo Cravioto Romero, de Morena, indicó que la sociedad ha 

avanzado en la concepción de que todos los seres vivos deben de tener un trato digno y respetuoso, por parte de los seres humanos.  

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PIDE APOYO A DIPUTADOS TAMAULIPECOS PARA APROBAR REFORMA SOBRE MANDOS DE 

SEGURIDAD 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, acompañado del gobernador Américo Villarreal Anaya, pidió a los 

legisladores de Tamaulipas, aprobar la reforma constitucional para extender de manera temporal, la funcionalidad de la fuerzas armadas en 

labores de seguridad pública hasta el 2028. López Hernández acudió al Congreso del Estado, en donde la presidenta de la mesa directiva del 

Congreso, Alejandra Cárdenas Castillejos, declaró la apertura de la sesión, a la cual no asistieron los diputados del PAN, solo Félix Fernando 

García Aguiar, en calidad de presidente de la Junta de Coordinación Política. El titular de la SEGOB señaló que Tamaulipas es el quinto estado 

al cual acude a dialogar con los diputados. Explicó que la minuta contiene una reforma constitucional al Artículo  Quinto Transitorio. Pero la 

vigencia de esta disposición termina en marzo del 2024, ahora se prorroga este plazo  hasta marzo del 2028. Dijo que la reforma es necesaria 

para recuperar nuestras calles, para que  nuestros hijos salgan a las calles a jugar, para que las mujeres regresen de su trabajo sin ser asaltadas 

y para que las jóvenes estudiantes no estén con el Jesús en la boca. Afirmó que está reforma no significa que se vaya a militarizar el país, ya 

que estas labores se realizarán respetando los derechos humanos por parte de las fuerzas armadas cuyos elementos deberán capacitarse. 

CANCILLER MARCELO EBRARD; EN LLAMADA DE AMLO CON BIDEN, UNO DE LOS TEMAS PRIMORDIALES FUE LA MIGRACIÓN 

El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, tras la llamada que sostuvo el Presidente Andrés Manuel López Obrador con Joe 

Biden, afirmó que la relación bilateral con Estados Unidos vive un muy buen momento. Marcelo Ebrard detalló que uno de los temas que se 

abordaron primordialmente fue el que tiene que ver con la migración y el acuerdo para que Estados Unidos otorgue 24 mil visas de carácter 

humanitario a migrantes venezolanos, que en los próximos días podrían aumentar y extenderse a otras nacionalidades, así como 65 mil visas de 

trabajo, de las cuales 25 mil son para centroamericanos. El canciller llamó a los venezolanos que buscan vivir en Estados Unidos que ingresen 

a ese país de manera regular, por vía aérea, para garantizar que sean recibidos y no retornados a México. Detalló que en los primeros cuatro 

días de aplicación del acuerdo fueron devueltos a nuestro país mil 768 venezolanos: 744 el primer día, 594 el segundo, 251 el tercero, y 179 el 

cuarto día. "Como verán ustedes es un número decreciente, eso es en toda la frontera", destacó. Ebrard informó que además de los 77 mil 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

20/10/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

venezolanos que ya residen y trabajan en México, el gobierno de López Obrador ha beneficiado a otros 77 mil migrantes de ese país que han 

adquirido la condición de refugiados. También reveló que otro tema que hablaron López Obrador y Biden fue el plan de acción de México y 

Estados Unidos, que implica cuáles son las responsabilidades de cada país, el principio de corresponsabilidad, para controlar precursores 

químicos, y reducir el tráfico y expansión del consumo de fentanilo y otras drogas sintéticas o de otro tipo. Destacó que por primera vez se acordó 

hacer una campaña binacional a gran escala propuesta por el Mandatario mexicano dirigida a disuadir el consumo de drogas y "no estar nada 

más concentrados en cómo vamos a sancionar a quienes están involucrados en el narcotráfico". 

CLAUDIA SHEINBAUM; MIGRANTES VENEZOLANOS EN LA CDMX PARA SOLICITAR APOYO EN LA COMISIÓN MEXICANA DE 

AYUDA A REFUGIADOS “NO SON TANTOS” 

Claudia Sheinbaum Prado, jefa de Gobierno de la Ciudad de Mexico, dijo que la presencia de decenas de migrantes venezolanos que han 

llegado a la Ciudad de México para solicitar apoyo en la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (Comar), tras ser deportados de Estados 

Unidos, no son tantos. Sin embargo, la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social (Sibiso) de su gobierno informó que ha canalizado a 67 personas 

de esa nacionalidad a albergues temporales. La mandataria local fue cuestionada sobre la ayuda que su gobierno ofrece a las personas migrantes 

venezolanas frente a la crisis que viven tras el cierre de la frontera estadunidense y su concentración en la Central de Autobuses del Norte. 

Claudia Sheinbaum, dijo que su administración ya se coordina para hacer medidas humanitarias con el Instituto Nacional de Migración. Y, ahí 

está nuestra compañera Nadia, viendo qué requiere el Instituto Nacional de Migración para que podamos darles toda la ayuda humanitaria que 

requieren. Si les podrían abrir un albergue, la morenista respondió que No son tantos, hoy informaron en el gabinete de seguridad, son 

veintitantos. Entonces más bien, quien tiene la responsabilidad es el Instituto Nacional de Migración, entonces ellos les están dando apoyo y 

nosotros coordinándonos con ellos para ver qué necesitan. Contrario a las cuentas de la mandataria capitalina, la Sibiso informó que ha 

colaborado con los venezolanos que han llegado a la Comar para solicitar refugio. En una tarjeta informativa dijo que ha hecho 67 canalizaciones 

a albergues, de las cuales 22 se hicieron el lunes 17. Agregó que hay presencia de personal de la dependencia en puntos de concentración de 

llegada y tránsito, especialmente en la Central del Norte, y la Comar para asistirlos. Y destacó: que las personas venezolanas están en condición 

migratoria, por lo que algunas están en tránsito momentáneo por la ciudad, lo que implica que permanecen solo unos días en albergues. 

SINALOA; CONGRESO APRUEBA REFORMA PARA QUE EL EJÉRCITO CONTINÚE EN LAS CALLES HASTA 2028 

Congreso de Sinaloa aprueba reforma para que el Ejército continúe en las calles hasta 2028. En la discusión y aprobación de la minuta de la 

reforma constitucional para que el Ejército continúe en labores de seguridad hasta el 2028, en el grupo parlamentario del PRI en el Congreso del 

Estado de Sinaloa surgieron discrepancias en cuanto a la postura en el tema y en la votación final de 36 votos a favor y 4 en contra. Los diputados 

Luis Javier de la Rocha Zazueta y Sergio Mario Arredondo Salas, de la bancada del Partido Revolucionario Institucional, fijaron en tribuna su 

postura en contra de que las fuerzas armadas permanezcan en las calles cuando no se tiene una evaluación de la actuación que han tenido en 

la actualidad. Dentro de la discusión, De la Rocha Zazueta citó que, en el panorama actual, se observa que la participación de las fuerzas 

armadas en la actualidad no es alentadora, continúan los altos índices de corrupción en la clase política y en las fuerzas de seguridad. Puntualizó 

que se ve limitada su participación en una situación de ambigüedad que diluye la disuasión y se empodera a una delincuencia organizada que 

desafía abiertamente al estado. Giovanna Morachis Paperini, diputada del partido Acción Nacional, admitió que fue un error sacar al Ejército 

en el sexenio de Felipe Calderón, el cual debe enmendarse, como sucede en algunos estados como Yucatán, donde los alcaldes fortalecen a 

sus cuerpos de seguridad con mayores prestaciones y formación. 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; CONTINUAMOS TRABAJANDO EN LA LUCHA CONTRA EL CÁNCER DE MAMA 

El Senador de la República Víctor Fuentes Solís, en el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de mama, hizo un llamado al Gobierno 

Federal a destinar más recursos económicos que permitan garantizar las acciones y programas para prevenir, detectar y tratar oportunamente 

esta enfermedad que, tan solo en 2021 cobró la vida de 472 mil 375 mujeres en nuestro país, según datos del INEGI. Ante el lamentable 

fallecimiento de casi 500 mil mujeres en 2021, el exhorto es claro, puntual y muy necesario. Se trata de una enfermedad que si se detecta a 

tiempo puede ser curada, por lo que es urgente destinar más recursos a las acciones y programas dedicados a la lucha contra el cáncer de 

mama. Explicó que según datos oficiales, en 2021 la tasa nacional de mortalidad por esta enfermedad fue de 18 defunciones por cada 100 mil 

mujeres de 20 años y más, siendo Nuevo León el sexto estado con más muertes, por lo que llamó también al Congreso local, así como el de los 

demás estados de la República a implementar una campaña permanente de concientización, prevención y detección oportuna del cáncer de 
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mama. Fuentes Solís dijo que es importante brindar toda la información en torno a este tema a toda la población, especialmente a las mujeres 

que son las principales afectadas, ya que la concientización es clave para prevenir y detectar a tiempo cualquier tumor maligno. 

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; SEGURIDAD PÚBLICA TEMA QUE SE RESUELVE CON PLANEACIÓN Y NO CON BUENAS 

INTENCIONES 

El Coordinador de la bancada perredista, Miguel Ángel Mancera Espinosa, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del 

Presidente de la República, durante la comparecencia de la titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez. 

El senador Miguel Angel Mancera, precisó que las acciones en materia de seguridad deben tener evidencia sólida. Aquí se aprobó la estrategia 

nacional de seguridad y se diseñó la Guardia Nacional como una policía civil de prevención y atención a la seguridad pública del país. Lo anterior 

es muestra de la colaboración entre poderes legislativo y el ejecutivo, que queda materializada con lo antes referido y con otra reformas legales 

y constitucionales que se han trabajado y que, por supuesto, lo que buscan es atacar el fenómeno delictivo. Es cierto que la implementación de 

reformas legales en algunos casos ha presentado consecuencias indeseadas, como fue lo sucedido a finales de 2015 y en 2016, cuando en la 

implementación del sistema acusatorio se dio un aumento a la criminalidad relacionándolo con la salida de más de 40 mil personas en prisión y 

por supuesto en todo el país se habló del fenómeno conocido como la puerta giratoria que preocupó en las entidades federativas afectadas y 

confirmó lo indispensable. Asimismo, cuestionó el lapso de tiempo que se requiere para tener una Guardia Nacional consolidada, en relación con 

el plan de acción y despliegue establecido dicha dependencia federal. Indico que a él le queda claro que a corto plazo no se puede dejar de 

contar con el acompañamiento de las fuerzas armadas en tarea de seguridad pública, en muchos de los lugares del territorio nacional, siempre 

que esa tarea se haga de manera extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria. 

ENRIQUE DE LA MADRID; EL DESTINO QUE YO PROPONGO ES CONSOLIDARNOS COMO UN PAÍS DE CLASES MEDIAS 

Enrique de la Madrid, al participar en la segunda jornada de los “Diálogos por México”, organizados por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del 

PRI, que encabezan el Presidente Alejandro Moreno y la Secretaria General Carolina Viggiano, Enrique de la Madrid aseguró que el México 

que podemos construir, si trabajamos juntos, es un México próspero, justo, inclusivo, sustentable y en paz. Subrayó que hay una nación muy 

positiva a pesar de la crisis, por lo que es necesario salvar al país. Sostuvo que nuestra principal arma de competencia en turismo es la calidad 

y la calidez de los mexicanos y remarcó que no hay ninguna igual en el mundo entero. Destacó que se requiere que trabajemos unidos en una 

visión de país compartida y en la medida que demos resultados se irán sumando los mexicanos. El también exdirector general de Financiera 

Rural puntualizó que el destino que propone es consolidarnos como un país de clases medias, lo que requiere consolidar una alianza y un 

gobierno de coalición, para salvar a México. Añadió que de lo que se trata es de vivir con dignidad, con un Estado de Derecho que proteja 

nuestras vidas y nuestras familias, con respeto a nuestras libertades y apostando no solo a un cambio de gobierno, sino a un nuevo tipo de 

sociedad, más participativa. Enrique de la Madrid puso de relieve que todos contamos y, hoy más que nunca, México cuenta con nosotros. Si 

queremos que México cambie, tenemos que cambiar cada uno de nosotros. Sé que podemos ser ese México próspero, incluyente y sustentable 

y que podemos vivir en paz. 

MARKO CORTÉS; SECRETARIO DE GOBERNACIÓN DEBE ARMONIZAR LA POLÍTICA INTERIOR Y NO REPARTIR CULPAS 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, señaló que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, debe dejar de 

confrontar porque su primera responsabilidad es armonizar la política interior, generar una buena relación con los estados, así como establecer 

un diálogo adecuado con las fuerzas políticas, en lugar de atacarlos, criticarlos y repartir culpas. En lugar de politizar la seguridad, debería aclarar 

sus presuntos nexos con el Cartel Jalisco Nueva Generación como se dio a conocer con las filtraciones del grupo Guacamaya y explicar el origen 

de los recursos para su precampaña. No asumir la responsabilidad que le corresponde en materia de seguridad no abona a generar un clima 

tranquilo y seguro en el país; provocar una mayor desunión y división entre los gobiernos de diferente extracción partidista ocasiona un vacío 

para que el crimen organizado se siga enquistando en México. Marko Cortés puntualizó que la coordinación de los tres órdenes de gobierno, 

cada uno haciendo la parte que le toca, es la mejor fórmula para combatir la inseguridad en cada rincón del país. Desde Acción Nacional y sus 

gobiernos se seguirá insistiendo en que haya colaboración con el gobierno federal para garantizar a los ciudadanos una vida digna y en paz, 

donde no sean extorsionados, ejecutados, no se les pida derecho de piso y puedan salir a la calle con libertad y sin miedo. A la Federación le 

toca el combate directo al crimen organizado, mientras que a los estados contar con una policía fuerte, con inteligencia, entrenada, con capacidad 

de investigación para controlar la delincuencia del fuero común, en lo cual, los estados panistas como Chihuahua y Guanajuato trabajan 

permanentemente, a pesar de que el gobierno no ha otorgado suficiente presupuesto para reforzar sus cuerpos de seguridad. Explicó que en 
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ambos casos señalados por el gobierno federal se lanzó el mayor gasto en tecnología, equipamiento e inteligencia que ninguna otra 

administración haya hecho. 

DIPUTADO GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; DIPUTADO DE MC RESPONSABLE DE SABOTEAR REUNIÓN CON EL SECRETARIO 

DE LA DEFENSA 

El diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) acusó al diputado de MC, Sergio Barrera Sepúlveda de sabotear la reunión entre la Comisión de 

Defensa y el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). El encuentro fue pospuesto debido al oficio enviado por un legislador de 

oposición, en el cual, de manera insolente, le pedía al funcionario acudir a la Cámara de Diputados. En ese sentido, acompañado por diputados 

de su bancada aseveró que no fue ningún menosprecio al Poder Legislativo, desacato o incumplimiento. Fernández Noroña recordó que desde 

hace dos semanas en la Comisión de Defensa se propuso una reunión de trabajo con el general Luis Cresencio Sandoval, titular de la Sedena, 

y a pesar de que no se votó como acuerdo ni la comisión tiene facultades para citarlo, el funcionario aceptó reunirse con diputadas y diputados 

de la comisión, a fin de dar a conocer lo relacionado con el “hackeo” que sufrió la institución. No obstante, insistió en que fue la oposición quien 

tiró la reunión de forma insolente, imprudente y provocadora, pues previamente nunca externaron alguna observación o inconformidad con el 

formato de la reunión. La diputada Araceli Celestino Rosas aclaró que el secretario Luis Crescencio Sandoval siempre ha estado atento a las 

peticiones de todos los grupos parlamentarios, pero la oposición busca de toda forma golpetear el sistema de gobierno que encabeza el 

presidente Andrés Manuel López Obrador. 

DIPUTADO LUIS MENDOZA; MILITARIZACIÓN NO GARANTIZA SEGURIDAD DE CAPITALINOS 

El diputado Luis Mendoza Acevedo (PAN) llamó al Congreso de la Ciudad de México a no avalar la militarización de la capital del país y construir 

una verdadera estrategia de seguridad pública con policía civil, tecnología, equipo y personal capacitado para combatir al crimen. Para la Ciudad 

de México una estrategia de seguridad con policía civil es posible, tenemos el ejemplo de la Alcaldía Benito Juárez y su Estrategia Blindar BJ 

que ha dado buenos resultados y es un caso de éxito en todo el país. Mientras el secretario de Gobernación cabildea que se apruebe la 

militarización de la CDMX, una estrategia de policía civil es reconocida a nivel nacional. Dijo que de acuerdo con la última Encuesta Nacional de 

Seguridad Pública Urbana (ENSU) del INEGI, nuevamente se reconoce a la Alcaldía Benito Juárez como la más segura en la Ciudad de México 

y la segunda a nivel nacional, sólo por debajo de San Pedro Garza García, en Nuevo León. La encuesta destaca que, de junio a septiembre de 

2022, 79.4 por ciento de los habitantes de la Alcaldía Benito Juárez manifestaron sentirse más seguros, aumentando en 3.6 puntos la percepción 

positiva respecto al segundo trimestre de 2022. En la Ciudad de México, que está gobernada por Morena, ocho de cada 10 habitantes se sienten 

inseguros, en cambio en la Alcaldía Benito Juárez que gobierna Acción Nacional, la cifras se invierten y 8 de cada 10 se sienten seguros de vivir 

ahí; 69.6 por ciento de quienes viven en la Alcaldía Iztapalapa se sienten inseguros y 77.2 por ciento de los vecinos de Tláhuac también. El 

también integrante de la Comisión de Defensa Nacional afirmó que desde el Congreso Federal su bancada buscará mayor presupuesto para 

fortalecer a las policías locales de todo el país, por lo que llamó al Congreso de la CDMX a unir fuerzas y priorizar la consolidación de una 

estrategia de seguridad civil. La militarización no garantiza la seguridad de los capitalinos. Nosotros buscaremos que a los criminales se les 

detenga y castigue, con el apoyo de policías y ministerios públicos capaces, que tengan claro que ellos son la autoridad y con pleno respeto a 

los derechos humanos. 

JOE BIDEN; UTILIZA EL ABORTO PARA MOVILIZAR LA BASE DEMÓCRATA ANTES DE LOS COMICIOS 

El presidente Joe Biden, hizo un alegato en defensa del aborto en un intento por movilizar a la base demócrata a tres semanas de las elecciones 

legislativas. Si quieren proteger el derecho de una mujer a elegir, entonces tienen que votar! Por eso estas elecciones son tan importantes, 

proclamó Joe Biden en un discurso en el teatro Howard de Washington. Joe Biden dio su palabra que, si su partido consigue expandir la mayoría 

que actualmente detenta en el Congreso, lo primero que hará será pedir la aprobación de una ley que proteja el derecho al aborto a nivel federal 

después de que el Tribunal Supremo lo revocara en junio. 
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   21 DE OCTUBRE DE 2022 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

UNAM sugiere seguir con uso de cubrebocas.- Debido al repunte de casos en Europa, Estados Unidos 

y Canadá, la UNAM pidió a la población seguir utilizando cubrebocas en espacios cerrados, pese a la 

baja de contagios que existen en el país. También sugirió ventilar de manera permanente lugares 

cerrados donde se realicen actividades, tener higiene individual y limpieza de instalaciones. [24 

HORAS/p5] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/211022_N_24H_5_UNAMSUGIERE_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/211022_N_24H_5_UNAMSUGIERE_CUBREBOCAS_12NACIONAL.pdf
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Braveman’s bombshell put Truss 
on the brink 

2020 fires negated climate 
efforts 

Martial law adds new 
uncertainty for Ukrainians 

Putin announces wide crackdown 

in annexed area 

El Gobierno le replica a La Cámpora: 
dice que está vigente el acuerdo 

con el FMI 

 

Nestlé and P&G squeezed as 
consumers tighten belts 

Putin declara la ley marcial al perder 
posiciones en Ucrania 

Ukraine: la campagne de terreur 

de la Russie 

Lula se mantém em 49%; Bolsonaro 
oscila para 45% 

 

  Putin declares Martial law in 
occupied areas of Ukraine  

Venezolanos se amotinaron en 
estación migratoria de México 

Eidelstein dice que solicitud de 
información sobre centros de educación 
de las FF.AA. es solo para integración de 

la mujer y derechos humanos 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Putin declaró ley marcial en regiones anexionadas por Rusia; el Parlamento aprobó la medida 

•Un juez dictaminó que Trump mintió al denunciar supuesto fraude electoral en 2020 

•Dimitió ministra de Interior de Reino Unido; inflación llegó a récord en 40 años  

•Unión Europea sancionará a Irán por dar drones a Rusia 
  

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Polémica por negativa de jefe militar a comparecer.- La suspensión de la comparecencia en el 

Senado del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, se da después 

de que rechazó acudir ante la Comisión Defensa de la Cámara de Diputados para hablar de la 

extracción masiva de archivos que sufrió la Sedena por parte del grupo Guacamaya. [AP] 

Diputados de México avalaron prohibir uso de mamíferos marinos en espectáculos.- La Cámara de 

Diputados aprobó una reforma al artículo 60 Bis de la Ley General de Vida Silvestre, con la finalidad 

de prohibir la utilización de ejemplares mamíferos marinos en espectáculos fijos o itinerantes. [DIARIO 

LIBRE, NOTIMÉRICA, EUROPA PRESS, RT] 

DIPUTADOS 

Morena, PRI y PAN apoyan que Sandoval rechace ir al Congreso para hablar sobre el hackeo y la 

ciberseguridad.- Movimiento Ciudadano se quedó solo al pedir explicaciones públicas al secretario 

de Defensa, Luis Cresencio Sandoval. Además, el partido recibió acusaciones de falta de respeto y 

oportunismo político. [EL PAÍS] 

MC 

Agustín Basave aseguró que fue espiado a través de su teléfono celular.- El diputado Agustín Basave, 

de Movimiento Ciudadano, denunció que fue víctima del programa espía israelí adquirido durante 

el sexenio de Enrique Peña Nieto. [INFOBAE, REUTERS, TRT WORLD, MEXICO DAILY POST, INVESTING]  
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador sobre la filtración de Guacamaya: “Fue un rotundo fracaso”.- El presidente Andrés 

Manuel López Obrador aseguró que el escándalo por el ciberataque de la organización Guacamaya 

no afectó a su gobierno y afirmó que ya no se va a “enganchar” con las investigaciones periodísticas. 

[EL PAÍS, FORBES] 

Gobierno de AMLO apoya a Pemex, pero abandona a CFE: México Evalúa.- En materia energética, 

la administración de Andrés Manuel López Obrador solo ha tenido recursos para apoyar a Petróleos 

Mexicanos, mientras que ha dejado en el abandono a la Comisión Federal de Electricidad. A la 

primera se han destinado importantes montos para capitalizarse y a la segunda le ha obligado a 

mantener las tarifas eléctricas sin dar mayores subsidios. [FORBES] 

Gobierno de México lamentó y condenó los comentarios racistas expresados en el Concejo 

Municipal de Los Ángeles.- “Respecto a la polémica en el Concejo de la ciudad de Los Ángeles y 

con pleno respeto a la política interna, el @GobiernoMX lamenta y condena cualquier tipo de 

discriminación y racismo que atenten contra la dignidad y libertad de las personas”, escribió en Twitter 

el jefe de la Unidad para América del Norte de la Secretaría de Relaciones Exteriores de México, 

Roberto Velasco. [LA OPINIÓN] 

https://apnews.com/article/557d20678f5e206854efc11523386947
https://www.diariolibre.com/mundo/america-latina/2022/10/18/diputados-de-mexico-avalan-prohibir-uso-de-mamiferos-marinos/2113684
https://www.diariolibre.com/mundo/america-latina/2022/10/18/diputados-de-mexico-avalan-prohibir-uso-de-mamiferos-marinos/2113684
https://www.notimerica.com/politica/noticia-mexico-parlamento-mexico-avala-prohibir-uso-mamiferos-marinos-espectaculos-20221019073844.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-parlamento-mexico-avala-prohibir-uso-mamiferos-marinos-espectaculos-20221019073834.html
https://actualidad.rt.com/actualidad/445312-mexico-prohibir-uso-mamiferos-marinos-espectaculos
https://elpais.com/mexico/2022-10-19/los-partidos-defienden-que-sandoval-no-comparezca-en-el-congreso-pese-a-la-opacidad-del-ejercito-ante-su-hackeo.html
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/10/19/agustin-basave-aseguro-que-fue-espiado-a-traves-de-su-telefono-celular/
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-opposition-lawmaker-says-he-was-target-pegasus-spyware-2022-10-18/
https://www.trtworld.com/americas/mexico-lawmaker-says-israeli-firm-s-pegasus-targeted-his-phone-61762
https://mexicodailypost.com/2022/10/19/movimiento-ciudadano-legislator-in-monterrey-declared-his-phone-was-infected-by-pegasus/
https://www.investing.com/news/world-news/mexican-opposition-lawmaker-says-he-was-target-of-pegasus-spyware-2915346
https://elpais.com/mexico/2022-10-19/lopez-obrador-sobre-la-filtracion-de-guacamaya-fue-un-rotundo-fracaso.html
https://www.forbes.com.mx/filtraciones-de-la-sedena-son-un-rotundo-fracaso-la-guacamaya-se-volvio-zopilote-amlo/
https://www.forbes.com.mx/gobierno-de-amlo-apoya-a-pemex-pero-abandona-a-cfe-mexico-evalua/
https://laopinion.com/2022/10/19/el-gobierno-de-mexico-lamenta-y-condena-comentarios-racistas-expresados-en-el-concejo-municipal-de-los-angeles/
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Gobierno de México se disculpó públicamente con la familia de la activista Digna Ochoa, 21 años 

después de su muerte.- El Gobierno de México ofreció una disculpa pública a la familia de la 

defensora de los derechos humanos y abogada, Digna Ochoa y Plácido, tras reconocer que las 

autoridades cometieron irregularidades en la investigación sobre el asesinato de la víctima hace más 

de dos décadas. [EUROPA PRESS] 

SENADO 

“En nuestro país no hay tal militarización”: Rosa Icela Rodríguez.- Durante su comparecencia por el 

Cuarto Informe de Gobierno, la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadano, Rosa Icela 

Rodríguez, aseguró que en el país no hay militarización, como se ha dicho, ya que el Gobierno es civil 

y el Ejército está para ayudar y apoyar a la población. [FORBES, EL PAÍS] 

MIGRACIÓN 

Estados Unidos acordó dar 40 mil visas de trabajo para migrantes mexicanos; 24 mil para Venezuela.- 

El canciller Marcelo Ebrard informó que el Gobierno de Estados Unidos autorizó 40 mil visas de trabajo 

destinadas para trabajadores mexicanos, además de 24 mil visas para ciudadanos venezolanos y 25 

mil para ciudadanos de diversos países de Centroamérica. [FORBES] 

Agencia de la ONU muestra preocupación por expulsión masiva de migrantes venezolanos a México 

desde Estados Unidos.- Mientras cientos de migrantes venezolanos son expulsados a México desde 

Estados Unidos, la Organización Mundial para las Migraciones expresó su preocupación porque llegan 

a ciudades peligrosas y albergues saturados. [EL MOSTRADOR] 

Tres migrantes muertos y cinco heridos en accidente.- Tres migrantes venezolanos murieron y cinco 

extranjeros más resultaron heridos en un accidente automovilístico en la frontera con Guatemala. [AP, 

WASHINGTON POST] 

Los venezolanos que se fueron demasiado tarde: migrantes varados por el abrupto cambio de política 

de Biden.- El 12 de octubre, la administración Biden anunció que deportaría a México a migrantes 

venezolanos, bajo una ley de salud pública opaca, el Título 42, que fue utilizado para expulsiones 

sumarias por la administración Trump. [GUARDIAN] 

GENERAL 

Nueva denuncia contra México en Corte Penal Internacional.- La Federación Internacional de 

Derechos Humanos presentó una nueva denuncia contra México en la Corte Penal Internacional de 

La Haya por las desapariciones forzadas ocurridas en Veracruz entre los años 2010 y 2016. [AP] 

Estados Unidos sancionó a una red de transporte mexicana vinculada al Cártel de Sinaloa.- La red, 

que Estados Unidos denominó Organización de Tráfico de Drogas de Valenzuela, 'Valenzuela DTO', 

está involucrada en la importación y transporte de varias toneladas de drogas ilícitas, incluidas 

metanfetamina, heroína y fentanilo, de México a Estados Unidos. [RT, EUROPA PRESS] 

Banxico puede comenzar a considerar desacoplarse de la Fed: Esquivel.- El Banco de México puede 

comenzar a considerar desacoplarse de sus decisiones de política monetaria con respecto a la 

Reserva Federal de Estados Unidos, ya que parece haber alcanzado su punto máximo en agosto, dijo 

el subgobernador Gerardo Esquivel. [BLOOMBERG] 

Embajador mexicano en Perú negó que recibiera la petición de asilo de un exasesor de Castillo 

investigado.- El embajador de México en Perú, Pablo Monroy, informó que no recibió la petición de 

asilo por parte del antiguo secretario de la Presidencia, Bruno Pacheco, investigado por participar en 

una supuesta trama de tráfico de influencias con el presidente Pedro Castillo. [EUROPA PRESS] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-gobierno-mexico-disculpa-publicamente-familia-activista-digna-ochoa-21-anos-despues-muerte-20221020030534.html
https://www.forbes.com.mx/en-nuestro-pais-no-hay-tal-militarizacion-rosa-icela-rodriguez/
https://elpais.com/mexico/2022-10-19/la-oposicion-carga-contra-el-silencio-en-el-senado-de-los-titulares-de-defensa-y-marina.html
https://www.forbes.com.mx/eu-acuerda-dar-40-mil-visas-de-trabajo-para-migrantes-mexicanos-24-mil-para-venezuela/
https://www.elmostrador.cl/noticias/mundo/2022/10/19/agencia-onu-muestra-preocupacion-por-expulsion-masiva-de-migrantes-venezolanos-a-mexico-desde-estados-unidos-nos-dejaron-en-la-calle/
https://apnews.com/article/d4457c4665c709ed71d0278ae5c532ef
https://www.washingtonpost.com/world/3-venezuelan-migrants-killed-in-mexico-highway-accident/2022/10/19/7c65d534-5002-11ed-ada8-04e6e6bf8b19_story.html
https://www.theguardian.com/us-news/2022/oct/20/venezuela-migrants-us-title-42
https://apnews.com/article/noticias-85f9ed0222a58d30b54714856ecc20ec
https://actualidad.rt.com/actualidad/445296-eeuu-sanciona-red-transporte-cartel-sinaloa
https://www.europapress.es/internacional/noticia-estados-unidos-sanciona-red-mexicana-vinculada-cartel-sinaloa-20221019170132.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2022-10-19/banxico-can-start-considering-decoupling-from-fed-esquivel-says
https://www.europapress.es/internacional/noticia-embajador-mexicano-peru-niega-recibieran-peticion-asilo-exasesor-castillo-investigado-20221019152607.html
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El nuevo ajuste de cuentas racial de México: un movimiento que protesta contra el colorismo y el 

privilegio blanco.- En México, un movimiento creciente está desafiando la discriminación contra las 

personas de piel más oscura. Los mexicanos de piel más clara todavía dominan el cine, la política y 

los negocios. [LOS ANGELES TIMES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin declaró ley marcial en las regiones anexionadas por Rusia en Ucrania.- El presidente ruso, 

Vladimir Putin, ordenó la instauración de la ley marcial en los territorios ucranianos de Donetsk, 

Lugansk, Jersón y Zaporiyia, anexionados en septiembre. [DW, UNIVISIÓN, VOZ DE AMÉRICA, 

SWISSINFO, AP, EL PAÍS, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

Parlamento ruso apoyó la aplicación de la ley marcial en los territorios ocupados.- Los 159 miembros 

de la Cámara Alta del Parlamento ruso presentes en la sesión aprobaron la polémica medida 

anunciada horas antes por el presidente Vladímir Putin en un intento de acabar con la resistencia a 

la invasión en los territorios anexionados. [EURONEWS, RT] 

Ucrania ve en la ley marcial sobre los territorios anexados por Rusia un intento de "legalizar saqueos 

y deportaciones".- Las autoridades de Ucrania condenaron la orden del presidente ruso, Vladimir 

Putin, de decretar la ley marcial en las cuatro regiones recientemente anexadas pues consideran que 

es un intento de Rusia para "legalizar los saqueos y las deportaciones forzosas". [EUROPA PRESS] 

Ejército ucraniano intentó tomar la central nuclear de Zaporiyia.- El Ejército de Ucrania intentó llevar 

a cabo un desembarco con más de 30 lanchas en las cercanías de la ciudad de Energodar, a fin de 

tomar la central nuclear de Zaporiyia. [DW] 

Ucrania capturó blindados, municiones y armas abandonados por los rusos.- Desde hace algunas 

semanas, Ucrania está capturando vehículos blindados, municiones y armas abandonados por el 

Ejército ruso en su retirada. [SWISSINFO] 

Ucrania reclamó a España y otros países europeos un mayor refuerzo de los sistemas de defensa 

antiaérea.- La Presidencia de Ucrania reclamó ante representantes de las Embajadas de cinco países 

europeos, un refuerzo en la ayuda militar para garantizar la defensa antiaérea frente a la creciente 

ofensiva rusa, "una de las principales prioridades" de Kiev. [EUROPA PRESS] 

Unión Europea acordó sancionar a Irán por dar a Rusia drones que usa en Ucrania.- La Unión Europea 

llegó a un acuerdo para sancionar a Irán por proporcionar a Rusia los drones "kamikaze" que utiliza 

en Ucrania. [SWISSINFO, EFE, EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Erdogan instó a Zelenski a seguir buscando una solución negociada de la guerra.-  El presidente de 

Turquía pidió a su homólogo ucraniano que mantenga viva la posibilidad de una solución diplomática 

al conflicto armado provocado por la invasión rusa. [SWISSINFO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia e Irán negaron tajantemente que se usen drones iraníes en Ucrania.- Rusia e Irán negaron por 

separado en Naciones Unidas que los drones iraníes se hayan utilizado en la guerra de Ucrania, 

calificando estas acusaciones como mentiras sin fundamento. [SWISSINFO, 20 MINUTOS, DW] 

Rafael Grossi: “Es posible” que haya un grave accidente nuclear en Ucrania.- El director general del 

Organismo Internacional de Energía Atómica afirmó que le “preocupa que haya un grave accidente 

nuclear” en la central ucraniana de Zaporiyia. [EFE] 

https://www.latimes.com/world-nation/story/2022-10-20/mexico-anti-racism-movement-protests-colorism
https://www.dw.com/es/putin-declara-la-ley-marcial-en-las-regiones-anexionadas-por-rusia-en-ucrania/a-63493320
https://www.univision.com/noticias/mundo/putin-declara-ley-marcial-regiones-anexadas-ilegalmente-ucrania
https://www.vozdeamerica.com/a/ucrania-invita-a-expertos-de-la-onu-a-examinar-restos-de-drones-iranies/6796046.html
https://www.swissinfo.ch/spa/putin-declara-la-ley-marcial-en-los-territorios-ucranianos-anexionados/47991004?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://apnews.com/article/noticias-e104e984f71d5e8b2d9d12122f7c3170
https://elpais.com/internacional/2022-10-19/rusia-comienza-a-evacuar-a-civiles-de-la-ciudad-de-jerson-ante-una-posible-ofensiva-ucrania.html
https://www.univision.com/noticias/mundo/putin-declara-ley-marcial-regiones-anexadas-ilegalmente-ucrania
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/rusia-declara-la-ley-marcial-en-las-regiones-de-ucrania-que-se-anexion-rcna52938
https://es.euronews.com/2022/10/19/el-parlamento-ruso-apoya-por-unanimidad-la-aplicacion-de-la-ley-marcial-en-los-territorios
https://actualidad.rt.com/actualidad/445287-parlamento-ruso-aprueba-ley-marcial-regiones
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-ve-ley-marcial-territorios-anexados-rusia-intento-legalizar-saqueos-deportaciones-20221019210729.html
https://www.dw.com/es/el-ej%C3%A9rcito-ucraniano-intent%C3%B3-tomar-la-central-nuclear-de-zaporiyia-seg%C3%BAn-prorrusos/a-63485701
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-captura-blindados--municiones-y-armas-abandonados-por-los-rusos/47991264?utm_campaign=teaser-in-querylist&utm_source=swissinfoch&utm_medium=display&utm_content=o
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ucrania-reclama-espana-otros-paises-europeos-mayor-refuerzo-sistemas-defensa-antiaerea-20221019180407.html
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GENERAL 

Pueblo de Ucrania ganó Premio Sájarov 2022 por su "resistencia" ante la invasión rusa.- El Parlamento 

Europeo otorgó el Premio Sájarov de Libertad de Conciencia 2022 al "valiente pueblo de Ucrania, 

representado por su presidente, líderes electos y la sociedad civil", anunció la titular del ente, Roberta 

Metsola. [DW,AP, EFE, FRANCE 24] 

Noruega investiga vuelos de drones cerca de aeropuertos.- La Agencia de Seguridad Nacional 

noruega tomó control de las investigaciones sobre avistamientos de drones horas después de que el 

aeropuerto de la segunda ciudad más grande del país cerró brevemente cuando vecinos 

detectaron al menos un dron en las cercanías. [AP] 

Erdogan confirmó un acuerdo con Putin para que Turquía sirva como eje exportador de gas.- El 

presidente turco confirmó un acuerdo con su homólogo ruso por el que Turquía se convertirá en un 

eje para la redistribución del gas ruso hacia terceros países. [EUROPA PRESS] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS dijo que el Covid-19 sigue siendo una emergencia sanitaria mundial.- La Organización Mundial 

de la Salud dijo que el Covid-19 sigue siendo una emergencia mundial, casi tres años después de que 

se declarara por primera vez. [EURONEWS, INFOBAE, FORBES] 

  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Trump compartió con un periodista las cartas confidenciales de Kim Jong Un.-  El expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, enseñó al periodista Bob Woodward las cartas confidenciales que el 

líder norcoreano, Kim Jong Un, le escribió. [FORBES,CNN] 

Kevin de León no renunciará al Concejo Municipal de Los Ángeles pese a reconocer el "daño" que 

causó.- Luego de la publicación de una grabación en la que la expresidenta del Concejo Municipal 

de Los Ángeles, Nury Martínez, y otros funcionarios, realizaron comentarios racistas durante una 

reunión en 2021, Kevin de León, quien también participó en las conversaciones, aseguró que no 

piensa renunciar a su cargo. [UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 

JUDICIAL 

Trump, acusado de difamación, citado a declarar en Nueva York.- Donald Trump fue citado a 

declarar en un tribunal de Nueva York en un caso de difamación iniciado en 2019 por la periodista E. 

Jean Carroll, que acusó al expresidente de haberla violado en los años 1990. [SWISSINFO] 

Un juez dictaminó que Trump mintió al denunciar supuesto fraude electoral en 2020.- Un juez de 

California ordenó al abogado John Eastman que entregue 33 nuevos documentos a la comisión de 

la Cámara de Representantes que investiga el asalto al Capitolio. [TELEMUNDO]  

CORONAVIRUS 

Vinculan a Covid-19 con aumento de mortalidad materna.- De acuerdo con un informe del Gobierno 

de Estados Unidos, el Covid-19 impulsó un incremento drástico en el número de mujeres que murieron 

por complicaciones del embarazo o del parto en el país el año pasado. [AP] 
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MIGRACIÓN 

Nueva York abrió un centro para migrantes llegados en autobús.- Las autoridades de Nueva York 

preparan un nuevo centro temporal para alojar a los inmigrantes enviados en autobús por estados 

fronterizos del sur. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Tres personas detenidas por vehículo sospechoso cerca del Capitolio.- Tres personas fueron detenidas 

después de que la Policía estadounidense localizó un vehículo sospechoso cerca del Capitolio. 

[SWISSINFO] 
  

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CEPAL prevé mayor desaceleración para 2023, con un 1,4% de crecimiento.- La Comisión Económica 

para América Latina y el Caribe informó que prevé que la desaceleración se acentúe con un 

crecimiento de 1,4% en 2023, aunque espera un incremento de 3,2% para 2022. [SWISSINFO, EFE, 

INFOBAE, EUROPA PRESS, RT] 

CUBA 

ONU asignó otros 7,8 millones de dólares de ayuda para Cuba tras huracán.- El jefe de los servicios 

humanitarios de Naciones Unidas, Martin Griffiths, anunció que se destinarán 7,8 millones de dólares 

para las labores de ayuda en Cuba, tras la devastación del huracán Ian. [SWISSINFO] 

Cuba calificó el embargo comercial de Estados Unidos como un "huracán" que nunca termina.- Cuba 

dijo que el embargo comercial de Estados Unidos, que ha durado décadas, ha causado pérdidas 

financieras récord y un sufrimiento humano incalculable en los últimos meses, en un momento en que 

Cuba también está luchando contra los efectos de la pandemia del Covid-19 y el huracán Ian. 

[REUTERS, AP, TÉLAM] 

EL SALVADOR 

Salvadoreños en el exterior podrán aspirar a cargos públicos.- Los salvadoreños que residen fuera del 

país podrán votar y postularse a cargos de elección popular a partir de los comicios de febrero de 

2024, de acuerdo con una ley aprobada por la Asamblea Legislativa en cumplimiento de una 

sentencia de la Corte Suprema de Justicia. [AP, TELESUR] 

HAITÍ 

El Consejo de Seguridad se reunió de forma extraordinaria sobre Haití.- El Consejo de Seguridad de la 

ONU se reunió de forma extraordinaria para tratar la crisis en Haití y poner freno de algún modo al 

deterioro de seguridad que vive el país, agravado por un brote de cólera. [EFE] 

Exsenador Haití se declaró inocente de crimen de presidente.- El exsenador de Haití, John Joel Joseph, 

se declaró inocente de las acusaciones relacionadas con el asesinato del presidente Jovenel Moïse 

hace más de un año. [AP] 

NICARAGUA 

Comité ONU: Grave deterioro de derechos humanos en Nicaragua.- El Comité de Derechos Humanos 

de las Naciones Unidas alertó sobre el “grave deterioro” de los derechos humanos en Nicaragua 

desde las protestas sociales de 2018, durante una sesión en Ginebra a la cual el gobierno de Daniel 

Ortega no envió representantes. [AP] 
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PUERTO RICO 

Repatriaron a 74 dominicanos y ocho haitianos tras intentar llegar a Puerto Rico.- La Guardia Costera 

estadounidense de San Juan informó que repatrió a 74 dominicanos y ocho haitianos a la República 

Dominicana, luego de intentar entrar ilegalmente a Puerto Rico. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula lanzó "Carta a evangélicos" para aplacar rechazo de los protestantes.- El expresidente Luiz Inácio 

Lula da Silva  lanzó la "carta a los evangélicos", manifiesto con el que intenta aplacar la aversión de 

ese poderoso electorado. [SWISSINFO, EFE] 

CHILE 

Saqueos y casi 200 detenidos tras noche de protestas en Chile.- La conmemoración de los tres años 

del inicio de las protestas sociales concluyó con 195 detenidos, 42 heridos y el saqueo a 15 locales 

comerciales. [SWISSINFO, EUROPA PRESS] 

COLOMBIA 

Congreso de Colombia aprobó el presupuesto para 2023, un 15,1% superior a 2022.- El Congreso de 

Colombia dio luz verde al Presupuesto General de la Nación presentado por el Gobierno por un valor 

de 83.800 millones de dólares, una cifra 15,1% superior al último presupuesto, con énfasis en "la 

transición energética y la búsqueda de la paz total". [SWISSINFO] 

Colombia rechazó militarizar la frontera del Darién aunque lo pida Panamá.- En próximos días se 

reunirán los gobiernos de Colombia y Panamá para hablar del paso de miles de migrantes, en su 

mayoría venezolanos, que se agolpan en el Urabá para atravesar la selva rumbo a Estados Unidos. 

[EL PAÍS] 

Una protesta de indígenas en Bogotá terminó con violencia y policías heridos.- Un grupo de indígenas 

de la comunidad colombiana Embera se enfrentó a miembros de la Policía Nacional y gestores de 

convivencia de la Alcaldía de Bogotá, en un hecho que dejó un saldo de al menos 23 heridos y dos 

detenidos. [TÉLAM, RT, VOZ DE AMÉRICA, LA NACIÓN] 

PERÚ 

La Defensoría del Pueblo de Perú instó al presidente Castillo a respetar la libertad de expresión.- La 

Defensoría del Pueblo instó una vez más al presidente Pedro Castillo a respetar la libertad de expresión 

y prensa después de un discurso en el que el mandatario acusaba a la prensa peruana de estar 

"sesgada". [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

La Agencia Europea de Medicamentos respaldó vacuna de Moderna adaptada a subvariantes de 

ómicron.- El organismo respaldó la vacuna Moderna (Spikevax), adaptada a las subvariantes BA.4 y 

BA.5 de ómicron, para reforzar la protección contra Covid-19 en personas mayores de 12 años. 

[SWISSINFO, FORBES] 

La Agencia Europea de Medicamentos  aprobó el uso de Pfizer y Moderna en niños a partir de seis 

meses.- Se respaldó el uso de las vacunas originales de Pfizer (Comirnaty) y Moderna (Spikevax) para 

proteger de Covid-19 a menores de entre seis meses y cinco años. [SWISSINFO] 
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Bruselas acusó a la ultraderecha de servir como "instrumento" para polarizar sociedades europeas.- 

La vicepresidenta de la Comisión Europea responsable de Estado de Derecho, Vera Jourová, acusó 

a la ultraderecha de servir como "instrumento" para la polarización de las sociedades europeas en 

aras de favorecer un "sentimiento antieuropeo". [EUROPA PRESS]  

ALEMANIA 

Ministro alemán de Economía relativizó importancia de proyecto Midcat.- El ministro de Economía, 

Robert Habeck, consideró que el proyecto para construir el gasoducto transpirenaico Midcat no es 

"importante para la situación actual". [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron impuso por decreto los presupuestos para esquivar el bloqueo parlamentario.- El presidente 

Emmanuel Macron activó el mecanismo para aprobar los presupuestos, bloqueados en una 

Asamblea Nacional en la que se ha quedado sin mayoría absoluta. [EL PAÍS, SWISSINFO, EUROPA 

PRESS] 

HUNGRÍA 

Orbán consideró la compra centralizada de gas que pide Bruselas como una idea "lenta y cara".- El 

primer ministro de Hungría, Viktor Orbán, criticó la propuesta de la Comisión Europea para establecer 

un mecanismo conjunto con el que comprar gas, ya que considera que será "lento y caro". [EUROPA 

PRESS]  

ITALIA 

Berlusconi: “He vuelto a relacionarme con Putin, para él soy el primero de sus cinco verdaderos 

amigos”.- El líder de Forza Italia elogió al presidente de Rusia, al que considera “una persona pacífica 

y sensata”, su partido desmiente que haya pronunciado esas palabras y después quedar en 

evidencia al publicarse el audio con la conversación [EL PAÍS, SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS] 

PAÍSES BAJOS 

Países Bajos anunció que saldrá del Tratado de la Carta de la Energía.- "En el próximo periodo haré 

una propuesta al gabinete y a la Cámara para la terminación de nuestra membresía (...) El tratado 

todavía ofrece demasiada protección a la industria de los combustibles fósiles", explicó el ministro de 

Energía y Clima, Rob Jetten, en Twitter. [EUROPA PRESS] 

PORTUGAL 

Portugal prevé un aumento del 8,3% en el presupuesto destinado a Defensa.- Portugal prevé un 

refuerzo del presupuesto destinado a Defensa del 8,3% en sus cuentas para 2023 frente al año anterior, 

en línea con decisiones tomadas por otros países europeos. [SWISSINFO] 

Parlamento de Portugal apagará luces de su fachada para ahorrar energía.- El Parlamento apagará 

las luces de su fachada de madrugada y promoverá el uso del transporte público para todos sus 

empleados en un intento por reducir el consumo de energía. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Dimitió la ministra de Interior, Suella Braverman.- La ministra de Interior, Suella Braverman, dimitió este 

tras haber asumido el cargo hace un mes y medio, con la llegada al poder de la primera ministra 

conservadora, Liz Truss. [SWISSINFO, WASHINGTON POST, NEW YORK TIMES, AP, EL PAÍS, EFE, DW, FRANCE 

24, EUROPA PRESS] 
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La inflación británica se acelera, llega a récord de 40 años.- La inflación británica se aceleró al 

máximo de 40 años en septiembre. El coste de la comida aumentó la presión sobre los presupuestos 

domésticos. [AP] 

Irlanda ve "poco probable" un acuerdo sobre el protocolo Irlanda del Norte debido a la crisis de 

liderazgo 'tory'.- El ministro de Exteriores de Irlanda, Simon Coveney, consideró que es "poco probable" 

que Reino Unido y la Unión Europea lleguen a un acuerdo sobre el protocolo de Irlanda del Norte 

debido a la crisis de liderazgo 'tory'. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Ocho muertos y 18 heridos por explosiones frente a una cárcel.- Al menos dos bombas explotaron 

frente a una prisión de Rangún y dejaron ocho muertos y 18 heridos. [SWISSINFO, AP] 

CHINA 

China presentó una queja formal contra Reino Unido por el incidente en el consulado de Mánchester.- 

China anunció que presentó una queja formal a Reino Unido sobre un altercado entre sus 

diplomáticos y un activista prodemocracia de Hong Kong en el consulado chino de Mánchester. 

[SWISSINFO] 

COREA DEL NORTE 

Norcorea disparó más proyectiles hacia la frontera con el Sur.- Corea del Norte disparó 100 proyectiles 

de artillería más al mar en respuesta a los ejercicios con fuego real de Corea del Sur en zonas 

fronterizas. [AP] 

INDIA 

El secretario general de la ONU reprendió a India por su política de derechos humanos.- El secretario 

general de Naciones Unidas, António Guterres, reprendió a India por su historial en derechos humanos 

durante una visita al país. [SWISSINFO] 

El principal partido opositor indio apartó a los Gandhi de su dirección.- El principal partido de 

oposición, el Congreso Nacional Indio, apartó de su dirección a la familia Gandhi por primera vez en 

24 años y nombró a un exministro para intentar atajar su declive electoral. [SWISSINFO] 

IRÁN 

Una multitud recibió en Irán como una heroína a escaladora que compitió sin hiyab.- La escaladora 

iraní Elnaz Rekabi, que compitió sin velo en un torneo en Corea del Sur, volvió a Teherán, donde una 

multitud la recibió como una heroína. [SWISSINFO, AP, DW, EUROPA PRESS] 

PAKISTÁN 

Estiman en 40.000 millones los daños del monzón en Pakistán.- El Banco Mundial estimó que las 

inundaciones del verano causaron daños por 40.000 millones de dólares. La cifra supera en 10.000 

millones la estimación previa del Ejecutivo paquistaní. [AP] 

SIRIA 

Hamás restableció la relación con el régimen sirio tras una década de ruptura.- El movimiento islamista 

palestino Hamás anunció el restablecimiento de sus relaciones con el presidente sirio, Bashar al Asad, 

más de 10 años después de haberlas roto. [SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS] 
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ÁFRICA 

ETIOPÍA 

Irán envió drones militares a Etiopía en el verano de 2021, de acuerdo con Estados Unidos.- El 

Departamento de Estado de Estados Unidos afirmó que Irán envió drones militares a Etiopía en el 

verano de 2021, una violación de la resolución del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas que 

prohíbe que Teherán envíe tecnología militar a menos que tenga aprobación. [EUROPA PRESS] 

NIGERIA 

Al menos dos muertos y 20 secuestrados tras un ataque a un hospital de Nigeria.- Al menos dos 

personas murieron y otras 20 fueron secuestradas tras un ataque cometido por un grupo de hombres 

armados sobre un hospital situado en una comunidad del estado de Níger. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Estados Unidos impuso sanciones contra líderes de la organización terrorista somalí Al Shabaab.- El 

Gobierno estadounidense anunció sanciones contra los principales líderes de la organización 

terrorista Al Shabaab, por su actuación en Somalia como interlocutores con empresas locales para la 

adquisición de armas y financiación. [EUROPA PRESS] 

UGANDA 

Uganda iniciará vacunación contra el ébola en dos semanas.- Uganda empezará a distribuir vacunas 

experimentales contra el ébola en “dos semanas”, dijo un miembro de la Organización Mundial de la 

Salud. [AP] 
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